
ÍPATRIA
Depósito legal: GB-3-1958 GRANADA, martes, 3 de julio de 1973

AÑO XXXVIII-NUM. 11.735 Director: Eduardo Molina Fajardo 6'00 pesetas

£delwei5s 
Colley

LAS FLORES--Paseo de Ronda (Frente Barrio Figares).
Teléfono 253804 _ _

ALBAICIN—San Gregorio Alto, 30 Telefono 279111
Durante el mes de julio reservas para el curso 1973 - 74 

(Plazas muy limitadas)

Oficina. Redacción y Talleres, Oficios, 8. - Teléfonos. 222593 ■ 222595 - Prensa y Radío del Movimiento Avenida del Generalisun,-----^^J^

ESPAÑA ÑO PUEDE 
ACEPTAR EL MANDATO DE 
NEGOCIACION DE LA C.E.E.

TOMA DE POSESION EN INFORMACION Y TURISMO

EN LOS MEDIOS COMUNITARIOS 
COMPRENDEN QUE DISTAN 
DE UN MINIMO EXIGIBLE

Los primeros en protestar han sido 
los mismos importadores de productos 
españoles en el Mercado Común

Br u s e l a s , 2. (Del corresponsal de PYRESA, Ignacio María SANUY). 
Don Alberto Ullastres, embajador de España ante la C.E.E., que ha pa

sado unos días en Madrid tras ja aprobación del mandato para unas nego- 
esperado en Bruselas.elaciones entre España y la C.E.E. es

La nitidez de las declaraciones hechas 
por el embajador español y las posicio
nes que han tomado posteriormente las 
Cámaras españolas de Comercio, así co
mo las Cámaras Oficiales de Comercio 
de España en los distintos países que 
forma en el Mercado Común —ambas 
entidades se han dirigido a este efecto 
con sendas cartas al presidente de la 
Comisión Europea— son indicio claro 
no sólo de una reacción previsible por 
parte española, sino también y acaso 
esto sea lo más importante, viendo las 
cosas desde aquí, de una primera reac
ción de los medios comunitarios en los 
que ya se comprende con teda claridad 
que el mandato que se propone a Es
paña, tal y como está formulado, dista 
muchísimo de un mínimo exigible y no 
podrá ser aceptado.

Destaquemos en primer lugar, en 
cuanto afecta a la actitud de las Cáma
ras de Comercio de España en los paí
ses de la C.E.E., que en una mayoría de 
casos están integradas por los impor
tadores de productos españoles, impor
tadores que pertenecen a los países del 
Mercado Común y consiguientemente no 
representan un interés directamente es. 
pañol. La queja de estos importadores 
es natural que haya causado impacto en 
los medios de la C.E.E. ya que se tra
ta de personas instaladas en la Comu

nidad y con influencia política y eco
nómica en los países de la C.E.E. Si 
ellos son los primeros en quejarse y ha
cerlo de manera ponderada aunque pro
funda ante las instancias eureopeas, eí 
lógico que estas instancias reaccionen j 
caigan en la cuenta de la incongruencia 
que supone el mandato aprobado.

RITMO DE DESARME 
DEMASIADO RAPIDO

Otro detalle a señalar es que ningu- 
’ ’ (Pasa á la pág. segunda)

Cultura pTplüar; y TriSo López, director general de Empresas y Actividades Turecas. - (Telefoto CIFRA
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DOMINGUEZ PAPELES PINTADOS 
(FRENTE CINE GRAN VIA)

LOS PRESIDENTES DE LAS DIPUTACIONES
DE ESPANA SE REUNIRAN EN GRANADA

UWA

Los próximos días 5, 6 y 7 tendrá 
lugar en nuestra ciudad, la reunión 
de presidentes de Diputaciones y Ca
bildos de España sobre los Centros 
Supranacionales de Informática.

La conferencia comenzará con una 
recepción en el salón italiano del

Palacio de Carlos V, ofrecida por la 
Diputación provincial de Granada. 
El día 6 se inaugurarán las jornadas 
de trabajo en el Palacio provincial. 
Asimismo, el Ayuntamiento ofrecerá 
una recepción a los presidentes de 
las Diputaciones.

La reunión se cerrará el sábado a 
las 12 de la mañana con un solemne 
acto. ,

Todos los miembros asistiran en 
estas fechas al Festival de Música y 
Danza que desarrolla sus últimas 
sesiones.

SUS ACTIVIDADES

MADRID. 2. (PYRESA). — E) ministerio del Aire convoca 160 plazas 
de alumnos en el Centro de Selección de la Academia general dei Aire 

de reciente creación en la base aérea de Granada.

I EL MINISTRO II 

DE EDUCACION f 
Y CIENCIA, i 
EN OBGlVAi 
Y CAPILEIRA j '■' .‘i ■■

DON JULIO II 
RODRIGUEZ 
REALIZO 
VISITAS 
EN AMBAS 
LOCALIDADES

I Expresivos testimonios de ! 
i afecto en todo el recorrido

g (Información, en pág. octava) : 
““^w;::::::::::::;:::::::;:;:;:::::::::::::^

VISITA A LA EXPOSICION R-ACOSTA Y MALDONADO

Los ministros de Educación y Ciencia, don Julio Rodríguez Martínez, y de Obras Públicas don Gonzalo Fer
nández. de la Mora, así como el director general de Bellas Artes, don Florentino Pérez Embid y el gobernado) 
civil, don Alberto Leiva Rey, visitaron ayer la exposición «Notas de viaje de dos pintores», que Miguel Rodri

; .guez-Acosta y Manuel Maldonado presentan en la sala de exposiciones del Banco de Granadas

Este centro dará comienzo a sus ac
tividades en el mes de octubre y en ,él 
los alumnos realizarán el curso selec
tivo de la carrera militar aeronáutica, 
previo al ingreso en la Academia gene
ral del Aire, donde completarán,su for
mación como oficiales en el Arma de 
Aviación, servicio en vuelo y servicio 
en tierra y en el Cuerpo de Intenden
cia. ,., :

El plan de estudios pare el curso 
1973-74 comprender análisis matemá
tico. cálculo infinitesimal, física, quí
mica, dibujo técnico, enseñanza cn 
vuelo y formación militar.

Las condiciones exigidas para el in
greso son:

Ser español, menor de 21 años, sol
tero o viudo sin hijos, contar con el 
consentimiento paterno los menores de 
edad, acreditar buena conducta y ha
ber superado el curso de orientación 
universitaria o la prueba de madurez.

Las instancias solicitando ei ingreso 
pueden dirigirse, hasta,el 7 de agosto, 
al director del centro de Se lección de

• la Academia general del Aire, base aé
rea de Granada, según el modelo y de
más requisitos que se establecen en 
la convocatoria que ha sido publicada ■ 
en el “Boletín Oficial del Estado co-, 
■.•respondiente al 30 de junic pasado.

Regulada 
la campaña 
azucarera
(Información, en pág. ot^il



Tomas de posesión en cuatro 
departamentos ministeriales

• SUBSECRETARIOS Y DIRECTORES GENERALES 
DE PLANIFICACION DEL DESARROLLO, INFOR-

- MACION Y TURISMO, HACIENDA Y VIVIENDA

• SEIS MINISTROS ASISTIERON AL JURAMENTO 

Y TOMA DE POSESION DE LOS ALTOS CARGOS 

DEL NUEVO MINISTERIO DE PLANIFICACION

• Señaló Martínez Esteruelas que un equipo de.. 
hombres jóvenes o muy jóvenes representan una 
firme manifestación de la continuación de 
nuestro sistema político

MADRID, 2. (PYRESA). - Seis minis
tros han asistido hoy al mediodía a la 
toma de posesión del nuevo subsecreta
rio y directores generales del ministe
rio de Planificación y Desarrollo. El ac
to se celebró bajo la presidencia del 
titular de este departamento, den Cruz 
Martínez Esteruelas, en su nueva sede, 
que hasta ahora ocupaba el Instituto 
Nacional de Estadistica. Junto con el 
señor Martínez Esteruelas, presidieron 
los titulares de la Gobernación, Hacien
da, Trabajo, Agricultura e información 
y Turismo, así como numerosos subse
cretarios y el comisario adjunto de la 
anterior Comisaría del Plan de Desarro
llo, don Miguel Salis.

En primer lugar, prestó juramento el 
nuevo subsecretario de Planificación del 
Desarrollo, don Fernando Ybarra y Ló
pez Dónga, y a continuación lo hicieron 
el secretario general técnico, don Juan 
Velarde Fuertes; director general de 
Planificación Económica, don luis Bo
nhome; director general de Planifica
ción Social, don Juan Díez Nicolás; di
rector general de Planificación Territo
rial, don Enrique Medina Fernández, y 
director general de Vigilancia del Plan 
de Desarrollo, don Félix Pareja Muñoz.

Don Fernando Ybarra y López Dóriga 
pronunció unas palabras reiterando su 
adhesión al Jefe del Estado, al Príncipe 
de España y al presidente del Gobier
no, y a continuación manifestó, refirién
dose a la tarea de planificar el desarro
llo: «Este desarrollo, cuya planificación 
en el orden económico tenderá a me
jorar el nivel de vida de los españoles, 
oon una más justa distribución de su 
riqueza, cuya planificación social pio- 
curará la máxima dignificación de la 
persona humana, a cuyo servicio han 
de estar sin duda todas las ventajas del 
progreso material. Finalmente, la pla
nificación territorial del desarrollo que 
debe procurar un mayor equilibrio en
tre los hombres y las tierras de España 
.para perfilar un futuro de acuerdo con 
las profundas transformaciones que las 
nuevas modalidades de asentamiento de 
Ia población requiere».

PALABRAS DE MARTINEZ
- ESTERUELAS
" El ministro de1 Planificación y Desa
rrollo, don Cruz Martínez Esteruelas, 
comenzó a continuación sus palabras, 
agradeciendo la labor desarrollada por 
Ia Comisaría del Plan de Desarrollo y 
por los hombres que en ella han servi
do. Señaló que los hombres que consti
tuyen su equipo representan un con
junto de diversas procedencias profe
sionales, en Jos que se conjuntan expe
riencias adquiridas en las cámaras, en 
la vida financiera, local, en la cátedra 
y en los más prestigiosos Cuerpos del 
Estado, así como en las Fuerzas Arma
das.

«La imprecisa frontera existente entre 
la política y la técnica —añadió el «> 
Sor Martínez Esteruelas— no es obs
táculo para que una y otra puedan dis
tinguirse sústancialmente v renacer de 
manera suficiente el campo de cada 
una; pero aquellas fronteras tampoco 
son un obstáculo para que los técnicos 
puedan y deban tener una conciencia 
política en un espíritu público v una 
clara visión y vivencia de los ideales na
cionales a conseguir. Este difícil equili
brio, servir con rigor técnico y con con
ciencia política, es lo que os pido».

Dijo también que hoy tomaban pose
sión hombres jóvenes o muv jóvenes y 
que se ha querido con ello ver una fir
me manifestación de la continuación 
de nuestro sistema político, la incorpo
ración de generaciones nuevas, cada 
una con sus talentos y sus aportacio
nes. .

«Os exhorto —dijo don Cruz Martí
nez Esteruelas- a seguir en vuestra fi
delidad a Franco y al Príncipe y en la 
disciplina al jefe del Gobierno. Espíri
tu público, rigor técnico, aportación ge
neracional. sentido de colaboración res
pecto de la totalidad del Estado y fide
lidad política es lo que se espera de 
vosotros». ■

Terminó el ministro de Planificación 
dando las gracias nor la hospitalidad 
dispensada por el Instituto Nacional de 
Estadística, sede del nuevo ministerio.

INFORMACION Y TURISMO
MADRID, 2. (PYRESA). — El minis

tro de Información y Turismo, don Fer
nando de Liñán, ha dado posesión de 
Sus cargos a los nuevos directores ge
nerales de su departamento y al secre

tario general técnico del mismo. En el 
acto tomaron posesión el secretario ge
neral técnico, don Juan Alfaro y Alfaro; 
el director general de Radiodifusión y 
Televisión, don Rafael Orbe Cano; el di
rector general de Promoción del Turis
mo, don Javier Carvajal y Ferrer; el di
rector general de Empresas y Activida
des Turísticas, don José Antonio Tri
llo, y el director general de Cultura Po
pular, don Manuel Blanco Tobío. Se ha
llaban presentes en el acto de toma de 
posesión el ministro de Agricultura, 
don Tomás Allende; los subsecretarios 
de Comercio, Agricultura y Planifica
ción del Desarrollo y el secretario ge
neral de la Organización Sindical.

Habló en nombre de los directores 
generales salientes don Adolfo Suárez, 
quien señaló que se marcha con la con
ciencia de enlazar con los que llegaban 
y de haber servido con afán y empeño. 
«Cuanto hemos hecho, añadió, es en 
cierto modo resultante de la labor des
arrollada por nuestros antecesores y 
servirá a buen seguro a quienes nos su
ceden». Alabó seguidamente las condi
ciones y las cualidades del nuevo titu
lar del ministerio de Información y Tu
rismo y del subsecretario de este de
partamento, a cuyas órdenes había tra
bajado. Se refirió con posterioridad a 
sus compañeros en las distintas Direc
ciones Generales, citando especialmente 
al director general de Prensa, don Ale
jandro Fernández Sordo. Por último, 
tuvo palabras de agradecimiento para 
don Alfredo Sánchez Bella, anterior mi
nistro de Información y Turismo.

En nombre de los nuevos directores 
generales intervino don Rafael Orbe Ca
no. Después de resaltar su experiencia 
en la vida administrativa, agradeció en 
nombre de sus compañeros la confian
za en ellos depositada y señaló que co
rresponderían a la misma con lealtad y 
con trabajo, trabaio intenso y compe
tente. A cambio ofrecían lealtad racio
nal y de corazón, pues no entendemos 
la lealtad si no es con cariño. Se refirió 
a continuación a la necesidad de traba
jar al servicio de la función pública con 
un carácter de responsabilidad y mani
festó cu« el denominador común de los 
nuevos directores generales era el de 
traba jar con alegría y con espíritu jó
ven. Reiteró su adhesión al- presidente 
v al vicepresidente del Gobierno y seña- 
’ó oue creía en 1a calidad mtrínseca del 
Movimiento Nacional. Tuvo palabras de 
edición incondicional para el Jefe del 
Estado v ai príncipe de Esnaña v un 
recuerdo raya ja$ provincias de Zarpeo 
za v Vencía, en las que había sen-ido 
como gobernador civil y jefe provincial 
del Movimiento.

DISCURSO DE LIÑAN ZOFIO
Cerró el acto el ministro de Informa

ción y Turismo, don Fernando de Li
ñán, quien dijo que los cambios son 
fruto del tiempo, aunque en estos mo
mentos jugaran también los sentimien
tos y las emociones. Ofreció su amistad 
y tuvo palabras de reconocimiento a 
los altos cargos que habían cesado y 
encomió con posterioridad la labor de 
cada uno de ellos. Refiriéndose a los 
nuevos cargos, señaló que tenían rasgos 
comunes de lealtad probada a las insti
tuciones y a los hombres que las en
carnan. Señaló que la labor que espera 
es el esfuerzo de todos en coordinación 
con el Gobierno, puesto que la labor 
que actualmente tienen encomendada 

de día en día más complicada y di
fícil. De ello se deriva la necesidad de 
contemplar todas las necesidades del 
Estado de forma coordinada. Se refirió 
con posterioridad a la necesidad de ade
cuar Ios instrumentos para una meior 
información del pueblo español y 1a ex
pansión de la cultura popular que el 
pueble necesita. Por último, destacó los 
merecimientos de cada uno de los nue
vos altos cargos.

MINISTERIO DE HACIENDA
MADRID, 2. (PYREA). - El ministro 

de Hacienda, don Antonio Barrera de 
Irimo, ha dado posesión de sus cargos 
en un acto celebrado a mediodía de 
hoy en su departamento, al nuevo sub
secretario, don José López-Muftit y Gen- 
zález-Madroño: al subsecretario de Eco
nomía Financiera, don Francisco José 
Fernández Ordóñez: al secretario gene
ral técnico, don José Ramón Alvarez 
Rendueles, y a los directores generales 
de Impuestos, don José Luis Ortiz Gon
zález; Aduanas, don Germán Anlló Váz
quez, e Inspección e Investigación Tri

butaria, don Femando López Iranzo. 
Asimismo tomaron posesión de sus car
gos el interventor general de la Admi
nistración del Estado, don Joaquín Co
llada y Andréu, y el presidente del Ju
rado Central Tributario, don Joaquín 
del Alamo y Mahou. Asistieron al acto 
los ministros de la Gobernación, don 
Carlos Arias Navarro, y Planificación 
Jel Desarrollo, don Cruz Martínez Es
teruelas; los exministros señores Espi
nosa San Martín, Silva Muñoz y Arbu- 
rúa; el gobernador del Banco de Espa 
ña, señor Coronel de Palma: directores 
generales salientes, altas jerarquías y 
funcionarios del departamento.

Tras la lectura del decreto de norrr 
bramiento, los nuevos cargos prestaron 
el juramento de rigor, terminado el cual 
el subsecretario saliente, seño- Rovira 
Tarazona, pronunció unas palabras de 
gratitud para el anterior ministro, don 
Alberto Monreal Luque, de quien dijo 
que siempre era grato recordarle. pu
diendo sentimos satisfechos —añadió— 
de la labor política realizada en estos 
últimos años.

Tras expresar su gratitud a todos los 
colaboradores que había tenido duran
te su gestión, se refirió a las capacida
des del señor Barrera de Irimo, de 
quien dijo que nadie mejor que él po
día continuar la labor de la política del 
ministerio de Hacienda. Pidió al minis
tro, por último, que transmitiese al 
Caudillo y al Príncipe de España la ad
hesión inquebrantable de su lealtad, en 
nombre propio y en el de los demás 
compañeros cesantes.

A continuación pronunció unas pala
bras, en nombre de los nuevos cargos, 
el subsecretario del ministerio, señor 
López-Muñiz, quien señaló que «la Ha
cienda Pública debe servír con efica
cia a la política económica y social de 
cada hora y lograr con constancia y 
energía que nuestro sistema fiscal sea 
un instrumento de justicia al servicio 
de nuestra expansión». Destacó, por 
último la creación de la nueva Subse
cretaría de Economía Financiera, cu
yas funciones serán previsión del gas
to, desarrollo del presupuesto y políti
ca crediticia y monetaria.

INTERVENCION DE BARRERA DE 
IRIMO

Cerró el acto el ministro de Hacien
da, don Antonio Barrera de Irimo, 
quien comenzó con unas palabras de 
elogio para el equipo saliente, señalan
do que la primera de las responsabili
dades con las que se enfrentaba el 
nuevo equipo era la del espíritu de 
continuidad. Añadió, asimismo, que la 
responsabilidad de nuestra hora es la 
voluntad de experiencia, y que las per
sonalidades que ocuparían estos car
gos que acababan de jurar tenían ese 
sentido de la responsabilidad. Exhortó 
a todos a colaborar, puesto que así se 
encontrarían luces en el horizonte pa
ra poder escribir un capítulo brillante 
en el porvenir de nuestra Patria.

El ministerio de Hacienda, dijo, no 
es una casa fósil, sino un puñado de 
hombres que trabaja, por escribir el 
capítulo del futuro de España v que 
son capaces de servirla con ambición 
y grandeza.

VIVIENDA
MADRID, 2. (PYRESA). — El mi

nistro de la Vivienda, don José Utrera 
Molina, ha dado hoy posesión de s”s 
cargos, en su despacho oficial, al nue
vo secretario general técnico de su de
partamento, don Eduardo Navarro; di
rector general de Arquitectura, don 
Ramón Andrada: inspector general de 
la Vivienda, don José María Navarro 
Martín y director del Gabinete Técn’- 
co, don Eduardo Cerezo.

Asistieron el subsecretario de la Vi
vienda, don Antonio Garcia Rodríguez 
Acosta; el segundo jefe e intendente 
general dé la Casa civil del Jefe del 
Estado, don Fernando Fuertes de Villa
vicencio, directores generales salientes 
y otras personalidades.

Después de la lectura de los decretos 
de nombramiento v de la jura del car
go, pronunció unas palabras el direc
tor general de Arquitectura saliente, 
don Rafael de la Hoz, en las que glosó 
la labor realizada por el equipo ce
sante en orden no sólo a la construc
ción de viviendas sino también a la 
mejora de su calldad. Añadió que el 
Instituto Nacional del Control de i 
Calidad montará catorce laboratorios 
distribuidos por toda la geografía na
cional.

En nombre de los nuevos titulares 
pronunció unas palabras don Ramón 
Andrada, director general de Arqji- 
tectura, quien dio las gracias al mi
nistro por la confianza depositada en 
ellos y aseguró que sólo esperaba sus 
órdenes para comenzar sus tareas.

Cerró el acto el señor Utrera Moli
na, que subrayó que todo acto de re
levo —que no es un puro afán de cam
bio- tiene que apoyarse ¿h dos pun
tos fundamentales: el reconocimiento 
y la esperanza confiada. Reconocimien
to a los que cesan —dijo— y que han 
realizado su trabajo con honradez y 
fecundidad y han abierto nuevos ho
rizontes en el departamento. Más ade
lante se refirió a los nuevos cargos y 
dijo que esperaba mucho de ellos y de 
su espíritu de servicio, del nuevo se
cretario general técnico y del direc
tor general de Arquitectura, que pro
ceden de las viejos filas del SÉU y del 
Frente de Juventudes; > del inspector 
general de la Vivienda, “ai que el tiem-

VAN A SER OPERADOS

En Stanford (California), los cuatro hijos del matrimonio Costero: Ri
cardo, de 15 años; Kevin, de 13; Karen, de 4; y David, de 18, que van a 
ser operados a corazón abierto para corregiríes una malformación, con
génita en una válvula cardiaca. Para operar a los cuatro será será ne
cesario disponer de más de 120 ''tros de sangre. — (Telefoto CIFRA 
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ESPAÑA ÑO PUEDE
ACEPTAR EL MANDATO DE 
NEGOCIACION DE LA C.E.E.

(Viene de la pág. primera)
na de las dos instituciones se ha mos
trado contraria a la idea de que la 
C.E.E. establezca con España una zona 
de libre cambio, sino que esta zona de 
libre cambio debe respetar unos impe
rativos sin los cuales el futuro acuerdo 
no sólo será profundamente desequili
brado, sino que además no resultaría ni 
útil ni necesario para la economía es
pañola. Resulta insensato, por ejemplo, 
pensar en un desmantelamiento de nues
tras aduanas para los productos indus
triales en tres años—en tres años el des
mantelamiento sería ya de un ochenta 
por ciento— cuando en realidad lo ló
gico sería pensar en ocho o diez años. 
Las Cámaras españolas subrayan igual
mente a este propósito que las empre
sas españolas planificaron sus inversio
nes y programas de producción en fun
ción del acuerdo preferencial hoy vi
gente. Siendo así, las nuevas propues
tas hechas por la C.E.E. pidiendo un 
desarme arancelario mucho más rápido, 
desharían todos los proyectos, lo cual es 
absurdo si se piensa que la programa
ción de nuestra industria exige unos 
plazos y no puede ser nunca un ale
gre fruto de la improvisación.

Las Cámaras subrayan igualmente que 
la industria española comienza a adap
tarse a las condiciones de la competen
cia internacional para lo cual es nece
sario que se les dé un marco dentro del 
cual procedan a su adecuada reestruc
turación. Por consiguiente, la supresión 
de un elemento de protección externa 
debe hacerse teniendo en cuenta lo que 
resulte de un análisis realista de la si
tuación económica global de nuestro 
país. Asi, el incremento espectacular de 
las exportaciones españolas en determi
nados sectores no debe servir para en
gañamos sobre el conjunto.

PROYECTO INVIABLE
Acaso, se piensa en algunos medios, 

este optimismo de la industria españo
la ha tenido su parte de culpa y los 
europeos han tomado la parte por el to
do a la hora de pensar en la parte in
dustrial del mandato. Otro factor que 
hay que subrayar es que la parte espa
ñola más industrializada y de nuestro 
floreciente Norte contrasta con el des
ganado Sur francés, a efectos de juz
garnos desde fuera y este Sur francés, 
por proximidad, ha confundido también 
el todo con una parte y ha ejercido pre
siones sobre París.

La impresión que se tiene aquí en 
este memento es que España al coa- 
testar a las proposiciones comunita
rios tendrá ocasión de poner en la 
picota todos los elementos del manda
to y, especialmente en lo industrial. 
En cuanto a lo agrícola, el optimismo 
es menos evidente y lo que DOdremos
•»%»»"^ «.**•*» -^»«^^ »^^« «^ «■ *^i»wi<l ^ ,«i.m

po no le ha hecho perder su talante 
legionario”, y al director de su Gabi
nete Técnico, “hombre riguroso que 
ejerce en asturiano”. Por último, el 
ministro dijo que “nos esperan hu
ras duras y jornadas apretadas, en las 
que ninguno de nosotros va a poderse 
permitir el lujo burgués de la pereza”. 

sacar en definitiva será bastante me
nos. De todos modos, los medios eu
ropeos son ya conscientes de que su 
proyecto no es ni sugestivo ni ,viaoje.

Con lo cual existe ya la posibilidad 
de rectificarlo si prevalece el ánimo 
de negociar y se quiere llegar de ver
dad a una zona de libre cambio por 
el camino de un justo equilibrio de' 
oferta y de concesiones por ambas 
partes. <

LA INDUSTRIA ESPAÑOL A NO ; 
ACEPTA EL MANDATO

BRUSELAS, 2 (EFE). - «El mandato 
de negociaciones con España que la Co
misión Europea acaba de recibir del 
Consejo de ministros de la Comunidad 
Económica Europea (CEE) no es acep
table por parte de la industria españo
la». . ]

Esto es lo que afirma una carta fir
mada por Andrés Ribera Rovira, en 
nombre de la Delegación del Consejo 
Superior de Cámaras Oficiales de Co 
ircrcio, Industria v Navegación de Es
paña en la XXXII! Asamblea plenaria 
de la Conferencia Permanente de las 
Cámaras de Comercio e Industria de la 
CEE de la que España es miembro co 
irespondiente, v enviada de Munich (A. 
Federal), donde se celebró la asamblea, 
con fecha 28 de junio pasado, al presi
dente de la Comisión Europea, Fran
cois Xavier Ortolp.

Al explicar el fundamento de su acti
tud, la carta dice en primer lugar que 
lar empresas españolas planificaron sus 
inversiones y programas de producción, 
en función del mágico acuerdo actual, 
r-ue conceden un desarme del 60 ó del 
25 por ciento, según los productos, nata 
1977. Según las nuevas propuestas, las 
firmas españolas se encontrarían de 
monto con un desarme arancelario mas 
rápido que lo ni’evisto y «muy difícil
mente soportable», dice.

En segundo lugar, la supresión de uí 
elemento de protección externa debí 
ser hecho, explica la carta, de acuerdo 
con un análisis realista de la situación 
económica global y de los provectos de 
desarrollo, sin que el incremento de 
ciertas exportaciones españolas ensañe 
sobre el conjunto de la capacidad com
petitiva de todos los sectores.

Dados estos elementos, continúa di
ciendo, no se comprende cómo el ca
lendario de desarme que se sohcita de 
España es superior al calendario que 
entre sí efectuaron los seis miembros 
originarios de la CEE (d ez años) v al 
que ha sido convenido con los nuevos 
miembros comunitarios (cinco años).

En tercer lugar, la fa'ta de un justo 
equilibrio en el mandato de negociación 
induce a pensar —dice la carta— que la 
Comunidad Europea intenta salvaguar
dar ai máximo sus propios intereses * 
mismo tiempo que se soPcitan las má
ximas ventajas, sin tener en cuenta lo5 
niveles de desarrollo diferentes y par
tiendo de una olaza predominante en & 
comercio mundial.

Finalmente, la carta española afirma 
que no se puede aceptar una zona de 
libre cambio que no tenga en cuenta 
las necesidades de desarrollo de la eco
nomía española v que no ofrezca váli
das contrapartidas de toda índole.
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LA SORPRESA DEL LIENZO
Por José Luis MARTIN ABRIL
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EL cumplimiento de un amplio plan 
de autopistas y carreteras en la 

red viaria española, cuyas caracterís
ticas en realizaciones y proyectos han 
sido puestas de manifiesto por el mi
nistro de Obras Públicas, señor Fer
nández de la Mora, en sesión infor
mativa de las Cortes, viene originada, 
indudablemente, por la expansión eco
nómica de nuestro país, pero, al mis
mo tiempo, es un reto que este desa
rrollo exige, para poder continuar su 
evolución progresiva.

La concepción y realización de una 
infraestructura viaria, acorde con la 
hora que nuestro país vive, no seria 
posible sin las inversiones que el mi
nistro en su exposición detallo. Preci
samente el desembolso de crecientes 
cifras de inversión, que si hasta 1988 
era de 4.746 millones de pesetas, ya 
en el pasado año se había cuadrupli
cado, pues se alcanzaron más de die
ciséis mil millones de pesetas, es ló
gica consecuencia de la mayor dispo
nibilidad de recursos que el mismo de
sarrollo trae aparejada. Pero, a la vez, 
esa suma de inversiones crecientes, al 
acompañarse de un tráfico en cons
tante aumento por el plan viario que 
se ejecuta, no sólo justifica las cifras 
desembolsadas, sino que actúa de estí
mulo multiplicador para proseguir los 
afanes constructores.

En los tres próximos años, según 
anunció el ministro, va a batirse, por 
Jo que respecta al Plan Nacional de 
Autopistas un nuevo récord, en cifras 
de construcción e inversiones. El dato 
apuntado, es resultante, por su parte, 
de un incremento inusitado en el trán
sito efectuado hasta el momento por 
las autopistas de peaje. En este incre
mento, no sólo influye la puesta en 
servicio de nuevos tramos de red via
ria. El alto grado de motorización, el 
desarrollo de la actividad turística y 
la mayor utilización del vehículo como 
medio de transporte, consecuencias de 
la elevación del nivel de vida que ese 
desarrollo ha posibilitado, son facto
res a considerar en el momento de 
evaluar unos resultados. Durante el 
pasado año, en la red nacional de au
topistas de peaje, se dio la cifra de 
626 millones de vehículos por kilóme
tro. Esta cifra duplica la obtenida en 
1971, que fue de 313 millones y, a su 
vez. la cifra de 1971 es doble que la 
de 1970 en que hubo 173 millones de 
vehículos por kilómetro de nuestras 
•utopistas nacionales de peaje.

En aquellos tramos cuya explota
ción se ha mantenido durante dos o 
más años, el incremento en los indi
ces relativos es superior, incluso, al 
que experimenta el conjunto de la red 
de carreteras: fue del 27 por ciento 
en 1972 con respecto a 1971 y del 24 
por ciento en este año con relación al 
precedente. La señal de una acepta
ción creciente, por parte del usuario, 
del sistema de autopistas es obvia y 
justifica el esfuerzo inversor del Esta
do en la dotación de una red acorde 
con las necesidades que el mejora
miento del nivel de vida exige.

La puesta en marcha de una infra
estructura viaria que recorra la peri
feria de nuestro país y sus zonas inte
riores, en el régimen establecido en el 
Plan Nacional de Autopistas es, por 
ello, a la luz de los datos aportados, 
una necesidad de primer orden para 
la consecución de un progresivo rit
mo de crecimiento, en el proceso de 
desarrollo económico y los efectos que 
de la, utilización de esta red se deri
van. justifican el impulso inversor 
contenido en el Plan que el señor Fer
nandez de la Mora ha definido como 

mas ambicioso proyecto de infra
estructura de nuestro Estado”.

Fuerte ritmo de la inversión industrial
de UE 
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UBANTE el año 1972, la in
versión industrial fue 1a va- 

nabie que, dentro de las que com
ponen 1a demanda interior, acusó 
Mayar ritmo de crecimiento. Los 
Patos disponibles muestran que 
dicha situación no sólo se ha man- 
“hido. sino que incluso se ha 
acentuado a través de los meses 
transcurridos de la anualidad actual

El hecho es, en sí mismo, satis- 
taetorio, siempre que quede en
cauzado dentro de las posibilida
des de los recursos (contando con 

que proporciona la importa
ción) y siempre que dicha inver
sión se enfoque hacia los sectores 
Mas necesitados de la misma. En 
este último aspecto, parece que la 
orientación es altamente favora- 
PI®. dado que una parte sustan
cial de la misma, se dirige hacia 

industrias extractivas, afecta
das en los pasados años de un 
gran marasmo, que se reflejaba en 

escaso o nulo crecimiento de 
sus producciones.
a ^h°ra y sin du^ como resultado 
foc comenzarse a registrar los 

erectos del Plan Nacional de la 
•Minería, la inversión en las in-

DE vez en cuando en esta vid* 
tan uniforme y mecánica nos 

sorprende algo. Este algo puede 
ser un edificio, un encuentro, una 
presencia o un dolor. Y es enton
ces cuando pensamos con precipi
tación que la vida es divergente, que 
la mirada puede gozar con la con
templación, que las calles, incluso, 
tienen alma, que no hace falta te
ner mucho dinero para elevar los 
razonamientos del alma.

A nadie engaño si digo que, re
cientemente, me ha sorprendido el 
tono brillante de una exposición. No 
me refiero ni mucho menos al to
no social. Me refiero al artístico y 
casi me atrevería a decir que al 
humano; toda vez que en la ex
posición. en los cuadros, se estre
mece un aire delicioso de humani
dad contagiosa. El autor que firma 
estos cuadros es Gerardo Gómez 
Cuadrillero. Me apresuro a decir 
que es amigo mio. Y creo que ten
go obligación de propagar un po
co el arte indiscutible del pintor. 
Con sus cuadros Gómez Cuadrille
ro irá concediendo un tono elo
cuente a las salas espinelas de ex
posición.

Libia lucha por controlar su
MADRID (Servicios especiales de 

PYRESA). — “Libia camina ha
cia la victoria petrolífera”, titula el 

diario libanés “Al Diyar”, que suele 
estar bien informado en asuntos li

TIENEN CALOR

Los centinelas montan guardia con sus ametralladoras, ante un grupo de presos —en su mayoría en trajes 
de baño, a causa del intenso ca o- reinante— que se manifestaron en la cárcel de Rebbibis. en Roma. Luego 
los centinelas dispararon algunos tiros para poner fin a la manifestación y según las primeras noticias, uno 

de los presos resultó herido. — «Telefoto CIFRA GRAFICA-UPI)

dustrias extractivas empieza a co
brar entidad, tanto en lo referido 
al sector energético (carbones, 
sondeos petrolíferos) como en lo 
que respecta al sector de minera
les. tanto metálicos como no me
tálicos.

Conviene recordar que, como 
consecuencia del desarrollo eco
nómico. nuestro país es cada vez 
más fuertemente deficitario en 
recursos energéticos y en materias 
primeras de origen mineral, si
tuación que sólo podrá paliarse 
con un crecimiento acentuado de 
las inversiones en las industrias 
extractivas que son, según la re
ciente encuesta realizada por el 
ministerio de Industria, las que en 
más alta medida acusan una ma
yor expansión inversora. Este he
cho refleja el proceso de mejora 
que se está operando tanto en la 
minería de! carbón, como en los 
demás subsectores y principalmen
te en la minería del hierro, en la 
cual se quiere alcanzar un grado 
de extracción que responda a las 
crecientes necesidades de nuestra 
siderurgia.

También es fuerte la tendencia 
a la inversión en las industrias

No soy crítico de arte; si, bus
cador apasionado de temas para 
mis artículos. Y el tema de hoy es 
éste: un hombre y uua exposición 
que me ha cautivado en Madrid.

Me percato en seguida de que 
las figuras se han colocado nada 
más que para que el pintor las re
trate con la máquina de su inteli
gencia. Pensamos en la ciencia del 
artista, en sus intimidades, en lo 
difícil que tiene que ser conseguir 
el parecido sin eliminar la belleza 
exterior e interior, en la lucha del 
hombre con la luz, con las sombras, 
con las miradas; en la inquietud 
del artista que quiere dejar algo 
profundo de la vida en los lien
zos. El pintor es también un escri
tor de rasgos, de gestos, de melan
colías. Y Gómez Cuadrillero escri
be con el pincel.

Concretamente un cuadro nos ha 
llenado de pensamientos. El de la 
familia del conde de Orgaz. Una 
señora, cinco niños y un perro po
san ante el artista. Para que Gó
mez Cuadrillero los retrate. Por
que esto es el cuadro: un autén
tico retrato. En él hay premedita
ción y estatismo más que esponta

bios. En efecto, varias compañías pe
trolíferas norteamericanas se enfren
tan con el riesgo de que sus instala
ciones sean nacionalizadas por el ré
gimen de Gaddafi. En general, se 

metálicas y, dentro de las mismas, 
la que dice relación con la cons
trucción naval, la fabricación de 
automóviles y la de aeronaves.

Dentro de las actividades dedi
cadas a la producción de bienes 
de consumo, es destacado el rit
mo de inversión en las industrias 
textiles. La única tendencia nega
tiva se acusa en el sector del cue
ro, el cual pasa ahora por un pe
ríodo pesimista, como consecuencia 
de las dificultades que el sector 
del calzado encuentra para absor
ber los encarecimientos registra
dos por las materias primas.

En los restantes sectores, las 
previsiones sobre Inversión señalan 
una tendencia al aumento, pero 
de tono moderado. En el sector 
químico, las actividades más ex
pansivas son las industrias petro
líferas y petroquímicas y la fa
bricación de colorantes y pinturas.

Creemos que es muy interesan
te conocer las causas tanto posi
tivas como negativas que están 
influyendo actualmente en la in
versión industrial. Dentro de las 
positivas ocupa el primer puesto 
la fabricación de nuevos produc
tos, figurando en los lugares se

neidad y nuevos moldes. El cua
dro es profundamente tradicional. 
Las figuras saben que van a ser 
retratadas. Y se colocan, muy pues
tas, delante del fotógrafo que. en 
este, caso, es un .destacado amante 
de la forma, de la estética, de la 
luz, de la claridad. La originalidad 
está en la naturalidad. No se en
gaña a nadie, “Vamos a retratar
nos” parece que ha dicho la madre 
a sus hijos. Pero, en este caso, el 
fotógrafo es un magistral pintor 
que va camino de pasar no tar
dando a la historia del arte. Y es 
precisamente por eso por lo que yo, 
dejando otros temas, me he apre
surado a cantar núb icamente es
tas excelencias que nadie me dis
cutirá.

Me dice el artista: “Soy partida
rio de pintar a los modelos con 
aquella indumentaria que usan 
más frecuentemente”. Y esto va es 
algo que merece ser resaltado. Los 
hijos de los condes de Orgaz se 
dejan pintar con lo que llevan en 
casa. El perro amigo y algunos ju
guetes. Es decir, la vida normal, 
tierna y sencilla, para la posteri
dad. 

piensa que la mitad, o más, del petró
leo libio, podría ser nacionalizado an
tes de finales de este verano.

Tres grandes grupos petrolíferos se 
enfrentan de manera más inmediata 

gundo y tercero la reducción de 
los costes de fabricación y la sus
titución de viejas instalaciones. 
Siguen a continuación las que 
se realizan para mejorar la cali
dad de la producción y el último 
lugar lo ocupan aquellas que tie
nen por objeto aumentar la capa
cidad de las instalaciones.

Según estos datos, la tendencia 
actual de la industria española 
está más orientada a la perfec
ción que a la expansión, proceso 
lógico, puesto que la posición ya 
alcanzada por la misma incita a 
producir mejor en lugar de diri
girse a producir más.

En cuanto a las causas negati
vas, la que en mayor medida in
fluye en el sentido de reducir las 
inversiones es la dificultad que las 
empresas encuentran en su finan
ciación externa, figurando a con
tinuación el crecimiento de la 
competencia exterior. Aparecen 
también como factores destacados 
la falta de recursos propios y el 
incremento de los costes, así co
mo las dificultades de exportación 
y el temor a futuras restricciones 
crediticias. , ,

Realmente este cuadro es un ele
vado exponente de serena senci
llez, que, ciertamente, es lo que 
constituye belleza. Un cuadro que 
denota intimidad.

Hace muchos años que nos co
nocemos Gerardo Gómez Cuadri
llero y yo. En Valladolid colabo
rábamos en el mismo periódico. El 
pintaba a muchachas distinguidas 
para la Prensa. Yo escribía creo 
que sobre cine. Pera lo más im
portante es que éramos amigos. 
Coincidíamos en las fundamenta
les cosas de la vida y también nos 
respetábamos mutuamente en nues
tras divergencias. Y hoy me en
cuentro en Madrid con un Gómez 
Cuadrillero que ya ha escalado las 
más difíciles ascendencias del ar
te. Y como me consta que Gerar
do Gómez Cuadrillero ha de ser 
un pintor de fama internacional, 
quiero dejar constancia doeumen-' 
tal en estos días de mi convencí- 
miento. Quiero adelantarme a otros. 
Quiero hacerlo ahora, en la ma
durez dorada del artista, cuando 
aún puedo gozar de este privile
gio.

PYRESA

petróleo
con la amenaza de nacionalización: 
Oasis Oil, Occidental Petroleum y 
Amoscas. Las tres parecen resignarse 
a la inevitable nacionalizaxñóa, pero 
las negociaciones continúan, en. -torno 
al montante de las indemnizaciones a 
pagar por el Gobierno libio.

El pasado día 30 de abril, el Gadda.- 
fi notificó a las compañías que desea
ba el control del cien por cien de la-s 
operaciones. Las negociaciones comen, 
zaron en mayo: la contrapropuesta de 
las tres compañías consistió en que 
Libia debería acogerse al “acuerdo de 
Nueva York”, es decir, toma paulati
na del capital hasta un 51 por ciento, 
lo que debería suceder no antes de 
1982. Gaddafi y el Consejo del mando 
de la revolución ni siquiera bán to
mado en cuenta un acuerdo.semejan
te, por lo que. ahora, las compañías 
han ofrecido condiciones aún más ven
tajosa# a los libios, sin que se haya 
precisado cuáles son estas condicio
nes.
NACIONALIZACIONES ANTI - USA

El pasado día 11 de julio, se cele
braba un mitin en Trípoli, en presen
cia del presidente egipcio, Sadat,. En 
el transcurso del acto, Gaddafi anun
ciaba a la multitud la nacionalización 
de la Bunker Hunt, compañía petro
lífera tejana, propiedad del célebre 
millonario Hunt. El “affaire” de la 
Bunker, una sociedad pequeña aFfin y 
al cabo, constituía una seria adver
tencia a otros miembros más podero
sos del “cartel”,, y especialmente a la 
Occidental, Oasis y Amoscas.

El mismo día 11, Gaddafi revelaba 
la intención de nacionalizar todos los 
intereses norteamericanos, no limitán
dose tan sólo a los petrolíferos. El co
ronel libio se refirió a la “arrogancia 
americana” y, sobre todo, a la ayuda 
USA al enemigo israelita. En esta 
ayuda parece radicar un punto impor
tante de la cuestión.

En la actualidad, de las 23 compa
ñías petrolíferas que operan en . Libia, 
sólo una, el ENI italiano, parece ha
llars* fuera del peligro de nacionaliza, 
ción total, y esto gracias a que ante
riormente había firmado un contrato 
ofreciendo una participación del,'50??por 
ciento a los libios.

En cualquier caso, parece claro que 
Gaddafi no actúa solamente en aras 
de la salvaguarda de sus yacimientos, 
que produjeron algo más de 106 millo
nes de toneladas en 1972. El odio del 
coronel libio hacia Israel parece jugar 
un papel igualmente importante. .

Ahora, sólo cabe esperar a saber á 
Grddafi piensa en esta ocasión cum
plí. sus amenazas más ventajosas,, de 
las compañías. El mismo presidenta 
libio reconocía, recientemente, que la 
nacionalización de los yacimientos era 
una cuestión “técnicamente difícil”, 
aunque al parecer se están reclutando 
ya especialistas en diversas partes-de! 
globo, para atender al mantenimiento 
de las instalaciones.

COMEKC1ANTE:
Nuestra publicidad re
cordará a vuestra nu
merosa clientela vues
tro establecimiento en 
el momento oportuno 
de sus compras. Por 
ello os Interesa anun
ciaros asíduamente en 

este diario.
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ALMUÑECAR: LAS CARTAS 
DE ALFONSO XIII QUE 
TIENE GUILLERMO BOECK
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NUESTRA

• EL BELGA-HISPANO FUE SECRETARIO PARTICULAR 
DEL PRECEPTOR DE LOS INFANTES REALES

® “Ejército salvador de Franco” y “II Año 
Triunfal”, son expresiones usadas en ellas 
por el monarca desde Roma

Don Guillermo Boeck es un hombre temperamental, inquieto, rápido 
y agudo. Da salida a sus inquietudes fabricando arte o arreglando 
cualquier aparato, como en esta ocasión hace en su apartamento de 

Almuñécar, frente al mar. — (Foto GUIDET)

se renovabaun cablegrama en el que _______  
los sentimientos de afectos y adhesión 
a la persona del rey en el exilio: «que 
muy particularmente aprecio en estos
momentos en que a costa de tanto sa-
crificio se está laborando por la sal
vación de nuestra querida España». 
Tiene fecha de 26
1936.

Y en otra del 27 
1937, contesta a la

de diciembre de

de diciembre de 
felicitación navi-

deña del preceptor de sus hijos y di
ce después «...y porque veamos reali
zados nuestros anhelos para el bien 
de la Patria. ¡Viva España!».

II Año Triunfal

El propio rey, termina en otra tar- ' 
jeta de agradecimiento, tal y como 
aparece en el grabado, señalando la 
circunstancia del II Año Triunfal, des
pués de decir: «De corazón mil gracias 
por tu cariñoso telegrama. ¡Dios quie
ra que veamos realizado en este año 
nuestros deseos. Reconocido por tus 
sentimientos de lealtad, te envía un 
abrazo tu affmo. Alfonso XIII. Roma, 
25 de Enero de 1938 - II Año Triunfal».

Don Guillermo guarda estas cartas 
con el respeto de lo que realmente 
son: un tesoro dentro de la historia 
de España, y en donde en pocas fra
ses, en la circunstancia privada de 
una felicitación onomástica, o navi
deña, Alfonso XIII no desperdiciaba 
la ocasión para reiterar su amor al 
país y los deseos de paz entre los es
pañoles. ; BUENA

«Agradezco las noticias que me das 
respecto de tu familia y no me extra
ña, conociéndote a ti, como a tus hi
jos, que dos de ellos, se hayan incor
porado con tanto entusiasmo al Ejér
cito salvador de Franco». Lleva la fir
ma de «Alfonso R», está fechada en 
Roma el trece de febrero de mil no
vecientos treinta y siete, y va dirigida 
a un íntimo amigo suyo. En la prime
ra parte de esta carta, Alfonso XIII 
agradecía la felicitación por su santo.

patriótico deseo de salvación de Es
paña.

Y en la charla, el belga - hispano, 
me las enseña, mientras al aire de 
una media tarde tomamos un cham
pán fresco en copas de cristal «made 
in Swiden» con un solo pie robusto y 
ancho.

Cartas junto al mar

r.n Almuñécar, con el mar ahí mis- 
no, con el Mediterráneo que un día 
se llevara a don Alfonso XIII para 
siempre, en un quinto piso de la Ave
nida de la China, vive don Guillermo 
Boeck, del que yo diría que es el in
ventor de la pintura «naif» que lleva 
consigo, como el sistema óseo, el arte 
polifacético de las muchas cosas.

De don Guillermo y de madame 
Boeck, le* hablé una vez desde Len
tegí en donde tienen un increíble te
rreno para hacer un chalet que será, 
no dentro de mucho tiempo, atalaya 
de Cázulas, guardián del horizonte.

Pues bien, este belga con hematíes 
españoles, almuñequeros, fue en tiem
pos durante más de una docena de 
años, desde mil novecientos treinta y 
tres, secretario privado en Bélgica de 
un marqués español preceptor de los 
infantes reales. Un marqués con un 
escudo en cuya divisa campea la le
yenda: «Vale más nobleza, que oro y 
riqueza». La estrecha vinculación al 
rey, hizo que el marqués regalara co
mo recuerdo a don Guillermo Boeck, 
algunas cartas de Alfonso XIII diri
gidas a él. Cartas de agradecimiento, 
pero en las cuales se refleja el sentir 
de Alfonso XIII en los momentos cru
ciales de nuestra guerra de liberación. 
Están fechadas en Roma y en el Grand 
Hotel, -,y Memore tiene en ellas A1- 

■ fonso, un recuerdo, una esperanza, un

Sacrificio por la salvación

En otra carta, se lee después de 
unos párrafos de agradecimiento de

El opúsculo de Gallart 

y González

Nuestra conversación gira también 
alrededor de otras muchas cosas en 
este apartamento adornado con parti
cular sensibilidad y en donde don Gui
llermo compone sñs obras, o a donde 
don Guillermo sube diariamente sus 
pulpos, de los que a veces y no es 
nada infrecuente, sube una veintena, 
porque el belga - hispano, es pescador 
submarino de enero a enero, y en don
de pinta sus cuadros efe diversos es
tilos, y en donde hace figurillas y aba
lorios de pirograbado, esmaltes a fue
go y esmalte a frío.

Tiene Boeck algo de cercanía atlán
tica por su madre onubense de Cala
ñas, y algo - mucho de mediterráneo 
por su abuelo materno Tomás Gallart 
y González, que nació en Almuñécar 
cu 1856, que se hizo de la nada, que 
fue más tarde dueño de las minas de 
Río Tinto, que llegó a ser experto en 
aquellas máquinas de vapor de prin
cipios de siglo y que fue elevado al 
rango de marqués de Calañas y con
decorado con la cruz de Carlos III 
por vías de los méritos propios.

Y entre todo esto, y entre esos re
tazos de la vida que se quedan graba
dos con la fuerza de la pirografía 
eterna y por sécula, unas cartas reales 
que son historia humana —casi intra- 
historia— de nuestro país.

SOLUCION EN 
TORRENUEVA

Muy bien está la solución de la 
comunicación entre estas vivien
das en Torrenueva.

La carretera de la Costa, con 
su carga de peligro, pone siem
pre un punto de preocupación a 
los que han de transitar por ella. 
De ahí que esta solución sea co
rrecta y digna de elogio. Como 
se ve no debe costar ni tanto tra
bajo técnico ni tanto dinero re
solver el tráfico con pasos eleva
dos. Si en Torrenueva se ha he
cho, ¿qué impedimento ofrece 
hacerlo, por ejemplo, en el ca
mino de Ronda?

Lo que sí es cierto es que de
be controlarse la posible prolife
ración de esto tipos de solucio
nes, para que tampoco nuestra 
Costa vaya a parecer una ciudad- 
puente. Pero convenientemente 
dosificado y en puntos claves, la 
solución está aquí. — (Foto GUI
DET).
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Banderas nuevas

Hay establecimientos que 
adornan con enseñas de di

se
versos países, pero las bande
ras son algo más que una po
licromía decorativa. Represen
tan a países y por eso, si se 
usan, hemos de ser lo suficien
temente respetuosos con ellas 
para que las banderas aparez
can siempre nuevas. Dar bien
venidas con enseñas que son 
pingajos, puede llegar a ser 
hasta una ofensa.
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De corazon mil gracias por tu cariñosf1 
Telegrama.¡Dios qulara veamos realizados ^ este .año 
nue stros d&s.eo ai

Reconocido por tas''sentimientos de 
le-altad.," te envía un abrazo tu affmo

ORom^25 de Enero de Triunfal

propio Rey usaba la expresión .Ti ^Triunfal Genll%^ por líntiSde Guilledo B^k)

TEMAS PROVINCIALES
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Los rojizos
Pudiera tratarse de un títu

lo para una serie de televisión. 
Sin embargo, no es así. Se tra
ta de los recién llegados a la 
playa, provinciales, nacionales 
y foráneos, que ansiosos de los 
rayos que emite el padre Fe- 
bo, como se decía antes, se 
tuestan, pasando antes por ese 
bello color cangrejo con sus 
correspondientes quemaduras. 
Por el color se puede saber el 
tiempo de playa. Es todo un 
espectáculo de color rosáceo la 
mar de bonito.

Se fue el camello

Hace unos días permaneció 
en Almuñécar un camello, que 
daía paseos a los turistas y 
principalmente a los niños.

Pero de buenas a primeras el 
camello con su dueño, claro, 
han desaparecido de la geogra
fía almuñequera, creo, según 
me han dicho, que con destino 
a Torremolinos.

dueño, claro,

Y la verdad es que era pin
toresco ver al camélido por es
tos sitios, de vegetación sub
tropical. ¡Como que le daban 
a uno ganas de vestirse de be
duino!
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LOS rasgos distintivos de la se
mana política son, en mi pa

recer. los siguientes: el Consejo de 
ministros celebrado el jueves; la re
unión, el miércoles, de la Perma
nente del Congreso Sindical; el im- 
nortante eco político del discurso en 
Guadalajara del vicepresidente del 
Gobierno y ministro secretario ge
neral del Movimiento, señar Fernan
dez Miranda, y, finalmente, las de
claraciones del embajador Ullastres, 
referentes al proyecto de mandato 
de la C.E.E. para abrir negociacio
nes con el Gobierno español. El se
ñor Ullastres comentó que el man
dato es absolutamente insatisfacto
rio- la oferta agrícola es escasa, y 
la industrial, insostenible.

El mayor interés del Consejo de 
ministros del jueves se imantaba 
en rededor de los nuevos y logicos 
nombramientos de altos cargos en 
diversos departamentos. Aunque la 
mayoría de los nombres habían cir
culado por los medios políticos, la 
confirmación oficial era esperada con 
interés. La mayor expectación se 
condensaba en torno al nuevo minis
terio de Planificación del Desarrollo. 
En su reunión del jueves, el Gobier
no aprobó, en efecto, la estructura 
orgánica del nuevo departamento, 
con tres frentes para la planifica
ción del desarrollo: el económico, el 
social y el territorial. Cita especial 
merece la novedad de la planifica
ción social. Es una clara revelación 
de propósitos de la mentalidad del 
Gabinete. Nada más lógico y natu
ral que el primer supuesto, el su
puesto básicamente imprescindible 
del desarrollo, haya sido el econó
mico: sin esta condición inexcusable 
la idea del desarrollo globalizado, in
tegral, no era ni siquiera plantea
ble. Del éxito de la gestión en este 
terreno no hay ni que hablar, de 
tan a la vista que están sus resulta
dos. El crecimiento del país, y su 
espectacular incremento del nivel de 
vida en la última década no admi
ten parangón en la reciente Histo
ria de España. Pero, obviamente, el 
desarrollo no era más que un trán
sito o vía con un fin bien claro y 
definido, la justicia social. En esta 
nueva etapa, el énfasis del desarro
llo va a cargarse por esta banda so
cial, para que sus frutos sean más 
justos, más equitativos. No es, na- 
turamente, que en la etapa anterior 
(el Plan se apellidaba económico y 
social) no se cuidara esta faceta, 
que sí se cuidó, sino que había que 
empezar el edificio por los cimien
tos y consolidar éstos. Una peculia
ridad acusada y digna de particular 
mención del nuevo ministerio es la 
juventud de sus hombres claves, 
aparte de su inequívoca voluntarie
dad social, empezando por el propio 
ministro, señor Martínez Esteruelas. 
Cronológicamente se enclavan en la
generación del Príncipe, entre los 
treinta y
anos.

Un

pocos y cuarenta y pocos

sonado discurso 

político

EL discurso en Guadalajara del 
vicepresidente del Gobierno y 

ministro secretario general del Mo
vimiento, señor Fernández Miranda, 
ha tenido un amplio y fecundo eco 
político durante la semana. Verbi
gracia, los separatismos políticos y 
la idea del Estado.

“He dicho otras veces y lo repito 
hoy aquí —señaló el vicepresidente— 
lo que para mis constituye norma 
ineludible de conducta y lealtad: el 
que pretenda descalificar, separar, 
excluir o aceptar a estos o a aque
llos con el afán de monopolio de 
grupo, todo lo _que en el pensamien
to joseantoniano es separatismo 

frente a la solidaridad nacional—, 
me tiene y me tendrá siempre en
frente”. Y es que, en efecto, no son 
ahora extraños en la vida española 
los que tratan, de una u otra forma, 

incitar al separatismo político, es 
.? 1a insolidaridad, a la gran 

disensión. La operación puede ha- 
eerse de diversas formas, y surgen, 
asombrosamente, expertos en la des 
figuración. Podría elaborarse un am
plio muestrario de estos nuevos se
paratismos.

Por ejemplo, los que desean, a to
da costa, disminuir la entidad del 
astado en la convivencia. Saben, ca- 
aimente, que en el Estado residen, 
lentras no se invente otra cosa, 

as instancias superiores del bien co- 
finn. de lo público. Un Estado pue- 

ser más o menos conservador o 
mas o menos transformador, pero 
lempre será, ante los intereses pri

vativos, un instrumento defensivo de 
o0 “errados frente a lo de unos po
cos. De ahí que se trate, desde las 

d®l privilegio, de disminuir el 
stado todo lo posible, de debilitar 
lis resortes, de acusarlo de totali- 

W10 desde una presunta aspiración 
libertad que se basa, por su- 

€n la Prolongación de la in- 
Justieja. otra cosa absolutamente 

istinta, desde luego, es la necesidad 
Pontenciar al máximo las vías de 

_j¿res€ntación pública, de participa- 
on social en la autoridad, de nacio

nalización del Poder. Pero puede 
de^r»3^6 ^ue esa domocratización 

1 ixler- a la que todos aspiramos, 
P.uede dar.se realmente en el 

1^0 <10 un Estado fuerte. En 
cualquier caso, la articulación par

ticipativa, el desarrollo político no 
será otro que el que venga impuesto 
por las leyes.

Y otro ejemplo de separatismo es.

por descontado, el que ofrecen aque
llos que introducen «en el mundo del 
trabajo, en el área de las relaciones 
de la producción, elementos graves

y continuados de injusticia econó
mica. Es una forma de separatismo 
(de insolidaridad y pendencia) cons
truida desde arriba, fomentadora de

la lucha de clases, incitadora del en
cono. El capitalismo, por múchos

(Pasa a la pág. siguiente)

ÍÜW " Gran Via, 1. ■

^Doble 
el valor
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LOPEZ RODO, EN HELSINKI Se entrevistaron
Presidirá la Delegación española en la 
Conferencia furopea de Seguridad que comienza hoy

Heath y Cosgrave
España hará especial hincapie en la 
seguridad de la región mediterránea y 
en los aspectos económicos y sociales de 

la mano de obra migratoria
HELSINKI, 2. 'Del enviado especial 

de »Pyresa», FRANCISCO MARTOS).— 
Mañana, a. las 11,30 de la mañana (10,30 
hora española) dará comienzo, en la 
Casa de Finlandia de esta capital, la 
Conferencia Europea de Seguridad y 
Cooperación, en la que participarán los 
ministros de Asuntos Exteriores de 35 
países; todos los de Europa (incluyendo 
a Mónaco, que no participó en las cua
tro reuniones preparatorias) con la ex
cepción de Albania, más los Estados 
Unidos y Canadá. -

En esta primera fase de la Conferen- 
ña. a la que seguirán otras dos, una en 
Ginebra a nivel de comisiones de ex- 
sertos. y una tercera a nivel de jefes 
de Estados a celebrar también en la ca- 
oital finlandesa, presidirá la española 
vuestro ministro de Asuntos Exteriores, 
ion Laureano López Rodó, que ha lle
gado a Helsinki a última hora de la 
carde, en un avión de la Subsecretaría 
de Aviación Civil. El señor López Rodó, 
en esta su primera salida al extranje
ro desde que ha tomado posesión de ia 
cartera de Exteriores, hablará en nove
no lugar en el debate general, según 
el orden establecido previamente para 
los -ministros participantes.

EL PAPEL DE ESPAÑA
España ha apoyado con entusiasmo 

ia celebración de esta Conferencia, pa
ra cuyo estudio se creó una Comisión 
especial dependiente del ministerio de 
Asuntos Exteriores, ha celebrado diver
sas reuniones bilaterales con un buen 
numero de países para exponer sus pun- 
rps de vista al respecto, y ya ha conse
guido valiosas aportaciones que se en
cuentran ahora incluidas en él orden 
.del día acordado tras las reuniones pre
liminares, en ¡a que nuestra Delegación 
estuvo presidida por el embajador de 
España en Finlandia, don Nuño Aguirre 
de Cárcer.

En el citado orden del día. al que se 
atendrán los ministros de Asuntos Exte- 
iares en sus intervenciones, España ha 
'enseguida plasmar los siguientes con- 

veptos: en el primer capítulo, que se re- 
Jiere a las cuestiones relativas a la se
guridad en Europa, se hace constar que 
ral considerar las cuestiones relaciona
ras con la seguridad en Europa, la Co
misión tendrá en cuenta el contexto más 
amplio de la seguridad mundial y. en 
particular, (y aquí viene la trascenden-

cía de la postura española) la relación 
que existe entre la seguridad en Europa 
y en la región del Mediterráneo». A Es
paña, como pais ribereño, le preocupa 
de manera especial la seguridad en el 
Mare Nostrum, que. de no ser conside
rada, podría llevar un día al simple 
trasplante de la tensión en Centroeuro-

El boicot británico a los 
productos franceses pue
de perjudicar también a 

España
. LONDRES, 2 (EFE). - El boicot de 
1a Unión de Trabajadores de Transporte 
británico contra Francia por las prue
bas nucleares en el Pacífico puede afec
tar a los nroductos esnañotes que llenan 
a Gran Bretaña a través del nafs galo, 
según rumores que circulan hov en Lon
dres.

El boicot de Ja Unión de Trabajado
res de dos mercados londinenses deja
rán de adauirir v vender productos fran
ceses, como hortalizas y legumbres.

Los vuelos de la compañía «Air Fran
ce» desde el aeropuerto de Manchester 
han sido cancelados durante una sema
na.

En Dover, el personal que trabara en 
los «ferries» procedentes de Francia es- 
nera instrucciones de la Unión de Tra
bajadores para adontar alguna medida 
en contra del transporte marítimo a 
través del Canal.

Thomas Gilman, dueño de urr merca
do. ha señalado aue los melocotones es
pañoles pueden tener corno única alter
nativa el transportados a través de Ale
mania occidental. Tos precios serían en- 
tonres má« elevados.

Normal Palmer. director de «Mitinear, 
Mundar And Milzer». ha señalado que 
nodría haber un corte en el suministro 
de melocotones nor parte de España, 
va que en nuestro naís se está embalan
do gradualmente. «Italia e Israel son la
única fuente, por el momento”, 
ni testado.

FI boicot da la Unión general 
bajadores del Transporte durará

ha ma-

de Tra- 
una se-

mana v supone un orare atentado con
tra 1a economía francesa.

Allende convocó una urgente 
reunión del Consejo de Seguridad 

nacional de Chile

pa al Mediterráneo, cuyas aguas hasta 
hace pocos años surcadas sólo por los 
navios de la VI Flota estadounidense, 
cuentan ya con la presencia de una po
derosa ilota de la Unión Soviética.

En el segundo capítulo, relativo a la 
cooperación en materia de economía 
ciencia, tecnología y medio ambiente 
nuestra aportación ha sido la inclusión, 
en el apartado quinto, del estudio de los 
«aspectos económicos y sociales de la 
mano de obra migratoria». Nuestros 
emigrantes, que no sólo han jugado un 
papel decisivo en el actual desarrollo 
español con sus envíos de divisas, sino 
que cooperan con su trabajo en el desa
rrollo de gran número de países al otro 
lado de los Pirineos, no podían estar 
ausentes a la hora en que se discute, 
por vez primera, una cooperación pan
europea del carácter más amplio.

IMPORTANTES CONTACTOS 
DE LOPEZ RODO

En el tercer capítulo, que se refiere 
a la «cooperación en el campo huma- 
nnario y en otros campos», nuestra De
legación consiguió introducir, en el apar 
lado referente a «contactos humanos», 
7s ,pun.los relativos a la reunificación 
de lamillas, problema que arrastra Eu- 
r°Pa.desde la postguerra, a causa de 
las dificultades puestas al libre tránsito 
“? las Personas por ciertos países del 
viejo Continente, pertenecientes a Ia 
o^na.-soviética, así como «la mejora de 
condiciones para el turismo, individual 
y colectivo».

A estos primeros éxitos de la diplo
macia española, habrá que añadír los 
cosechados por la gestión personal de 
nuestro ministro de Asuntos Exteriores 
durante jos múltiples contactos que 
mantedrá durante la celebración de es
ta primera fase de Ja conferencia, en
tre los que cabe destacar Jos previstos 
con_sl‘s ^tesas de Francia y la Repúbli
ca Federal de Alemania, así como otros 
de particular significación en el mo
mento que vive actualmente la política 
exterior española.

SALIDA DE MADRID 
,“aDR.ID’ 1 (gWESA). - El mini., 
dO de Asuntos Exteriores, don L:t : 

f-opez Rodo,. ha salido este medió
, 2a 3 °°rd°. de u« avión especial «Mvs- 
™ u 1. ^stono del Aire con desti
no a Helsinki, donde asistirá a la pri- 
£®ra - sj de las reuniones de la Con
ferencia de Seguridad y Cooperación 
n^°??a' es.ta Pnmera fase a nivel de 
ministros de Asuntos Exteriores asisten 
delegados de treinta y cuatro países.

s;nor Lopez Rodó, que permanece 
13 en la capital finlandesa hasta el pró 
ximo día siete u ocho de julio, viaja 
Pm-T”3"^0 ^Or el director general de 
Política Extenor, don José Luis los Ar-

* general de brisada del Ejército 
^ Sar°s DoIz; el subdirec 

ca de A®u”f°s de Enrona, don 
i .Solan°; el director de su Gabi- 

d°n S^'ago Martínez 
dTeC,10r de Europa Oriental, 

d™ Í ipe Í 13 Morena. Se destaca 
que algunas de estas nersonalidades va 
habían asistido anteriormente a las re- 

P.rfParatorias de la conferencia de Helsinki.

BUSCAN UN POSIBLE RESTABLECIMIENTO 
DE LA NORMALIDAD EN EL ULSTER

PERO LOS CUATRO LIDERES DE IRLANDA DEL NORTE 
(CRAIG, FITT, PAISLEY Y FAULKNER) SE MUESTRAN 

PESIMISTAS Y AGRESIVOS
LONDDRES. 2 (Del corresponsal de 
Pyresa", ANTONIO PARRA). — 

Edward Heath y Liam Cosgrave, primer 
ministro de la República de Irlanda, 
almorzaron hoy juntos en Downing 
Street. Gran importancia conceden en 
Londres a este “tete - a - tete”, que ha 
venido a ser el epilogo de las pasadas 
elecciones del Ulster y el preámbulo de 
unas posibles conversaciones tripartitas 
(Londres . Belfast - Dublín» en un fu- 
i.iro mediato, si todo sale bien. Después 
de las declaraciones del “taicseach” 
días atrás por la “ORTE”, en las que 
se erigía en abanderado de la “ley y el 
o?den”, -V «n ias que mostraba su buena 
disposición para hacer incluso conce
siones constitucionales, si se daba el 
caso y reconocer la participación, con 
tal de colaborar ai restablecimiento de 
ia normalidad en el norte, el campo 
esta abonado para el diálogo. Si sola
mente de Dublin y de Londres depen
diera, la espiga de la concordia se en
contraría al borde de alcanzar su gra
nazón para pandearse luego colmada 
de pacíficos frutos sobre la tierra del 
Ulster. Entiéndase bien que Dublín no 
ha desechado la idea de una posible 
reunificación a largo plazo. Pero pre
tiere atender a la resolución de pro
olemas mucho más perentorios, persi
guiendo una política más pragmática 
en torno a Irlanda del Norte.

REUNION DE LIDERES DEL 
ULSTER

A la par que en la capital británica 
ambos estadistas dialogaban por espa
cio de tres horas, los representantes 
de xas agrupaciones políticas de Irían, 
da de; Norte se daban cita en el castillo

de Stormont. Al final de dicha reunió» 
Ian Paisley y William Craig han. din. 
grao sendas andanadas contra el Gn. 
bierno de Dublin. El presbítero Paisle» 
no impartió la bendición al viaje & 
míster Cosgrave a la capital inglesa 
El reverendo ha vuelto a lucir su agre, 
sividad insistiendo en que a los pojt 
ticos del sur no les corresponde vela 
alguna en el entierro del Ulster. Craia 
fue un punto más allá y habló de sabo. 
toar ía nueva asamblea constitucional, 
Faulkner procedió con mayor cautela v 
no hizo ninguna declaración que ie 
comprometiese. Gerry Fitt, a quien des
de ahora deberá considerarse como el 
gran portavoz de la minoría católica se 
mostró el más optimista, haciendo, va. 
tos por el buen funcionamiento de la 
asamblea constitucional.

LOS CUATRO PILARES DE LA 
PROXIMA LEGISLATURA

Estos cuatro hombres serán los cua
tro pilares sobre los que resida el peso 
de la próxima legislatura, a partir del 
mes de marzo de 1974. Faulkner, Craig 
Paisley y Fitt, en rigor, están llamadas 
a hacer el oficio de cirineos que coad
yuven a portar la cruz del mande de 
la provincia, que desde la- clausura de 
Sormont recae integramente sobre las 
espaldas del procónsul Wlutelaw. Ea 
deoiri QU® sobre ellos se basará la di
visión de poderes, si es que alguna vez 
llega a realizarse. Esta división de po
deres constituye en el presente el bien 
mas apetecible para el Ulster. Ahora 
bien, ¿serán los cuatro hombres capa
ces de compartir el poder? Ellos tienen 
la palabra. Ellos pueden desempeñar 
el cometido de redentores del Ulster..

*"♦<

DE SEMANA EN SEMANA [

LA POLITICA

A VEINTIDOS ASCIENDE EL NUMERO 
DE MUERTOS DEL FALLIDO GOLPE DE 

ESTADO DE LA PASADA SEMANA
SANTIAGO DE CHILE, 2. (EFE). - 

El presidente de la República, Salva
dor Allende, convocó esta tarde para 
una. urgente reunión al Consejo Supe
rior de Seguridad Nacional, sin que se 
especificaran los motivos.

El Consejo de Seguridad está com
puesto por los tres comandantes en je
fe de las- Fuerzas Armadas, los directo
res de la Policía civil y uniformada, y 
los ministros de Interior, Relaciones, 
Hacienda. Economía y Obras Públicas, 
además del presidente.

Los ministros de Interior, Relaciones 
y Obras Públicas debieron abandonar 
la sesión de la Cámara destinada a la 
discusión del proyecto de estado de si
tio al encuentro del Consejo de Seguri
dad.

VEINTIDOS MUERTOS EN LA SU
BLEVACION DEL VIERNES

SANTIAGO DE CHILE, 2. (EFE). - 
El Gobierno chileno reveló ayer que hu
bo veintidós muertos en los sangrien
tos tiroteos ocurridos el viernes pasa
do cuando el ^gímiento blindado nú
mero dos se sublevó bajo el mando de 
su comandante, coronel Roberto Soup*

P«r e. intentó ocupar el palacio pre
sidencial y el ministerio de Defensa.

INTENTO DE ASESINATO DEL 
GENERAL PRATS

SANTIAGO DE CHILE, 2. (EFE). - 
Un capitán rebelde intentó disparar 
cintra el comandante en jefe del Ejér
cito chileno, general Carlos Prats, du
rante la sublevación parcial del regi
miento blindado número dos ocurrida 
el viernes pasado, informó ayer ia se
cretaría general del Gobierno.

Al dar cuenta del balance de vícti
mas del sangriento tiroteo ocurrido 
frente al palacio presidencial y al mi
nisterio de Defensa, la dependencia gu
bernamental señala que hubo una «ten
tativa de asesinato» contra el general 
Carlos Prats por parte del capitán Ser
gio Rocha Aros.

El ataque fue frustrado por el ma
yor Zabala, ayudante del jefe del Ejér
cito, que logró apoderarse de la pisto
la que empuñaba el capitán Rocha 
Aros, miembro del grupo rebelde.

El capitán Sergio Rocha Aros se en
contraba detenido en el interior del 
ministerio de Defensa y fue liberado 
Pi0r y?. !an<lue rebelde que penetró en 
el edificio y derribó la puerta de ac
ceso.

Compro Finca, Parcelas o Chalets
Imprescindible 1* linea de la playa. Zonas Granada o Málaga. Remitir 

detalles emplazamiento y precio al Apartado 46.189. Madrid

No se descarta que al margen de las 
reuniones de la Conferencia de Seguri- 
ad el señor López Rodó mantenga en

trevistas con varios de sus colegas asis
tentes a la misma. Concretamente se 
na anunciado una entrevista con el de 
Wado ^tirano, monseñor Massaroli 

la Secretaria de Estado del Vaticano.
El ministro fue despedido en el aero

puerto de Barajas por el subsecretario 
del departamento, señor Fernández de 
Valderrama; embajador español ante 
las Naciones Unidas, don Jaime Alba- 
embalador, don Jaime Argüelles; emha- 
iador finlandés en España, señor Han- 
nikainen; primer introductor de emba
jadores señor Pan de Soraluce, y otras 
personalidades.

CONVENTO AEREO HISPANO - 
CHECOSLOVACO

a r™?’ 2/?FRA’ - Con destino 
raga ha salido una Delegación española presidida por el director generai 

OrJnn»SP°rt-eS Aéreos- general Emilio 
» In^?rada P°r otras perso- "ajdades de diversos departamentos 

u como obieto Ia firmaen la capital checoslovaca de un con- 
vamñaaereo entre España V Checoslo- Vapula,

EL DELEGADO NACIONAL DE LA 
FAMILIA, A RABAT 

J^D*ID- <PYRES*>. - Por ría 
aeiea ha salido esta mañana hacia Ra
bat, el delegado nacional de la Familia 
j conejero nacional del Movimiento, 
don ¿ar'os Bonet Hernando, quien en 
aquella canita! presidirá la reunión de 
te Comisión de Familias y Acción So
cial de la Unión Internacional de Orga
nismos Familiares (U. I. O. F.); acom
pañan al señor Bonet la directora del 
Gabinete Técnico de dicha Delegación v 
consejera nacional del Movimiento Be
lén Landaburu, y el jefe de la Sección 
de Estudios y Documentación, don 
Juan Testa Alvarez.

El señor Bonet Hernando es presiden
te de la citada Comisión desde febrero 
del actual, por acuerdo adoptado por el 
Comité de Dirección de dicho organis
mo internacional.

(Viene de la pág. anterior)
“neos” que se ponga delante, tal y 
como suele manifestarse en su con
cepción clásica, es un gran separa
dor de los hombres, un gran adver
sario de la pacificación de los pue
blos.

Fernández Miranda habló de in
tegración de todos los españoles en 
una empresa común de paz, libertad, 
alegría y justicia. Y vestido de ca
misa azul, que vestirá como expre
sión de sus lealtades, dijo que su 
norma sería la camisa blanca como 
símbolo de integración, de supera
ción de todo dogmatismo. Buena ad
vertencia para algunos que, con vo
luntad de secuestro de pensamien
tos, actitudes y personas, acaso es
tén contribuyendo a hacer inviable 
una solución concordia en función 
del futuro nacional

puesto de trabajo del que aquí care
cen. No se trata de coartar o dismi
nuir las libertades de nadie. Se tra
ta, por el contrario, de acelerar el 
programa económico del país y de 
que éste, a su vez, tenga una ver
tiente social y humana, por encima 
de cualquier otro planteamiento, pa
ra que los trabajadores españoles 
sean útiles y rentables en nuestro 
suelo. Cumplido este propósito cual- 
qujer ciudadano estará en disposi
ción' de emigrar si así lo desea. Pe
ro nadie lo hará contra su voluntad. 
La Organización Sindical afirma el 
derecho que todo trabajador tiene a 
permanecer en su casa.
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Cumbre sindical
V L pasado miércoles volvió a re- 
^ unirse, bajo la presidencia del 

García Ramal, lo que podría muy 
bien denominarse la cumbre del sin
dicalismo. Empresarios y trabajado
res, que integran la Comisión Per
manente del Congreso Sindical, de
batieron importantes cuestiones que 
están en punta en el ámbito labo
ral La emigración, los conflictos la
borales o el pleno empleo, por citar 
los de mayor entidad, a nuestro en
tender, fueron revisadas y concreta
das. La filosofía sindical de estas 
cuestiones no ha variado sustancial
mente y bien merece, por ello mis
mo, un breve análisis.

El pleno empleo es uno de los ob
jetivos prioritarios de todo país en 
vías de desarrollo y éste es el caso de 
España. Los sindicatos aspiran no 
sólo a que todo trabajador esté ocu
pado de forma permanente y segura, 
sino que, a tenor de la dinámica mo
derna y de las frecuentes corrientes 
migratorias internas y externas, el 
empleo se regule convenientemente 
de forma que no sea posible la exis
tencia de zonas o comarcas donde 
la escasez de mano de obra paralice 
el ritmo de la actividad diaria, mien
tras que en otras subsista el subem
pleo o el paro. La solución que loa 
sindicatos apartan como de interés 
preferente radica en la extensión 
máxima de la formación profesio
nal, en particular, y de la formación 
cultural en general.

La emigración es, por ahora, un 
proceso inevitable. Lo que se preten
de es aminorar al máximo el núme
ro de españoles que se ven obliga
dos a salir fuera para encontrar el

Conflictos laborales

EL conflicto laboral es ya un vie
jo tema sobre el que se han pro
nunciado, de forma inequívoca, los 

Consejos provinciales de trabajado- 
dores. Ahora, la postura sindical ad
quiere un mayor rango y hasta «V 
cierto compromiso. La Comisión Per
manente del Congreso Sindical M 
ha mostrado partidaria de actuali
zar y flexibilizar la norma que regu
la los conflictos. Pero, al pedir la ac
tualización de la ley, los sindicatos 
desean, al mismo tiempo, estar pre
sentes en el desarrollo de todo posi
ble conflicto, no sólo para que trans
curra en el ámbito de la legalidad, 
sino para plantearlo y encauzarlo.

Lo cierto es que todo ptenteamien- 
to del conflicto ha de partir de ba
ses puramente laborales y asi en
tiende el sindicalismo que se han de 
abrir mayores vías a la negociación 
del mismo, a la mediación y al ar
bitraje. -

GORGIAS

¡OJOS QUE NO VEN...! Abre 
los ojos, granadino, y ve
rás cómo más de mil sub
normales, granadinos co
mo tú, están todavía sin 
ayuda. Con los ojos bien
abiertos que tu corazón
sienta el gran problema 
de los tuyos. ASOCIA
CION DE SUBNORMALES
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“La religiosidad sincera del pueblo

e enfrentarse con el cambio del mundo”
"CIERTAS RAMAS EN EL ARBOL DE LA IGLESIA 

PUEDEN OSCURECER ALGUNAS DE LAS 

ORIENTACIONES CONCILIARES"

0 SE ACUSA A LA IGLESIA DE SER INSTITUCION 
CREADA PARA OCULTAR EL EVANGELIO MAS 
QUE PARA REVELARLO"
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MADRID. 2. (CIFRA).—“La Iglesia 
ha de evangelizar al hombre de hoy va
liéndose de medios adecuados y presen- 

• ando su mensaje de salvación nítido y 
completo, sin que las adherencias hu
manas que lógicamente han ido acu
mulándose a él a través de los siglos y 
que actualmente no sólo carecen de va
lidez, sino que restan credibilidad, y sin 
las omisiones o los olvidos que muy ex- 
plicabiemente han dejado en la penum
bra una parte del mensaje salvador”.

. Tal ha dicho esta manana el carde
nal arzobispo de Madrid-Alcalá y pre
sidente de la Conferencia Episcal Es
pañola, doctor Vicente Enrique y Taran
cón, en el discurso de apertura de la 
décimo-octava Asamblea plenaria del 
Episcopado español, cuyas sesiones de 
trabajo se prolongarán hasta el próxi
mo sábado, día 7, siendo su tema prin
cipal de estudio “La educación en la fe 
del pueblo cristiano”.

A la sesión inaugural, que se inició 
a las once, con el canto del “Veni 
Creator”, asistieron sesenta y seis pre
lados de los ochenta y uno que están 
convocados. Presidió junto con el car-, 
denal el nuncio de Su Santidad, monse
ñor Luigi Dadaglio, y los cardenales de 
Toledo, Barcelona y Sevilla. Las sesio
nes de trabajo se desarrollan en la Ca
sa de Ejercicios de “El Pinar”, de Cha
martín, en Madrid.

Tras señalar monseñor Enrique y Ta
rancón la importancia y actualidad del 
tema escogido para el estudio de la 
asamblea, puso de manifiesto que:

“Nosotros, en España, tenemos la 
enorme ventaja de partir de una reali
dad extraordinariamente positiva: la re
ligiosidad sincera de nuestro pueblo que, 
con los fallos naturales, ha sabido en
carnar el cristianismo en su vida. Pero 
esta realidad positiva no nos desliga de 
la obligación de preocuparnos seriamen
te del problema de la educación en la 
fe, antes por el contrario, nos impone 
un deber mayor, porque esa rellgicsidaid 
sincera no está preparada para eníren-. 
tange con el cambio profundo que en to
dos los órdenes se está produciendo en 
el mundo y porque tendríamos una gra
ve responsabilidad si, por timidez o des
cuido. No acertáramos a potenciad esa 
fe que de otra manera podría peligrar 
ante ese cambio”.

Asimismo, afirmó que el contenido de 
la fe no puede cambiar ni siquiera con 
el tiempo. “Pero es lógico —añadió— 
que, según las necesidades de cada 
tiempo se subrayen algunas verdades 
del depósito revelado o se presenten con 
mayor fuerza algunas consecuencias o 
apliaclones dé las mismas. Y se corre el 
nesgo, entonces, de dejar en la penum
bra y hasta de olvidar prácticamente 
parte de la revelación. Por otra parte, 
no es menor el riesgo que corren mu
chos de nuestros cristianos, acostum
brados a confundir con las verdades de 
la fe, lo que no eran más que expresio
nes o aplicaciones condicionadas a cir
cunstancias históricas de tiempo y lu- 

Quizá ya superadas”.
seguidamente, ha apuntado los peli

gros de no interpretar rectamente tér
minos como “ común dignidad de los fie
les y un “igualitarismo” contrario a 
la realidad de la Iglesia, así como el pe.

ligro de caer en una dicotomía entre lo 
sobrenatural y lo natural. Respecto a 
las interpretaciones extremas de la ver
dad revelada, monseñor Enrique y Ta- 
rancó ha afirmado:

“Si no podemos callar cuando algu
nos —quizá con buena intención—, sa
can consecuencias desorbitadas de las 
verdades de fe o hacen aplicaciones in
correctas de las mismas, quizá ponien
do en peligro las mismas verdades fun
damentales, tampoco debemos callar an
te quienes, confundiendo las ramas con 
el tronco, las explicaciones válidas pa
ra determinar circunstancias con las 
mismas verdades, se empeñan en man
tener ciertas ramas que florecieron en 
tiempos pasados en el árbol de la Igle
sia y que fueren signo de su acomoda
ción a las exigencias de aquellas épo
cas. Pero que ahora pueden oscurecer 
algunas de las orientaciones concilia
res”.

Más adelante, ha relacionado el te
ma central de esta asamblea con el del 
próximo sínodo. “Tres son los rasgos 
—afirmó— que señalan el esquema del 
sínodo y eme nosotros hemos de tener 
en cuenta”: las personas y las comu
nidades con su propia actividad: un 
nuevo estilo de vida, fruto de la indus
trialización, de la urbanización, de la 
independencia adquirida por parte de 
nuevas naciones, etcétera, y la misma 
estimación y la escala de valores que 
va cambiando en la conciencia de los 
hombres.

Pn la última parte de su discurso, el 
presidente de la Conferencia Episcopal 
se dedicó a exponer las dificultades de 
la misma Iglesia. “Yo creo sinceramen
te —afirmó— que los mayores obstácu
los son los oue se presentan dentro de 
la misma Iglesia”.

Hizo alusión a ocho obstáculos que se 
corresponden a los que se observan den
tro de la Iglesia Universal, según el es
quema del próximo sínodo: “En muchos 
cristianos la fe está expuesta a tenta
ciones e incluso llega a vacilar”.

“Algunas tendencias, que tienen su 
expresión en las teorías de “la muerte 
de Dios” y de un cristianismo sin re
ligión”.

“Se nota también una cierta incerti
dumbre en la fe, que se hace manifies
ta, incluso, en la interpretación de la 
Sagrada Escritura”.

“Hasta los miembros de la misma 
Iglesia se hallan a veces divididas en la 
interpretación de las exigencias mora
les del Evangelio”.

“Los cristianos encuentran dificultad 
en expresar su propia fe con palabras 
asequibles a los hombres de nuestro 
tiempo”.

“Con frecuencia se acusa a la Iglesia 
de ser institución creada para ocultar 
el Evangelio más que para revelarlo"

“La Iglesia no puede mantener sus 
instituciones sin medios materiales; pe
ro el uso de tales medios le hace apa
recer, a la vista de muchos, como sos
pechosa de colaborar con algunos gru
pos de poder económico y político, qui
zá injustos”. Y,

“La acentuación del pluralismo en la 
Iglesia conduce a la diversidad en las 
costumbres, en la disciplina, en la li
turgia y, a veces, en la misma formu-. 
lación de la fe”.

Finalmente, el doctor Enrique y Ta
rancón manifestó su satisfacción por el 
nombramiento de dos nuevos cardena
les, que se incorporaban al Consejo de 
presidencia de la Conferencia, el car
denal primado de Toledo y de Barcelo
na y dio la bienvenida al nuevo obispo 
de Tarazona, que por primera vez to
maba parte en las tareas de la asam
blea.

Tras este discurso dirigió unas pala
bras de salutación el nuncio de Su San
tidad, quien a su vez pidió que se pu
siese tedo el amor posible en los dis
tintos trabajos que iban a desarrollar 
los obispes.

Por su parte, el obispo secretario de 
la Conferencia, monseñor Elías Yafies 
explicó la metodología de trabajo y el 
orden del día de la asamblea. Los tres 
primeros días —señaló— estarían dedi
cados al estudio del tema central y los 
restantes al tema del reglamento inter
no, a la elección de nuevos cargos y 
otros, pero siempre —dijo— estos últi
mos temas estarán condicionados a la 
marcha del estudio del central.

Una reciente fotografía de la cruz de oro, del siglo XIV. decorada con 
esmeraldas, que ha sido robada de la basílica de Santa María la Mayor, 
en Bergamo (Italia). La cruz, que pesa trece kilos, fue terminada en 
1392 por, el orfebre v escultor Andrea De Bianchi, v estaba considerad di 
como una de las joyas más valiosas de la Edad Media. — (Telefoto CÍ-

GRA GRAFICAUPI)

LA DELEGACION provincia! de 
la Juventud te ofrece sus 
campamentos. Vive tu 
aventura juvenil este ve
rano.

ristas

Andalucía Oriental 
ganó el concurso 

nacional de tracto

¡OJOS QUE NO VEN...! Abre 
los ojos, granadino, y ve
ras cómo más de mil sub
normales, granadinos co
mo tú, están todavía sin 
ayuda. Con los ojos bien 
abiertos, que tu corazón 
sienta el gran problema 
de los tu/os. ASOCIA
CION DE SUBNORMALES

■ MADRID, 2 (PYRESA). — 
Don Manuel López Castillejos: 
representante regional dé An

Oriental. ha resultado

EL VIERNES,
PERMANENTE DEL
CONSEJO NACIONAL

mejor tractorista de Es- - ? 
del año 1973, al vencer en | 
ruebas finales del Cam- ' x 
to nacional de tractorís- b 

tas que, organizado por la Her- ? 
mandad Sindical Nacional de- ’ 
Labradores y Ganaderos, se ha > 
disputado en las pistas del pa- S 

>. bellón de ingeniería rural y mo- ? 
tocultivo de la ciudad universh; $ 
baria, con la colaboración de íá* y 
Escuela; Técnica Superiq?; ^ > 
Ingenieros Agrónomos, .. ^-^^ < 

Presidió el desarrollo de las 
oruebas e hizo entrega de los 
premios a los vencedores el mi
nistro de Relaciones Sindicales, 
don Enrique García - Ramal.

En las pruebas intervinieron 
los campeones regionales repre
sentantes de las circunscripcio
nes geográficas del Cantábrico, 
Andalucía Occidental. Castilla 
la Nueva y Albacete. Cataluña, 
Extremadura, Duéro, Aragón, 
Rioja, Navarra y Andalucía 
Orienta!.

En Nueva Orleans (Estados Unidos), veintinueve muertos es el balance de un voraz incendio que ha tes- 
traído completamente un establecimiento público, situado en un antiguo edificio. En la foto, algunos de los 

cuerpos calcinados, entre los escombros. — (Telefoto CIFRA GRAFICA)

MADRID, 2. (PYRESA). — La Comi
sión Permanente del Consejo Nacional 
celebrará sesión el próximo viernes, dli 
seis de julio, bajo la presidencia dé doñ 
Torcuato Fernández Miranda, vicepre
sidente del Gobierno y de la Alta Cá
mara v ministro secretario general. •

La reunión dará comienzo a las sie
te de la tarde.

Ayer dieron comienzo las grandiosas A A | EDI AC O OIC E C 
•••••• y auténticas REBAJAS en vALCKIAQ IftQIQg3
Todos los artículos, ¡absolutamente todos!, con grandes rebajas • Desde el 20 al 70 por 100
Visiten desde hoy la GRAN JI I E B I A E IEEE
QUEMA LIQUIDACION de vALtKIAd
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El ministro de Educación EL CINTURON AMURALLADO DE LA 
ALCAZABA SE ESTA DESMORONANDO

❖

En el Colegio Menor le fue ofrecido un almuerzo
DESPUES SI-GUIO VIAJE A CAPILEIRA

NACION URBANA
visita a nuestra ciu-

Martínez continuó 
no s’n antes recibir 
afecto del pueblo de

MARACENA Y EL PLAN 

COMARCAL DE ORDE-

De esta cordial

1 *❖❖❖❖❖•:♦<•❖•:••:••:••:•♦:••:♦•:«•;..>.:..;..:.<..:..>.>.;..;..;.,;

monja de la citada Congregación, don 
Julio Rodríguez

r ORGIVA. — Ha visitado oficialmen
te nuestra ciudad el ministro de Edu
cación y Ciencia, don Julio Rodríguez 
Martínez. Y Orgiva, sabedora del ca
riño que le profesa don Julio, se ha 

{volcado materialmente para tributar- 
’Je un calurosísimo recibimiento. Acom
pañaban al señor Rodríguez Martí-

■ nez el rector de la Universidad, el sub-

Habló don Adolfo Martín, alcalde de 
Orgiva, para agradecer al señor Ro
dríguez Martínez todo lo que ha he
cho por Orgiva encorn ando la entre
ga que por ella siempre tuvo. Contes
tó don Julio, emocionadísimo, para 
dar sus más sinceras gracias por la 
acogida dispensada. «Estaré siempre a 
vuestra disposición para cualquier co
sa que sobre Educación, y que esté a 
mi alcance, se me pida». Recordó con 
sentidas palabras al fallecido don Fer
nando Castellón y su obra e hizo un 
gran elogio de las Misioneras S'ervas 
de San José (Josefinas) que con tan
to acierto llevan la dirección a-tual- 
men‘e del Colegio Menor. Después de 
escuchar con deleite una bella pieza 
musical interpretada al piano por una

Se prevé una paralización 
en el ramo de la cons

trucción
¡MARACENA. — El plan general 

comarcal de ordenación urbana de 
Granada, ha afectado, al igual que 

■a pueblos, a Maracena.
u je^atura iocal del Movimien- 
haciéndose eco de la “voz po- 

puli”, por la paralización, casi ge
neral, que ha sufrido la construc
ción en esta localidad, 
pliamente el asunto en _ _....._ 
sesión celebrada por el pleno del 
Consejo.

trató am
ia última

El jefe local, señor 
(Aróstegui, hizo una somera exposi
Ción del problema económico-so-

Qu® se plantea en este pueblo, 
limitar la altura de los edifi

cios a sólo dos plantas y locales 
comerciales, dejando el treinta por 
ciento sin edificar en la zona con
siderada casco urbano.

Esta reducción de alzadas y ex
tensión superficial, ha motivado 
que los constructores y promotores, 
sintiéndose perjudicados, hayan de
sistido de realizar nuevos edificios, 
con el consiguiente perjuicio para 
3a “mano de obra”.

Guerrero

A
❖ jefe provincial del Movimiento y el 
❖ delegado provincial de Educación y 
¿Ciencia entre otras personalidades.
❖ A su llegada a la Plaza de García 
❖ Moreno una salva de aplausos y vivas 
£ saludó al ministro, procedentes de la 
1 gran multitud de orgivenses que lle- 
❖ naba por completo el recinto. Las 
❖ campanas fueron echadas al vuelo en 
$ señal de gozo por la grata visita que 
❖ llegaba a nuestra ciudad. Asistieron a 
❖ este recibimiento delegaciones de las 
❖ sociedades de «Amigos de la Cultura» 
¿de Motril, Ugíjar e Iznalloz.
❖ Después de visitar la iglesia de Nues- 
’:,tra Señora de la Expectación, el mi- 
.•. nistro y su comitiva se dirigieron al 
❖ Instituto Técnico en cuyo salón de 
❖ actos, el alcalde de Orgiva pronunció 
¿ unas palabras de salutación en nom- 
❖ bre de la ciudad. El señor Rodríguez 
❖ Martínez dio las gracias por el gran 
Y recibimiento que había tenido y que 
❖ verdaderamente había llegado a emo- 
❖ cionarle.

viaje a Capileira, 
otra vez el cálido 
Orgiva.

dad del ministro de Educarión v 
Ciencia ha quedado una cosa bien pa
tente en el corazón de los orgivenses: 
la humanidad y comnieta entrega de 
don Julio Rodríguez Martínez a Orgi
va, un hombre al que ningún orgiven- 
se podrá difícilmente ya olvidar.

JOSE ANTONIO PINO
Corresponsal *

— Días vacados tuvo lazar en el ala derecha de la Mearía, 
un desplome de parte del recinto amurallado, que soliviantó ai vecinda
rio, tanto por el ruido que el mismo produjo, como por la inmensa pol
vareda, que hacía preveer mayores consecuencias, debido a su cercania 
a casas habitadas, que en dicha zona existen. Este derrumbamiento de 
la pared más débil del cinturón amurallado de la Alcazaba, necesita 
de urgente arreglo, si se quiere conservar este monumento histórico, 

por el que todos los accitanos sienten un singular cariño.

❖

❖ En el Colegio Menor
* Después pasó a visitar el Colegio 
¿ Menor donde le fue ofrecido un al- 
❖ muerzo al ministro, séquito y acompa- 
❖ ñantes. A los postres, se hizo entrega 
Ya don Julio Rodríguez de una artísti- 
{• ca bandeja de plata, regalo de la so- 
❖ ciedad «Amigos de la Cultura» de 
¿-nuestra ciudad, en reconocimiento de 
❖ lealtad y amistad de la misma hacia 
❖ su persona.
Y ❖♦•♦❖♦♦♦.j*❖••♦•*• ❖❖❖*••**♦❖❖❖*•••••❖••.*•*.•• •••<•••*••*•

❖
❖

ó

❖ 
❖ 
❖ 
❖ 
❖ 
❖

Miembros del Coloquio Europeo para 
el Bienestar Social visitaron
el Hogar del Pensionista
Fue clausurado el curso en los centros 
”Pedro Antonio de Alarcón”, ”Adelantado

Los consejeros, después de un de
tenido estudio de la situación, 
acordaron elevar a la jefatura 
provincial del Movimiento, las si
guientes consideraciones:
, Primera. — Que se autorice a la 
Alcaldía, por los Organismos com
petentes, para que conceda las li- 

• cencías de obras relativas a los 
proyectos técnicos presentados has
ta el día de la fecha.

Segunda. — Que se modifique el 
plan comarcal —por lo que respec
ta a Maracena— en el sentido de 
que se puedan construir —como 
¡hasta ahora venía ocurriendo— 
edificios con cuatro plantas de al
zada y locales; y

Tercera. — Que las zonas 5 a) 
(transición) y 6 c) (nuevos en
sanches), sean consideradas casco 
urbano.

Después de resolver otros asun
tos de trámite, se levantó la se
sión.

❖

❖ 
❖ 
❖ ♦ 
❖ 
Y
❖ 
❖ ♦ 
❖ 
❖ 
❖

❖ 
❖ 
❖ 
♦

PATRICIO AVILA
(Corresponsal) 

^^^❖❖❖❖❖❖❖❖❖❖❖❖•❖❖❖❖❖❖•❖❖❖>

❖ 
❖ 
❖ 
❖ 
❖ 
$

RESERVA DE PLAZA EN EL

❖ 
❖ 
❖ 
❖ 
❖ 
❖ 
❖

Don Julio Rodríguez 
visitó también Capileira

El ministro de Educación y Cien
cia, don Julio Rodríguez Martínez, 
visitó la residencia “Pedro Antonio 
de Alarcón” de la Jefatura provin
cial del Movimiento. Lo acompaña
ban entre otros, el rector de la Uni
versidad, el delegado de Educación 
y Ciencia y el alcalde de Capileira. 
Lo recibió en la casa el subjefe pro
vincial del Movimiento.

El ministro descansó unos instan
tes en la terraza, de cara al Ba
rranco de Poqueira. Más tarde fir
mó en el libro de la casa, donde 
estampó la siguiente frase:

“Capileira, soledad, paz, espíritu, 
vida, amistad”.

Fue informado sobre la idea de 
que además dé los artistas, tendrán 
allí cabida un grupo de científicos 
que estudiarán aquella comarca, idea 
que escuchó con agrado.

Asimismo, el rector de la Univer
sidad anunció su compromiso de en
viar un lote de las publicaciones de 
la Universidad para la biblioteca de 
la residencia.

❖ 
❖ 
❖ 
❖ 
❖ 
❖ 
*

❖

❖ 
❖

❖ 
❖ 
❖ 
❖ 
❖ 
❖ 
❖

❖ 
❖ 
❖ ♦

♦ 
❖ 
ó ❖

INSTITUTO "JOSE DE MORA

BAZA. (De nuestro corresponsal).— 
51 Instituto de Enseñanza Media «iisé 
de Mora» pone en conocimiento de los 
alumnos interesados en estudiar C.O.U. 
durante el curso 1973-74, que durante el 
mes de julio hasta el día 30, pueden 
presentar la correspondiente solicitud 
de reserva de plaza.

Los Impresos necesarios podrán ad
quirirlos en la secretaria del centro.

¡OJOS QUE NO VEN...! Abre 
los ojos, granadino, y ve
zas cómo mas de mil sub
normales, granadinos co
mo tú, están todavía sin 
ayuda. Con los ojos bien 
abiertos, que tu corazón 
sienta el gran problema 
de los tuyos. ASOCIA
CION DE SUBNORMALES 4
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Pedro de Mendoza” y ”Las Cuevas99

GUADIX. — Con motivo del fin 
de curso en el centro escolar “Pe
dro Antonio de Alarcón” de esta 
ciudad, ha tenido lugar en su am-’ 
plia sala de conferencias diverso? 
actos, a los que han asistido nu
merosos invitados, y padres de las 
alumnas.

Entre los actos que revistieron 
una mayor importancia, figuran el 
de la masa coral de dicho centro, 
que cosechó grandes aplausos por 
parte de todos los asistentes, así 
como el grupo de ballet, compues
to por jovencísimas alumnas, que 
a las órdenes de su profesora do
ña Felicidad Moreno del Cura, in
terpretaron con gran acierto y bri
llantez varias obras ante el aplau
so general de los asistentes.

Al final de los actos, y como ho
menaje a la profesora, doña Feli
cidad Moreno, en su cese como pro
fesora en dicho grupo por sus 
alumnas le fueron entregados ra
mos de flores y regalos, que ella 
recibió emocionada, teniendo pala
bras de agradecimiento, entre ei 
aplauso de los asistentes que la fe
licitaron por su magnífica labor, 
durante muchos años en dicho cen
tro.

Actos en el Hogar del

1 Pensionista

Coincidiendo con el día de San 
Pedro, ias autoridades municipales 
y administrador del Hogar del Pen
sionista recibieron a una numerosa 
comisión de franceses, ingleses, is
raelíes, suizos, belgas, alemanes, 
etc., componentes por el Internacio
nal Council of Social Werlfare, or
ganismo asesor de las Naciones Uni
das y que entienden sobre proble
mas de avanzada edad en el medio 
rural y que guarda relación con el 
II coloquio Europeo para el Bie
nestar Social. La autoridad muni
cipal estuvo representada por el al
calde, señor Gómez Garcíe y los 
miembros de la Corporación, don 
Antonio Martínez González; don Jo
sé Jiménez de Leyva y don Teófilo 
Gómez García y esposas. Hubo va
rias intervenciones que fueron 
aplaudidas.

mos electrizantes y no menos rui
dosos.

Los pequeñitos hicieron sus mo
nerías rítmicas musicales, y las 
mayorcitos un precioso cuadro de 
ballet clásico, que hubieron de re
petir ante el entusiasmo general.

Los familiares de los alumnos, 
visitaron, finalmente, la exposición 
escolar de manualidades que es 
muy estimada.

Lope MARTINEZ GIMENEZ

LOS SANITARIOS ACCITANOS

CELEBRARON EL DIA DE SU

PATRONA

❖❖❖❖❖❖❖❖❖❖❖❖❖❖❖❖❖•:.❖•;♦❖❖❖❖•>❖.;❖

Doña Felicidad Moreno y un grupo de las que hasta ahora han sido sus 
alumnas.

En los colegios "Adelanta

do Pedro de Mendoza" y 

"Las Cuevas"

Conjuntamente han colaborado 
estos dos colegios, la fiesta de fin 
de cusso. Con la entrega de las 
calificaciones escolares y trofeos 
deportivos, finalizaron con un sim
pático y artístico festival, cele
brado en las amplias instalacio
nes del modernísimo Colegio “A. 
Pedro de Mendoza” del P. U. A. 
en Guadix

Tras una comida de compañe
ros y familiares de los profesores 
de los dos Centros, se iniciaron las 
competiciones con representacio
nes deportivas de otros colegios, que 
gentilmente habían aceptado la 
invitación.

El equipo de ajedrez de la Es
colanía acaparó todos los trofeos 
en este deporte. El conjunto de 
balonmano de Purullena tuvo una 
brillante actuación junto al equipo 
del “A. Pedro de Mendoza”.

Les alumnas de los cursos supe
riores realizaron su teatro guiñol, 
con guión original propio. Los her
manos Ortiz; un magnífico recital 
de guitarra y bandurria. Un con
junto de música “pop”, llevó rit-

GUADIX. — Como viene ocurrien
do en años anteriores, los sanitarios 
accitanos han celebrado una vez más 
la festividad de su Patrona, Nuestra 
Señora del Perpetuo Socorro, actos 
que dieron comienzo con una misa 
solemne oficiada por el reverendo 
don Leovigildo Gómez Amézcua, rec
tor del Seminario Conciliar de esta 
ciudad; durante la homilía, el ofi
ciante hizo un bello canto, de cuanto 
representa Nuestra Señora del Per
petuo Socorro, en relación con la 
profesión médica farmacéutica.

Al final de la santa misa, los nu
merosos invitados se dirigieron a un 
céntrico bar de la ciudad, donde tu
vieron una cena de confraternidad, a 
la que asistieron los médicos, vete
rinarios, farmacéuticos, practicantes 
y matronas, con sus respectivas es
posas, así como numerosos invita
dos, entre los que figuraban una re
presentación de la Corporación mu
nicipal, capitán de la Guardia civil, 
juez comarcal y representación local 
de los diarios de la provincia.

La cena, que transcurrió dentro de 
la mayor cordialidad y camaradería, 
estuvo precedida de los corrientes 
discursos y comentarios, que dieron 
un mayor ambiente a esta fiesta, que 
todos los años se va superando, ha
biendo quedado instituida, como de 
rango tradicional en nuestra ciudad.

Durante la tarde y por primera vez 
desde que se viene celebrando la fes
tividad del Perpetuo Socorro, instau
rada por el señor Pareja Sánchez 
(q. e. d.), se verificó una fiesta para 
los hijos de los sanitarios, la que re
sultó muy grata y concurrida.

TEMAS PROVINCIALES 3 de julio de 1973



SE CELEBRO EN IZNALLOZ
DIA DEL PLANTEL por guerrilleros de Mozambique

Osborne, cuando fueron sorprendidos por
Ansión Agraria. Tras la presentación de
Actividades realizadas durante el curso, de ametralladorauna
femenino para agradecer, en nombre de

Hoy se

ocurrido el domingo en Mtozambi-
acto de clausura de curso para ba que.
también su despedida, se distinguiócer traumatología de la rodilla y era miemsimpatía y su «indicación plena tó̂ Internacional debro de la Sociedadentusiasta, virtudes que elogió amplia- y de lasCirugía y de Traumatología,mente don José Luis Osuna Díaz, como de Italia y Francia de la especialidad.de Extensión Agraria. Tenía la gran cruz del Mérito Aero-Las autoridades presentes, el alcalde, náutico, la placa de la Orden civil dedon José Ferrón Torres, ql juez comar- la medalla al Mérito Depor-Sanidadpárroco, don Bocal, don José Rega

Era jefe de los servicios médicos del
/ deliciosos aperitivos preparados por las Atlético de Madrid, traumatólogo titu-

mismas alumnas del Plantel.
VISITA A LA EXPOSICION

del INI y del ministerio de ComeréisPor gentileza de la señorita María del
entre otras. Estaba casado y tenía cincoCarmen García Higueras, colaboradora
hijos.del SEA, tuvimos ocasión de admirar la

hermosa’ exposición de artesanía rural El cadáver será trasladado a Lisboadonde figuran todos los trabajos reali- y desde ésta ciudad a Madrid el pró-zados por el Plantel Femenino durante ximo miércoles, estando prevista la lle-el pasado curso. gada a nuestra capital hacia las onceDecoración de figuras chinescas, cua- A la una dey media de la mañana.dros, flores de papel, muñecos de fiel- la tarde de este día, se oficiará un fu-dustrial de corte y confección de Baza.tro, figuras de dacha, cojines en arpi
llera, mantelerías, empapelado de ha

cas que de esta iniciativa se derivan son
obvias y no vamos a hacer un panegíri-

tivas de explotación y los rendimientos
más halagadores. Ordenación Rural con

sos. Su campo de acción es, por tanto,
mas de tipo social que económico en el
sentido de que los objetivos del S.E.A.
se centran en mentalizar al agricultor
o al ganadero para que, abandonando EL RETORNO DEL OLIVO

se introduzcan
paiüatinamente en fórmulas nuevas de
explotación más rentable cultivos más
adecuados, cooperación mutua, concen-

Para ello el S.E.A, actúa en cuatro pietarios) ExtensiónServiciofrentes' distintos

•̂  a ^a» cii^ciiaiiz-a vuil ul ui uc Li 
ír .^P^mentario junto a una ins-

específica de técnicas agríco-

explotaciones agrarias, procu-

economía doméstica.

LOS PLANTELES DE IZNALLOZ
A partir de primero de marzo moduicai. algunos horarios de trenes

y estos serán los vigentes
en esta localidad yotros dos en Deifontes. Concretamente

8.00 Rápido TER a Valencia.ANTONIO ROBLES ORTEGA
(Corresponsal)

chicas. 8,50
12,10

Sevilla v Córdoba.
Expreso a Barcelona

el peso de este Plantel^ascui:lino del S.E.A. en nuestra pobla-
que, bajo la divisa de la unión y Sevilla y Córdoba Sevilla

CórdobaGRUPOS DE GANADEROS QUE SE 19.00

solución al interrogante que antes

julio de 1973 INFORMACION GENERAL

Organizado por el Servicio de Extensión Agraria
a un safari en compañía del matrimonio

Sanidad del Ejército del Aire, siendo

En Phom Penh (Cambova), mí so'dodo, gubernamental, - casi un niño,

Señora de los Remedios.

su trigo” de siempre.

ronel. Son destacados sus estudios de

Illora (lunes

j rumiación ae grupos o uvu. 
de agricultores y ganaderos.

Ferrobús a S

un arco de triunfo por el que va a pasar la procesión de Nuestra
El Plantel juvenil de Iznalloz, en un trabajo comunitario: adornando

ametralladora, ataque desencadenado

vantes”, de donde pasó al Cuerpo de
El grupo femenino del Plantel S. E. A., visitando la Cooperativa In-

20.00
22.20

a Algeciras - Málaga y

MADRID. 2 (PYRESA)

ma un descanso, durante, los combates a lo largo de la carretera nú-

Ferrobús a Illora (lunes
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8.30
8.35

mero 5. - (Telefoto CIFRA GRAFICA-UPI)

13.00
13.30
14.00
17.00
17,30

20.30
21.21
22.00

8.25
9.55

10.21
11.36
12.10
12.50
15.50
16.59
18.05

ine».+entusia's,no' ha participado eficaz- 
les í ?n organización de fiestas loca-

—rero si volvemos la vista atrás, hace 
obír^te unos años, el panorama era posteriores a festivos).

Ferrobús a Algeciras - Mála-

229913
222595
229915
222593
229914

cirujano del Hospital 
una veintena de años, 
esta razón atendió al

planteábamos quizá sea, de un lado la 
creciente atracción que sienten las chi
cas hacia este tipo de actividades. De 
otro, el progresivo despego que sienten 
los muchachos por las tareas del cam-

don 
ban

El Servicio de Extensión Agraria, ins 
truniento de política agraria del minis
terio de Agricultura, nació en 1955 con 
el fin de capacitar a la familia rural pa
ra una mejor utilización de sus recur-

en Mozambique, con objeto de realizar 
un safari en el sur de aquella provincia

doctor Garaizábal, en compañía de 
Enrique Osborne y señora, viaja- 
en una avioneta hasta Maringue,

beneficios 
a hacerse

cuando sufrió un accidente de caza en 
El Pardo, se retiró con el grado de co

lar de la Mutualidad de Futbolistas, je-, 
fe de Traumatología de la clínica de La 
Paz y trabajaba en las clínicas Covesa,

Central durante 
Hace diez, y por. 
Jefe del Estado

Dentro del capítulo de explotaciones 
agrarias, dejando aparte la gran canti
dad de fincas que se consideran invia
bles (y cuya única solución sería concen 
trar no sólo tierras sino también pro-

han tenido noticias en Madrid de lí 
muerte del doctor don Angel Garaizá-

Rápido TER a 
Rápido TAF a

Sevilla. 
Ferobús

co de ellas porque no es necesario.
Pero nuestra ganadería necesita un 

mayor empuje: además de la cabra, la 
oveja y el conejo, es el ganado vacuno- 
lechero el que promete mejores perspec-

*ortJ2nalloz’ el &ruP° masculino está 
Tapado por 15 jóvenes, mientras que 
ricl^en^no 10 integran un total de más 

* w chicas.

tos positivos. Sí pretendemos en cambio 
dar una opinión crítica para sugerir po
sibles vías de mejora.

postenores a festivos).
Ferrobús de Baza 
Rápido TAF de Almería.

Expreso de Madrid
Ferrobús de S. Francisco

neral en la iglesia del Corazón de Ma
ría de la calle de Ferraz.

tivo y de la “Military Surgeon Asso-, 
ciation”. . - ;•...■■

DIRECTOR, 
REDACCION, 
ADMINISTRADOR, 
ADMINISTRACION 
TALLERES

heladas, aporta al agricultor 
netos que cada día tienden 
más considerables.

n^-via^les sigan siéndolo en el futuro 
mediante un desarrollo paralelo de la 
ganadería.

AUTO-FABRICAN LOS PIENSOS
La raíz del problema está, en gran 

número de casos, en el bajo nivel de 
base de nuestra población rural.

TELEFONOS DE

PA 1Ki A

Agencia Comarcal de Extensión 
de Iznalloz cuenta con dos

rAm^^niendo repetidos premios en la 
de^La de San Isidro, por ejemplo), 

tareas comunitarias...

distinto: predominaba amplia- 
esf? ^ elemento masculino. ¿Por qué 
¿r3Osculación? Por otra parte, no se

rio. En Domingo-Pérez, una comunidad 
de vecinos ha pavimentado por su cuen
ta y riesgo una calle del pueblo. En 
Deifontes se han construido 1.500 me
tros de acequia por iniciativa de un gru
po de agricultores que han trabajado en 
común para después beneficiarse en co
mún

El botón de muestra, sin embargo, pue 
de ser ese grupo de ganaderos que, en 
franca cooperación se están fabricando 
ellos mismos los piensos para su ganado. 
Las favorables consecuencias económi-

IZNALLOZ. —- Con motivo del “Día 
del Plantel” tuvo lugar un simpático 

en los locales del Servicio de Ex-

todas sus compañeras, la iaoor realiza
da por la señorita Capilla Fernández 
Cueva, como secretaria de la agencia

j ~La juventud, mediante la creación 
planteles o grupos de jóvenes que 

reciben una enseñanza cultural de ti-

por un grupo de guerrilleros que se 
ocultaban en la maleza. La agresión ce
só inmediatamente ante la acción de 
las tropas portuguesas, pero el doctor 
Garaizábal había sido alcanzado en el 
corazón y falleció instantáneamente. El 
señor Osborne resultó herido y su es
posa ilesa.

Don Angel Garaizábal Bastos nació 
en Vitoria el 22 de julio de 1911 y 
estudió en los Maristas de aquella ciu
dad para pasar después a la Facultad 
de Medicina de San Carlas en Madrid, 
donde obtuvo su título. Perteneció a la 
Armada y sirvió en el crucero “Cer-

Fran cisco, 
Madrid 
Almería. 
. Málaga y

Rápido TER de Madnd. 
Rápido TER de Valencia. 
TAF de Algeciras - Sevilla 
Málaga.

Ferrobús a Baza y Linares- 
Baeza.
Ferrobús a S. Francisca
Expreso a Madrid

bit-aciones, trabajos en pita, toda una 
larga serie de primores que hacen las 
delicias del visitante y son buena mues
tra de la efectiva labor realizada.

AL SERVICIO DE LA FAMILIA 
RURAL

Agraria está trabajando en nuestra co
marca para que las propiedades que en 
la actualidad arrojan un índice de ren
tabilidad más o menos aceptable sigan 
siendo viables en el futuro.

En la vega de Deifontes se ha reali
zado una demostración que ha venido a 
confirmar las ventajas del cultivo de 
hortofrutícolas en tierras de regadío. 
Sin embargo el agricultor se muestra 
reacio a cambiar y prefiere, a pesar de 
los bajísimos rendimientos, seguir con

Descubierto el mal, se intenta preci
samente extraerlo de dos formas: ele
vando el nivel cultural y elevando el 
nivel técnico de nuestro campo. Como 
resultado de ambas cosas se está inten
tando destruir nuestro clásico individua 
lismo hispano (en su acepción negativa) 
y edificar un nuevo espíritu comunita-

po y, por consiguiente, la repulsa hacia 
todo lo relacionado con él.

Todavía podemos advertir otro hecho, 
a nuestro parecer interesante, y que 
está fuera de duda: de los jóvenes que 
antaño integraban el Plantel y que re
cibían una instrucción preferentemente 
agrícola, hoy no se dedica prácticamen
te ninguno a la agricultura.

¿Es esto poner en tela de juicio la 
efectividad de los Planteles? No. Ya he
mos apuntado antes sus muchos aspec-

deí S.EA. en Iznalloz.
La señorita Capilla, que aprovechaba

tación familiar”, o bien por el atractivo 
de la emigración) no son nunca reteni
dos por nuestra agricultura.

Y, en segundo lugar, si el cultivo de! 
cereal no es rentable en gran número de 
casos, ¿por qué se aplican con igual in
tensidad en todas las zonas las medidas 
proteccionistas del S.N.T. (Servicio Na
cional del Trigo)? ¿No es esto un obs
táculo a la introducción de cultivos más 
rentables?

Posiblemente los interrogantes tienen 
una respuesta no menos lógica: a lo 
primero se podrá responder que los jó
venes reciben una formación integral 
para mejorar sus condiciones de vida 
allá donde se encuentren, y no unilate
ral, encaminada solamente a formar bue 
nos agricultores.

A lo segundo, que el citado proteccio
nismo del trigo no es extensivo a todas 
las zonas, y que, en muchos casos, es un 
proteccionismo transitorio mientras se 
alcanza medidas más positivas.

También, posiblemente, sean incon
gruencias que brotan inevitablemente 
del propio desarrollo que está experi
mentando nuestra agricultura, pero que. 
poco a poco, se irán superando. Lo que 
sí es indudable es la gran labor y el 
gran entusiasmo que están derrochando 
este organismo y estos hombres, Exten
sión Agraria y sus agentes, hombres con 
vocación de mejora.

cede préstamos de un 60 por ciento y 
subvenciones del orden del 20 por cien
to. Extensión Agraria capacita, y men
taliza al- propietario, y de esa forma 
vienen a complementarse ambas insti
tuciones del ministerio de Agricultura.

CONSIDERACIONES FINALES
Mientras charlaba con don Cristóbal 

Castillo Peña, agente del S.E.A. en Iz
nalloz. le planteaba la necesidad (que 
por supuesto él conocía mejor que yo) 
de hacer un estudio socio-económico de 
la Comarca de los Montes Orientales y. 
-obre él, trabajar con una base real y 
científica. Este estudio socio-económico 
serio no existe aún a pesar de estar ac
tuando desde hace varios años en esta 
comarca tanto Ordenación Rural como 
el Servicio de Extensión Agraria.

¿Cuándo se va a hacer?
Pues se da la contradicción, que an

tes apuntábamos, de que se prepara a 
los jóvenes para introducirlos en la ex
plotación familiar y luego estos mismos 
jóvenes (bien por no poseer tal “explo-

Aquí debe comenzar la labor del agen
te del S.E.A.: en primer lugar su tra
bajo consiste en capacitar y mentalizar 
al agricultor para que aproveche sus 
recursos de modo más rentable para él 
y su familia. En este orden de cosas, se 
están experimentando, con positivos 
rendimientos, el cultivo del girasol, los 
forrajes (que permiten un desarrollo pa
ralelo de la ganadería), el almendro, y, 
sobre todo, se está intentando hacer una 
repoblación de olivar. El aceite de oliva, 
debido a su calidad sobre los demás acei 
tes, al subir el nivel de consumo está 
experimentando una mayor demanda in
terior y exterior. El olivar, a pesar de 
los graves inconvenientes de la carestía 
de la mano de obra y los riesgos de las

Ferrobús de Linares . Baeza. 
TAF de Sevilla y Málaga 
Ferrobús de S Francisca 
Expreso de Barcelona 
Ferrobús de Algeciras; Mála-

celio García Fernández; el teniente de 
la Guardia civil y demás señores asis
tentes al acto fueron obsequiados con

portuguesa. Cuando el aparato tomó 
tierra en el aeropuerto, sus ocupantes 
fueron sorprendidos por üna ráfaga de



Cuarenta y seis muertos de 
tráfico en el fin de semana

EXAMENES MEDICOS

TREINTA Y NUEVE ACCIDENTES DE AUTOMOVIL 
SE REGISTRARON DURANTE EL TUENTE”

EL DIA DE SAN PEDRO FUE EL MAS TRAGICO, CON 

VEINTICUATRO MUERTOS SOBRE EL ASFALTO

hambre llamado Fernando Carretero 
Carrero, de 41 años, vecino de Morell, 
resultó arrollado y muerto por un tren 
en el kilómetro 589 de la línea de Ma
drid a Barcelona, en el término de 
aquella población.

Asimismo, durante el pasado fin de 
semana, en las carreteras de la provin
cia se registraron un total de once 
accidente de tráfico, con cinco heri
dos graves y ocho de oronóstico leve.

MADRID, 2 (PYRESA). — Cuarenta 
y seis personas han perdido la vida y 
otras dieciocho han resultado heridas 
de gravedad en los 39 accidentes auto
movilísticos registrados en las carrete
ras españolas durante el pasado “puen
te”, según datos provisionales facilita
dos por la Jefatura Central de Tráfico.

El jueves 26 hubo 6 accidentes, 7 
muertos y 2 heridos. El viernes, festi
vidad de San Pedro y San Pablo, 11 
accidentes con 14 personas muertos y 7 
heridas. El sábado 30, e’ más trágico de 
los cuatro días, 13 aechantes que ofre
cen un balance de 16 muertes y 3 he
ridos. Ayer, domingo, los accidentes fue
ron 9, con otras tantas muertes y 6 
heridos graves.

Las personas que han resultado 
muertas han sido 22 conductores, 11 
Viajeros y 13 peatones.

TRES MUERTOS EN LA CORUÑA
LA CORUÑA, 2 (PYRESA). — Tres 

muertos y un herido grave es el resul
tado de un accidente ocurrido en la ca
rretera de San Cristóbal das Viñ*s, tér
mino municipal de La Coruña. El auto
móvil que conducía Eduardo Montes 
Pombo, de veintiún años, natural de La 
Coruña, se estrelló contra un autobús 
de línea regular.

Además del conductor murieron los 
acompañantes del turismo María del 
Carmen Fraga García, de dieciocho 
afios, natural de Carballo (La Coruña) 
y Ramón Barrán Blanco, de veintitrés 
años, también de La Coruña. En el mis
mo vehículo viajaba Jesusa Giance Pe- 

v ña, de quince años, quien resultó he- 
h Pida grave. En el autobús no se produje. 
<. fon víctimas. -

UN MUERTO Y DOS HERIDOS
' PONTEVEDRA, 2 (PYRESA). — Un 

puerto y dos heridos es el resultado del 
accidente ocurrido al chocar un turismo 
©entra una de las columnas del tendi
do del trolebús, en las aceras del puen
te del Burgo de esta ciudad. Resultó 
muerto el conductor del vehículo, Ce- 
Nstino Punin Garrido, de 65 años de 
Mad, y vecino de El Ferrol del Caudi- 
®& Los otros dos ocupantes del turismo, 
Concepción Loza Sabui, de 58 años, y

su hija Concepción Punin Loza, de 19 
años, resultaron con heridas de pro
nóstico grave.

GUARDIA CIVIL, MUERTO
VITORIA. 2. (CIFRA). — Al caeroe 

de la motocicleta que montaba resul
tó muerto el cabo primera de la guar
dia civil. Florencio Revilla Fernández, 
de 27 años, cesado, que prestaba sus 
servicios en el cuartel de Santa Cruz 
de Campezo (Alava).

AHOGADOS
PONTEVEDRA, 2 (PYRESA). — En 

la margen izquierda del embalse de 
Potodemouros, en término del munici
pio de Cruces, apareció flotando sobre 
las aguas el cadáver de Ramón Rey 
Rey, de 27 años, soltero, que había pe
recido ahogado, junto con otros conve
cinos suyos, cuando en la noche del 
pasado 18 de junio cruzaban el embal
se en una pequeña embarcación.

Faltan todavía por recuperar los 
cadáveres de tres de los ocupantes de 
la citada embarcación, ya que otro de 
ellos fue encontrado al día siguiente 
de ocurrido el hecho.
ARROLLADO Y MUERTO POR UN

, TREN
TARRAGONA, 2. (PYRESA). — Un

DESCARRILAMIENTO
GERONA, 2. (CIFRA). — Un trer 

especial de turistas, que procedí*, de la 
localidad fronteriza francesa de Cer
bero y se dirigía a Barcelona descarriló 
este mediodía entre las estaciones de 
Massanet-Massana y Tordera.

El descarrilamiento afectó a las tres 
últimas unidades del convoy que se 
salieron de la vla, pero no llegaron 
a volcar.

Sólo resultaron lesionados de pro
nóstico leve cinco pasajeros que des
pués de haber sido atendidas en la re
sidencia sanitaria de Gerona prosi
guieron su viaje a Barcelona.

La vía quedó interceptada durante 
una hora, aproximadamente transcu
rrida la cual se pudo restablecer con 
normalidad el servicio férreo.

ELECTROCUTADO
PONTEVEDRA, 2. (PYRESA). - 

Cuando se hallaba trabajando en un 
taller de chapistería de Lalln el em
pleado de dicho taller, Luis Barbe Me
juto, de 17 años, soldador, recibió una 
descarga eléctrica, producida por ia co
rriente que suministraba el aparato sol
dador que estaba manipulando, oto- 
duciéndole la muerte en el acto, pot 
electrocución.

EUROPA ESTUDIA EL 
DESPILFARRO DE AGUA

La Comisión Económica de las Naciones Unidas 
estudia las medidas contra la contaminación

GINEBRA, 2. (Del corresponsal de 
PYRESA, Juan PEKMEZ). — El Comi
té del Agua, uno de los más importan

tes organismos dependientes de la Co
misión Económica para Europa de las 
Naciones Unidas, se ha reunido hoy pa
ra continuar el examen de las medidas

- En el XX aniversario de su fundación, la RED DE EMISORAS DEL 
MOVIMIENTO convoca a los poetas de habla castellana a cantar a la 
RADIO en una iniciativa con la que aspira a incorporar a su celebración 
un testimonio de homenaje a los profesionales de este medio, a la vez que 
contribuye con esta aportación á los aotos conmemorativos del Cincuen
tenario de la Radio en Europa.

Los premios de este Certamen poético son los siguientes:

r. 100.000
2°. 50.000

3o. 25.000

pesetas y trofeo, 
pesetas y trofeo, 

pesetas y trofeo.

Las Bases completas pueden solicitar
se en las Emisoras de la Cadena o direc-

• tamente a

R. E. M.
Avda, del Generalísimo, 142
MA08I9-16
Tilfs. 215.06.40 y 215.22.40
1x1 259 y 339

R E M I S 
1

más oportunas destinadas a luchar con
tra la contaminación y el despilfarro 
del agua sobre nuestro continente.

En ciertas regiones industriales de 
Europa en las que hay superexplotación 
y contaminación del agua, ésta se está 
volviendo un factor que limita el cre
cimiento económico, observa el citado 
Comité.

Por otra parte, si bien algua es abun
dante en Europa, algunos países depen
den para su abastecimiento de los ríos 
de los países vecinos: se encuentran en 
esta situación Bulgaria, Luxemburgo. 
Hungría, Holanda y Rumania. En cuan
to a las reservas, cabe subrayar que los 
países del centro de Europa tienen en 
el subsuelo Ingentes cantidades de agua 
mientras que para Finlandia, Suecia y 
Suiza la existencia de grandes lagos na
turales hace que el problema ni se 
plantee.

Caso único entre los veinte países que 
informan periódicamente a la Comisión 
económica partí Europa, Chipre afirma 
no tener suficiente agua para hacer 
frente a sus necesidades. En otros nue
ve países —Bélgica. Bulgaria, España, 
Francia, Grecia, Italia, Polonia, Repú
blica Federal de Alemania y la Repú
blica Socialista Soviética de Ucrania— 
algunas regiones, especialmente en las 
épocas en que llueve poco, atraviesan 
dificultades.

Estas cuestiones han de ser solucio
nadas rápidamente, sobre todo tenien
do en cuenta el incremento de la de
manda de agua en los treinta próximos 
años. En ciertos países de Europa se 
prevé un aumento del 50 por 100,

TENDENCIA A REDUCIR 
EL CONSUMO

El Comité del Agua considera con in
terés los esfuerzos llevados a cabo en 
España, Bélgica, Francia, Checoslova
quia y en las dos Alemanias para reor
ganizar la explotación de los recursos 
hidráulicos, y ha señalado que hay una 
tendencia en todos los países a reducir 
la demanda de agua. Por esta razón han 
sido Introducidas o aumentadas las ta
sas sobre el consumo de agua. Los par
ticulares prácticamente no han reaccio
nado y han mantenido constante su ni
vel de consumo. Pero la experiencia ha 
demostrado que las Industrias han re
ducido su consumo cuando los Gobier
nos impusieron o elevaron las tasas.

Entre 1971 y 1975, la mayo? parte de 
los Gobiernos europeos dedicarán entre 
dos y cuatro veces más recursos a com
batir la contaminación del agua que en 
el período 1966-1970. Eso sin contar con 
las medidas que adoptará la industria 
privada. Cabe destacar que España for
ma parte de un grupo de países —eptre 
ellos Bélgica, Polonia, Alemania occi
dental, Italia y Bulgaria— en los que 
la contaminación del agua está en fase 
de aumento. En el resto de Europa la 
contaminación del agua se mantiene 
constante (Chipre. Finlandia. Hungría. 
Holanda) o Incluso disminuye (Reino 
Unido, Bielorusfa, Suecia y Checoslova
quia). '
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Los doctores de la MASA continúan los exámenes médicos de 1os astro
nautas, a bordo del buque «Ticond eroga», Los habitantes del laborato
rio espacial «Skylab» permanecieron en la cápsula 28 días. En 1a foto, 
el astronauta Paul Weitz es examinado concienzudamente por los cien

tíficos. — (Telefoto CIFRA GRAFICA)

Normas para la regulación de 
la campaña azucarera 1973-74

• EL PRECIO BASE DE LA REMOLACHA SOBRE 

BASCULA DE FABRICA SERA DE 1.480 PESETAS 

POR TONELADA Y 1.036 PARA LA CAÑA 

DE AZUCAR

• SE CREA CON CARACTER TRANSITORIO 

UNA EXACCION REGULADORA DEL PRECIO 

DEL AZUCAR COMO CONSECUENCIA DE 

SU REVALORIZACION

MADRID. 2 (PYRESA). — Por un de
creto de la Presidencia del Gob’erno nue 
publica hov el «Boletín Oficial del Esta
do», se dictan normas complementarias 
de reputación de la campaña azucarera 
1973 74.

Para dicha camnaña el nreclo base de 
la remolacha será de 1480 nes^tas por 
tonelada métrica, «sobre báscula de fá 
Frica. El nreclo de la caña do azúcar 
será de 1 036 pesetas nor tonelada, tam
bién sobre báscula de fábrica.

En cuanto al precio de venta al pú
blico del azúcar blanquilla a crane' en 
la Península e Islas Baleares a anlicar 
a partír de hpv, será de 18 50 pesetas 
ei kilogramo.

Los cultivadores de remolacha perci
birán de las fábricas azucareras, en con
cepto de compensación de los gastos de
-^^^^^^^^^■^^•Aí^f^i^^^^^^^.r^' ir^ * *^*

FIESTA DE LA POESIA Y

DE LA VENDIMIA EN

VALDEPEÑAS

Certamen poético, con 
premios por valor de 

treinta mil pesetas
Bajo la advocación de la excelsa Pa

trona de Valdepeñas, Nuestra Señora de 
Consolación, y con motivo de la Fiesta 
de la Poesía y de la Vendimia que en 
su honor ha de celebrarse. el Ayunta
miento y la Jefatura local del Movi
miento de esta ciudad, convocan un cer
tamen poético que ha de regirse por las 
siguientes bases:

El plazo de admisión de trabajos ter
minará improrrogablemente el 30 de es
te mes.

Se establecen los siguientes premios: 
primero: «Bernardo de Balbuena», flor 
natural y 15.000 pesetas: segundo, «Juan 
Alcaide», flor natural y 10.000 pesetas, y 
tercero, «Ana Castro», ñor natural y 
5.000 pesetas.

tiansporte, la cantidad de 125 pesetas 
como promedio nacional por tonelada 
entregada directamente en fábricas, V 
los de caña azucarera 87.50 oes -tas por 
tonelada, por el mismo concepto.

En un cuadro anexo a la presente dis
posición se fija la producción de remo
lacha v caña para cada zona productora.

EXACCION REGULADORA DEL 
PRECIO DEL AZUCAR

MADRID, 2 (PYRESA). - Se crea, con 
carácter transitorio, una exacción regu
ladora del precio del azúcar como con
secuencia de su revalorización, según sí 
dispone en un decreto correspondiente 
ai ministerio de Hacienda que publica 
hov el «Boletín Oficial del Estado».

Están obligados al pago de esta exac
ción los fabricantes, refinerías, depósi
tos y almacenistas de azúcar.

Las cuotas a ingresar serán, en el ca
se de fábricas, refinerías y .depósitos, la 
cantidad resultante de multiplicar poí 
ei número de kilogramos salidos de loí 
mismos la diferencia entre el precio 
venta del azúcar a pie de fábrica, auto 
xizado antes de la entrada en vigor de‘ 
presente decreto, y después de esta f®’ 
cha.

En cuanto a las existencias que ten
gan en su poder los almacenistas y 1^ 
cantidades en circulación con destino 3 
tos almacenes en el momento de entra
da en vigor del decreto, la cuota estará 
conítituida por la cantidad resultante 
de multiplicar el número de kilogramo 
salidos de almacén por la diferencia en
tre el precio de venta autorizado a l®5 
mayoristas antes de la entrada en vig^ 
de la presente disposición y a partir de 
esta fecha.

LA DELEGACION provincial de 
la Juventud te brinda sU 
experiencia de treinta y 
cinco años organizan^ 
campamentos pensando 
siempre en ti y para ti. I

3 de julio de
4 4 1 ——"■■ ■■—■ --— - ■



MARIA DOLORES PRADERA, «W ONCE
portavoz de la canción iberoamericana

• UN LOGRO IMPORTANTE: EL RESPETO Y CARIÑO 
QUE LE DEMUESTRA LA JUVENTUD

lores Pradera es persona cuya opinión 
puede ser autorizada, acerca de las

"Un hombre del campo, aun cuando sea con un 

tractor, me parece mucho más importante y 

emotivo que un señor en un gran coche"

actuales tendencias existentes por 
ciertos intérpretes y cantautores ar
gentinos. que han arribado a nuestro 
suelo, trayendo el canto de su tierra 
y queremos saber si en este movimien
to. existe algún aspecto comercializad 

■ dor o es francamente puro.

"ME PARECE INDIGNA LA ESPECULACION CON 
EL CAMPO Y SUS HOMBRES"

EN EL CAMPO
YA QUE EL

—No. Supongo 
ligación, aunque

NO HAY MISERIA, 
MISMO ES VIDA
que no hay comercia- 
desde luego sí hay

Todo sucedió en una de esas noches 
que quedan grabadas en la mente de 
uno para toda la vida. El de por sí. 
ya majestuoso marco de la Alhambra 
iluminada, se enseñoreaba aún más si 
cebe con las canciones que sobre el 
negro azabache de la noche granadina, 
iba desgranando la voz de nuestra pri
mera dama de la canción, adornadas
por lo que a nosotros llegaron a paro- 

arabescos bordados por las guj-

cen y que quizá han estado un poco 
dormidos.
CREO QUE EL INTENTO DE MUSI

CAR A GRANDES POETAS ES 
VALIDO

Para esta mujer que pod 'tamos de
finir como la encarnación de la sensi
bilidad, cualquier fenómeno musical de

que diferenciar a Atahualpa de Facun
do Cabral, por ejemplo. ya que creo 
que no tienen nada que ver.

Atahualpa Yupanki fue el pionero. 
Facundo Cabral, muy joven, muy ,c- 
tual, hace otro tipo de canción, con 
mucho talento, con mucha gracia, pe
ro no tiene absolutamente nada, que 
ver con Yupanky. que es campo poeti
zado y puro. Luego podríamos citar a 
Cafrune que es solamente un intérpre
te como yo, que no compongo cancio-

Un cuidadoso lavado de ropa para Tricia Nixon
NUEVA YORK, (PYRESA). — Tricia Nixon Cox, hija del pw- 

sidente de los Estados Unidos, lleva su “colada” de Nueva York » 
Washington, a fin de que el lavado de su ropa se efectúe en la la
vandería de la Casa Blanca, según una información aparecida en el 
“Washington Post”.

Sin embargo, se añade que Tricia sólo lleva a lavar a la Casa 
Blanca sus prendas más finas, que requieren un cuidado especial.

Regresa de Estados Unidos a 
de su marcha

BILBAO. (PYRESA). — A los 53 años de 
localidad vizcaína de Amoroto, ha regresado

los 53 años

haber abandonado 1* 
de Norteamérica don -

cernes 
farras

Con
de “Los gemelos”.
cada uno de los temas “La Pra-

derita”. como por allá le llaman can- 
ñosamente, un poncho o un rebozo 
que mostraba la raíz de su canción. 
Esa canción que ella pasea por dos 
mundos y que por unos minutos se 
detuvo, como presa de un mágico sor
tilegio en el Paseo de los Tristes, al 
arrullo del sereno discurrir de las
aguas del Darro.

Aquella era la 
Dolores Pradera, 
gran entusiasmo

noche toda de María 
Todos acudimos can 
a “verla” decir. Sí

porqué María Dolares dice sus cancio
nes, cen la voz, con las manos, con su 
mirada dulce y penetrante..., una dul
zura que comenzó a oenetrar en noso
tros suavemente y fue tomando cuerpo 
hasta llegar a producir el verdadero 
éxtasis, a través del cual podíamos 
perfectamente palpar el silencio sobre 
el cual iba creciendo a veces la voz 
acariciadora, a veces la voz desgarra
da. que, nos traía en temas auténtica
mente folkloristas, los versos de Ata
hualpa Yupanky, Eduardo Falú o Cha- 
buca Granda, en un abrazo simbólico 
del nuevo mundo.
ES LASTIMA QUE SE ACUDA TAN 

POCO A LO AUTOCTONO
—Hemos de tener en cuenta que to

do lo de allá tiene una raíz profunda
mente española, tanto en su lenguaje 
como en su origen musical y per su
puesto en su historia.

“La Praderica”, ama en lo más hon
do de su corazón todo aquello que ten
ga una raíz Ibérica, como le demostró 
cantando incluso temas portugueses.

—Sí, como te he dicho antes, me 
gusta y disfruto interpretando todo 
aquello que podemos considerar nues
tro. por cuanto somos nosotros los pri
meros que tenemos que cuidar, enri
quecer y propagar nuestro folklore y 
tedo lo que de él se ha desprendido. 
Es una lástima que actualmente se 
acuda tan poco a lo que nos es autóc
tono, porque lo cierto es que nos en
contramos un poco invadidos por esta 
moda —simpática no cabe duda—, pe
te ajena por completo, a lo que es 
nuestro espíritu, que es le música an
glosajona.

Tiene muchísima razón Maria Dolo- 
tes Pradera en esta afirmación, lo 
cual sin embargo, no es obstáculo, pe
te que esta misma juventud que es ca

de bailar en una discoteca al fre- 
neuco ritmo de rock and roll, acuda 

mase, a sus recitales y después 
aguarde pacientemente si es preciso 

de una hora a la puerta de su 
camerino, para saludaría; tener el ho- 
r*0r de estrechar su mano y cambiar 
S°n ella unas breves frases en las que 

la felicitación más sincera, que 
mevítablemente se ve correspondida por 

mirada y una frase de agradeci-. 
^ > ‘ Pero e5^ n° 65 ni teticho me- 
L^.fe rutina de que he sido testigo 

innumerables ocasiones, porque los 
Jovenes acuden con verdadero cariño, 

respeto y admiración, exentos le 
cualquier- fanatismo, a felicitar a esta 
gran mujer, que se interesa viva y per
sonalmente quizá por un pequeño mo
nedero de su admiradora o por el cur- 

que estudia ese muchacho aparen
temente estrafalario, o por el acento 

aquel otro que le resulta familiar. 
María Dolores, no es diva. Maria Do
rtes no baja de ningún pedestal, por
que es alguien a quien muchos consi- 
^ramos como nuestro... como propio.. 

que ella considera sus canciones 
las que sin duda ha puesto las ba- 

f s para que otras generaciones se ia-. 
rosen vivamente por el auténtico fol- 

■°re y por todo aquello que tiene una 
hispana.

•^Es. importante y me gusta mucho 
movimiento, porque veo que ya va 

teniendo quien se preocupa por defen- 
nuestro folklore de una forma ver- 

,’deramente honrada, pudiendo ello 
L^r a ser la fuente de la futura 
*úUsica española de carácter interna
nual. Es muy satisfactorio observar 

van apareciendo grupos que prac- 
este género con gran seriedad, 
“Mocedades”, “Aguaviva”, y no 

fainos Joan Manuel Serrat o Víctor 
vanuel que se preocupan de ofrecer 
Zfe forma más sencilla al pueblo. 

cantes que realmente le pertene-

^U^io de 1973

W^w

María Dolores Pradera, con María Esther, una de sus jóvenes admira
doras, que acudió a felicitaría lespués de su actuación en nuestra ciu

dad y con quien departió cariñosa mente. — (Foto FELIX)
raiz española tiene importancia y yo 
creo que importante es la tendencia 
que tienen los cantautores o intérpre
tes actuales de musicár obras tan pres
tigiosas como las de Machado. Her
nández, etc. Pero ¿qué opinión le aa 
merecido a Maria Dolores Pradera?, 
ya que es posible que quizá en aiguna 
ocasión esto se haya hecho sin .a de
bida preparación musical, es decir en
tiendo que a tal señor, tal honor.

—Bueno, yo creo que los resultados 
han sido, evidéntemente satisfactorijs 
y por consiguiente pienso que el inten
to es válido, ofreciendo además la par
ticularidad de popularizar masivamen
te la obra de estos grandes autores 
hasta ahora desconocida en muchos 
sectores.

Siendo Maria Dolores Pradera, una 
gran intérprete del folklore Hispano
americano, y sabiendo de sus muchos 
viajes por el nuevo continente, creo 
que está justificado intentar saber en 
donde ha conseguido una mayor po
pularidad.

—En España, en, Colombia v en Mé
jico, yo creo que soy . muy conocida, 
pero creo que en España especial
mente. soy muy querida,, lo cual me 
importa mucho.

De la veracidad de esta afirmación, 
no es preciso que sea o, que he oido 
testigo de las pruebas de afecto y ca
riño de todos los que lían acudido 
siempre a sus recitales le han dado, 
quien de fe, pues con seguridad mu
chos de los que tengan la benevolen
cia de leer estas líneas, han sido no 
testigos, sino protagonistas y parte ac
tiva y promotora de ese cariño y res
peto que a diario le demuestran a és
ta insigne embajadora de la canción 
Iberoamericana. Y precisamente por 
ser pionera de este género, Maria Do-

nes, sino que sirvo a los grandes intér
pretes, con mi modestísima, con mi’ 
poquita, voz, pero eso sí, con toda mi 
alma. '

—¿Y no crees María Dolores, que al 
amparo de toda esta serie de autores 
e intérpretes que lías mencionado hay 
otros muchos, que tratan de especula’' 
con el campo y con la miseria huma
na? '

—Bueno, en principio yo creo que 
en el campo no hay miseria porqué 
el campo en sí es vida. Yo aeo que el 
hombre de campo, el verdadero hom
bre de campo, es feliz en el ampo y 
por consiguiente considero indigna, la 
especulación con todo esto v no creo 
que dé resultado. Para mi, un hom
bre del campo, incluso con un crac or, 
es mucho más importante, más emo
tivo y por supuesto más poético que 
un señor en un gran coche. Yo siento 
una gran inclinación por el campo, 
porque fue mi padre quien me ineuL 
có ese amor, ya que. él era precisamen
te un hombre del campo muy modesto. 
El me inculcó el amor al campo y a 
América, donde murió muy joven, des
pués de haber dejado Asturias la tie
rra que le vió nacer.

¿Qué más podría añadir es e pobre 
informador, cuando estas palabras tan 
llenas de profundo amor y respeto, s« n 
pronunciadas con la mayor naturali
dad der mundo? No me queda mas que 
sumarme a la legión de todos os que 
expresan en el viejo y nuevo continen
te, su respeto y admiración, a “IA Fí4-
derita ”.

CESAR ALQNSQ

AL SQL y al AIRE da Esparta 
¡Vive tu aventura juvenil

INFORMACION GENERAL

Bartolomé Azpizu. Partió con 16 años y hoy tiene 69. Al verle apare
ce! su familia, que lo daba por muerto, no podía creerlo, ya que 
ertre Bartolomé Azpiazu y sus hermanos había cesado toda corres
pondencia desde hace 36 años. .

El señor Azpiazu se fue a los 16 años a Nevada, con otros seis 
vizcaínos1 y allí estuvo de pastor hasta los 21 años, y cuando tuvo apr 
ñeienres conocimientos de inglés, trabajó en las minas de cobré f""’ 
de plata recorriendo Nevada, Arizona y Colorado. Dejó las minas: ew^r1 
1953 y trabajó de mecánico especialista en una fábrica de material 
ferroviario.

Un paseo en autobús le cuesta 89 libras

LONDRES. (PYRESA). — Paddy Haore deseaba llegar pronto a. 
su casa, en Hachney. Inglaterra. Sin embargo, al detenerse el auto
bús durante 20 minutos para realizar un cambio de personal, Paddy 
perdió la paciencia, saltó al volante del vehículo (de dos pisos) y 
condujo hacia su casa, entre los aplausos y vítores de otros emplea
dos de autobuses.

Desgraciadamente, la Policía no ha parecido divertirse tanto 
con la hazaña de Haore, especialmente si se tiene en cuenta que. 
durante su trayecto, el improvisado conductor chocó contra un co
che celular. ' ' - -

En total, el trayecto ha costado 89 libras de multa a Haore, 
“I n viaje poco caro’\ ha confesado él mismo.

Fotografía de boda « .
1 LONDRES. >(PYRESA). — Dos matrimonios volvieron e. la 1§>» 
í sia clon-de se habían casado dos años antes, en Gillingham Kent pa- 
J ra fotografiarse. En efecto Siena Jarvis de 25 años, y su cuñada Joan 
í Williams no pudieron ser fotografiadas cuando se casaron en el 
2 mismo día, asi que se vistieron el traje de novia y junto a sus res
í pectivos inaridos volvieron al escenario donde se había celebrado la 
1 boda, para retratarae. dos años después, pero en la misma iglesia 

y con él mismo párroco, quien gentilmente se presté para posar en 
í las fotografías.

El misterio de los "zapatos espía"
LONDRES. (PYRESA). — Un colegial de 13 arios, Willian Bowia,

4,a 11 ó trozos de película como remate a los cordones de sus zapatos, 
Polonia. Inmediatamente fueron avisados expertos 
detectives.

Importados de 
¿le segurida'd y _ .

Finalmente, se descubrió que los cordones de los recién ©ora»
prados zapatos de William no contenían ningún secreto militar, sh 
no que, simplemente, los fabricantes se habían quedado sin otro 
tipo de material.

Norma Mailer, acusado de plagiario
. NUEVA YORK. (PYRESA). — El escritor Norman Mailer ha. 

prometido, en un comunicado, tomar represalias contra quienes le 
han acusado de plagiario. Dos autores afirman que Mailer copió 
pesajes enteros de sus respectivos libros sobre Marilyn Monroc pa
ra. a su vez. escribir otro sobre la malograda actriz. ’ .

Mailer. por su parte, afirma que las citas que reproduce en su 
libro fueron autorizadas y convenientemente pagadas.

Robaron un camión de ataúdes

BOLONIA, (EFE). — Un camión repleto de ataúdes y orna
mentos fúnebres es el botín logrado ayer por unos ladrones que se 
apoderaron del vehículo de un comerciante de esta ciudad. Él vehí
culo estaba estacionado en una vía pública y cuando su dueño, fue a 
por él se encontró con la sorpresa de que había desaparecido, se 
cree, sin embargo, que mayor debe haber sido la sorpresa de los la
drones al ver el cargamento del camión.

Faltan "Castellars"

TARRAGONA. (PYRESA). — La juventud de esta ciudad vie
ne absteniéndose de tomar parte en los “Castellets” las atrevi
das torres humanas que constituyen una manifestación artística re
gida por el equilibrio y la fuerza. Ante este hecho, insólito en la 
ciudad que es cuna de los “Castellers” una agrupación ele partici
pantes acaba de realizar un llamamiento para que los jóvenes se 
interesen por esta actividad folklórica.

Dicha agrupación señala que en Tarragona hay más dé dos
cientos hombres que saben levantar castillos humanos, pero que 
diversas agrupaciones se abstienen de participar.

Donativo ele un millón de pesetas
TARRAGONA. (PYRESA). — Un millón de pesetas es el donativo 

hecho por el súbdito norteamericano míster Deering, para reparar 
el órgano de la catedral de Tarragona, que fue donado por su abue
lo en 1924.

setecientas
le este órgano supone una inversión de un millón 
etas, y están realizándose gestiones para conse-

guir la subvención necesaria al objeto de continuar los trabajos.

Hay que ahorrar gasolina
NUEVA YORK. (PYRESA). — El subsecretario de Defensa nor

teamericano, William P. Clemente, ha puesto también su granito de 
arena para intentar solucionar la crisis de energía que actualmente 
afecta a los Estados Unidos: ha ordenado a los conductores de 20 
automóviles con aire acondicionado que prestan sus servicies en el 
Pentágono que paren los motores mientras esperan a sus pasajeros.

Clemente reconoce que esta medida representará ligeros incon
venientes para los usuarios de los automóviles con aire acondtejo» 
nado, pero e§to representa un ahorro de gasolina.

"Ultimo tango", protesta denegada
PARTS. (PYRESA). — Un Tribunal parisino ha desestimado una 

demanda relacionada con la controvertida película “El último tan
go en París”. El doctor Robert Giraud había demandado a la pro
ductora del film, alegando que había dañado su reputación al fil
mar el edificio parisino en cuyo segundo piso tiene su oficina el 
taita? Giraud.

El Tribuna] ha determinado que en la película se deja bien ola
go que las andanzas de loa protagonistas no. tienen lugar en el ae»
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BRILLANTE CONCIERTO DE LA
FILARMONICA DE BERLIN
EL tercero y último concierto ba

" jo la dirección de Von Karajan 
en el Palacio de Carlos V despertó el 
entusiasmo del numeroso público. La 
Prensa matutina había anunciado ofi
cialmente que “por deseo expreso del 
maestro Von Karajan no habría des
canso”. Como los deseos de Von Ka
rajan, que son órdenes, hizo que el 
público estuviese ya resignado a no 
descansar cuando inopidamente un 
músico de la Filarmónica anunció:

“Después de Schumann habrá una 
pausa de veinte minutos”. Gracias 
al liberalismo del maestro austría
co ya volvió la esperanza de poder 
tomar un refresco, aunque ya a toda 
prisa.

La Sinfonía número 4 en D menor 
que el propio Schumann había retira
do después de su primer estreno en 
1841 y que luego revisó y publicó co
mo el O.P. 120 es reflejo del sentimien
to romántico de la literatura alema-

na 
los

de la época. Se nota en esta obra 
primeros síntomas de la esquizo-

*¥¥WWW¥44¥4¥*4^4W

El Cuarteto del Festival
de Granada, en el
Patio de los Leones
Anoche, por fin, hemos asistido a 

un verdadero recital de música de 
cámara. El cuarteto «Festival de Gra
nada» agradó y hasta sorprendió al 
numeroso público granadino. Hay 
que reconocerlo, este cuarteto no só
lo tiene talento sino también porve
nir. La ejecución de las diversas 
Óbras ha sido buena casi en todos 
los aspectos. Sin embargo, fue «Tien
tos» la obra —encargo del Festival 
escrito por el venerable Rodolfo 
Halftter— la que despertó el máxi
mo interés entre los oyentes. Pare
ce que el autor hizo del punto de 
vista «ensayos instrumental», algu
nos descubrimientos, haciendo uso 
de medios de composición muy efec
tivos. Por nuestra parte, no hemos 
notado ninguna afiliación a la mú
sica serial Arnold Schoénberg. Half-

tter ha sido (es lo menos que uno 
puede decir) muv ingenioso al es
cribir «Tientos». Es que no se pue
de clasificar esta obra dentro del 
género neoclásico, ni tampoco den
tro del género puramente contempo
ráneo. Intuición y sensibilidad son 
las dos palabras más adecuadas pa
ra definir esta obra interesantísima.

El cuarteto en sol menor Opus 10. 
de Debussy llenó la segunda parte 
de este concierto que a nuestro jui
cio fue superior a lo que esperába
mos. No dudemos ni un solo ins
tante de que si este cuarteto diera 
una gira de conciertos por Europa, 
se alzaría en ñocos años a la altura 
de los mejores.

frenia latente del compositor; el cual 
murió en un manicomio cerca de Bonn 
en 1856. La interpretación que nos dio 
Karajan de esta obra muy acertada y 
maravillosamente tocada por la Or
questa Filarmónica. No cabe duda que 
el director se identificó con las difi
cultades de la obra sin traicionarla 
ni en los más mínimos detalles.

Cada movimiento se acopló uno a 
otro con una lógica y una continuidad 
excepcionales. La tarea de las cuerdas 
(importantísima en una' obra de es
ta envergadura) nos valió unos mo
mentos muy emocionantes. La segun
da parte del programa, “Prelude a lá- 
pres midi d’un fr.une”, resultó muy 
fina de interpretación, pero también 
muy personal. El solo de flauta, en 
particular, supo captar el ambiente 
que contiene esta obra, muy peculiar, 
“Dhphnis y Chloé”, la partitura en
cargada por Diaghuiiev, no son en rea
lidad unas “suiteS” sino unos frag
mentos sinfónicos y aunque esta obra 
se presenta en tres movimientos, 
“amanacer”, “pantomima” y “danza 
general”, se trata de una música con
tinua. El argumento, inspirado de una 
romanza pastoral atribuida a Longus, 
autor griego del siglo tercero, fue es
crita para gran orquesta, incluyendo 
cuatro flautas, cuatro clarinetes y tres 
bajos y contrabajos, cuatro trompas, 
dos arpas y diversos instrumentos de 
percusión. La versión original lleva un 
coro mixto sin palabras, pero no es 
la que hemos oído. La interpretación 
con Karajan fue brillantísima con 
unos “fortíssimos” en la parte final 
tal vez demasiado ruidosos. No obs
tante, la sesión de ayer fue, sin duda, 
la más equilibrada y la más acerta
da de las tres conducidas por Kara
jan. Por ello creemos que ha sido un 
merecido triunfo de un conjunto y 
un director que quedaron a la altura 
del más exigente público melómano.

GRANADA COPO EL MAXIMO 
PORCENTAJE DE ADQUISICION DE 
LOCALIDADES DEL FESTIVAL

ALGUNAS PRECISIONES SOBRE RESERVAS 
Y VENTA EN TAQUILLAS

Nota de'la Oficina de Prensa del Festival Internacional:
“En respuesta a las interrogantes formuladas por la Prensa y la opi

nión pública de Granada, la Comisaría del XXII Festival Internacional 
de Música y Danza se complace en dar a todos las siguientes, explica
ciones: .
1 1?—La extraordinaria demanda de localidades para algunos con
ciertos de este Festival ha desbordado el aforo del gran patio del Pala- 

■ cio de Carlos V. La Comisaría es la primera en lamentar que, evidente
mente, no haya sido posible aumentar las dimensiones del espacio dis
ponible, y tiene a disposición de todos los granadinos los comprobantes 
de que la distribución de localidades —para los conciertos de mayor de
manda- ha sido la siguiente:

Fecha Concierto Reserva Reserva Taquilla Total
exterior Granada Granada

CASIMIR DUCADOS CASIMIR DUCADOS

28-junio 
29-junio 
30-junio
■ 1-julio 
3-julio

Filarmónica (Von Karajan) 9,10%
id. id...
Octeto de Berlín......

. 13,60%

. 3,75%
Filarmónica (Von Karajan) 11,80%
Recital Rubinstein ... 7,50%

63,50% 
63,—% 
83,—% 
61-% 
59,—%

27,40%
23,40%
13.25%
27,20%
33.50%

90.90%
86,40%
96,25 %
88,20%
92,50%

2 .’—El sistema de reserva de localidades es usado umversalmente, 
es tradicional en el Festival Internacional de Granada, y fue anuncia
do reiteradamente en Prensa, Radio y demás medios de comunicación 
para el de este año 1973, con antelación de muchos meses. Lo que an
tes que nada importa explicar es que la proporción de localidades ven
didas en Granada oscila alrededor del 90% del total de aforo.

3 .?—Este año ha sido reducido al mínimo el número de invitaciones. 
Para ello ha estado en cabeza el ejemplo de las propias autoridades, cu
yos tradicionales palcos han sido suprimidos. No obstante, por el extra
ordinario coste del programa, proporcionado a su calidad, se estima que 
la liquidación económica del Festival arrojará un déficit aproximado a 
los diez millones de pesetas, que será enjugado por los presupuestos del 
ministerio de Educación y Ciencia (Dirección general de Bellas Artes).

4 .’—En definitiva, tanto la Comisaría general de la Música como la 
Comisaría granadina del Festival, se sienten orgullosas de haber ofre
cido a Granada un XXII Festival Internacional de Música y Danza que 
quedará con todo honor en la admirable tradición de los anteriores Fes
tivales, y constituye un servicio más a la vida cuiltural de esta ciudad 
incomparable que es Granada.”

ALUMNOS DE 20 PAISES
EN EL IV CURSO

Miércoles, 
4 de julio

U

Mil Festival Internacional de Música y Danza de Granada
Ministerio de Educación y Ciencia Dirección General de Bellas Artes Comisaría General de la Música

1

Hoy, martes 
3 de julio

10.30 noche

PALACIO DE CARLOS V

MANUEL
DE FALLA”

Scherzo, Op. 39
Impromptu en Sol bemol
Nocturno en Re bemol
Sonata en Si bemol menor, Op. 35

Programa Chopin: 
ARTUR RUBINSTEIN

II
Barcarola, Op. 60 1
Tres estudios
Dos valses, en La menor y Fa mayor 
Polonesa, Op. 53

(Viene de la pág. última)
tonio Gorostiaga (violín segundo), 
Enrique Santiago (viola) y Pedro 
Corostola (violonchelo). Este cuarte
to que ayer dio un concierto en el 
Festival, formado por estos excelen
tes jóvenes instrumentistas españo
les, llevará el nombre de Granada 
y el de su famoso Festival por el 
mundo entero.

JARDINES DEL GENERALIFE

LONDON FESTIVAL BALLET

12) 11 n°c^
Jueves, 
5 de julio

1^1 11 noche
Viernes, 
6 de julio 14 / 11 noche

"La bella durmiente del bosque" • 
(Tchaikowsky-Petipa)

"El lago de los cisnes" 
(Tchaikowsky-Petipa-/ vanov)

Sesión de clausura
'La sonámbula" (Bellini-Balanchine)
Paso a dos" (Tchaikowsky-Balanchine). Es

treno mundial
'Forma.y Línea" (Henry-Bejart)
'El corsario" (Pugni-Petipa) y
'Estudios" (Czerny-Riisager-Lander)

oxw ̂ jaa^v-^úry^^^ ixrnxittaiwtwaana^o t x >*j  waiwwxmwiwxa^^

AVISO IMPORTANTE

Hoy, martes, 3 de julio 
Casa-Museo Manuel de Falla

Se advierte al público que las sesiones anunciadas, comenzarán exactamente a la hora indicada. . .
Habrá un servicio especial de autobuses, con salida de la calle de Ganivet, desde una hora antes a la señalada para el comienzo de los conciertos y 

el ballet.
TAQUILLAS: Palacio de la Diputación, por la tarde, de 5 a 9, y en el Palacio de Carlos V, para los conciertos, o en el Generalife, para el ballet, una 

hora antes de que comience. ,
xswhíwrn awwaiTOac»^^axi»c?»anaiwazrawrmwnaticw  rxincn^n^jcnwnw»«^8xny^^ tv^wnwixaba:

IV CURSO "MANUEL DE FALLA"

7 7 tarde
Conferencia a cargo da

DON JUAN ALFONSO GARCIA 
sobre el tema "Falla y Strawinsky, convergencias y divergencias*

Cada año ha ido superándos
—Señor Iglesias, ¿qué diferencias 

encuentra usted entre el primero y 
este cuarto curso “Manuel de Fa
lla”?

—Diferencias de superación. Cada 
año ha ido superándose, tanto en el 
número de becarios como en las dis
ciplinas que aquí se enseñan y, que 
puedo asegurarle, han interesado a 
un gran número de intérpretes y 
compositores de todos los países.

—¿Cómo podrían mejorarse los 
cursos?

—Podrían mejorarse contando con 
unas más amplias instalaciones y 
con mayor número de instrumentos. 
Nos faltan pianos, para que los 
alumnos puedan estudiar todas las 
horas que deseen, nos faltan aulas 
de mayor adecuación para el desa
rrollo de las docencias. La Escuela 
de Estudios Arabes ha sido, hasta 
este año, nuestro más bello e ideal 
cobijo, pero por unas necesidades 
explicadas por don Darío Cabanellas, 
director de la Escuela, ya en esta 
cuarta convocatoria, hubimos de dis
poner en ellas de un menor núme
ro de tales aulas. Esperamos que pa
ra el año que viene, el quinto curso 
“Manuel de Falla”, haya podido su
perar estas dificultades.

—¿Existen proyectos para ese pró
ximo quinto curso?

—Quizá se aumente el número de 
las materias que aquí se enseñan.

—¿Qué futuro augura usted a los 
Cursos “Manuel de Falla”?

—Si examinamos la trayectoria de 
los cuatro cursos, promete ser muy 
halagüeña, porque atraídos por el 
interés del cuerpo docente, y escu- 
so decirle que por Granada mismo y 
su Festival, hoy estos cursos gozan 
de una estima a nivel auténtica
mente internacional

Como un pájaro de mal agüero 
pasa por mi mente una pregunta:, 

—Si el Festival desapareciese, ¿qué 
sería de los cursos?

-—¿Y, por qué va a desaparecer el 
Festival?

Cierto, ¿por qué?
G. LOBATO
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— RUBINSTEIN. A CASIMIR DUCADOS - ........................ 

“ESPI ME MIO EÁS BIES BE LI MEIN KUT
• "ALGUNOS ESCRIBIERON QUE EN EL CINE 

YO TENIA MAS GRACIA QUE LUIS DE FUNES 
O CHARLOT. SI YO ME PARECIERA A ELLOS, 
ME AHORCARIA EN SEGUIDA"

• "LOS COMPOSITORES HAN NACIDO PARA 

HABLAR PINTORESCAMENTE SOBRE UNA 

MONTAÑA; NOSOTROS, LOS INTERPRETES, 

SOBRE UNA PEQUEÑA COLINA"

• "NUESTRO DEBER ES RETRANSMITIR EL 
MENSAJE MUSICAL AL PUBLICO IGNORANTE
E INGENUO, QUE MAS A MENUDO LLENA
LA SALA DEL CONCIERTO"

Esta noche, el famoso e inefa
ble Arturo Rubinstein ofrecerá 
un nuevo recital en el Palacio 
de Carlos V. El programa del 
XXII Festival Internacional de 
Música y Danza se ha visto va
lorado aún más, este año, con la 
presencia del eternamente juve
nil pianista, tan ligado a Espa- 
ia, que en anteriores ocasiones 
participó en el Festival grana
dino.

Casimir Ducados, nuestro crí
tico musical, mantuvo con Artu
ro Rubinstein una entrevista 
jue nos satisface reproducir, 
porque refleja el carácter de es
te genial artista, de este hom
bre —en el más amplio sentido 
le la palabra— que ha sabido 
pasar a la histeria de la Mú
sica. Arturo Rubinstein responde al cuestionario de Casimir Ducados, nuestro crítico musical.

miento de que ningún idioma es ver
daderamente suyo.

—¿Es usted pues un políglota?
—Pues sí. lo soy. Imaginese que al

gunas veces sueño en español, otras 
veces en polaco y también en inglés 
o francés y al día siguiente al desper
tarme tengo la tencia a expresarme 
en el idioma de su sueño; es un fenó-. 
meno bastante curioso. Esto no quiere 
^cir que mi tarea es más fácil; a me
nudo tengo que traducir unos pensa
mientos en inglés a pesar de que se 
presentaron en mi sueño en otro idio
ma. He escrito 700 páginas y sólo he 
llegado a la edad de 23 años. Espero 
llegar hasta la primera guerra mun
dial, cuando España me abrió las 
puertas de la carrera musical. Cuan
do llegue a esta época pondré el pun
to final a estas memorias, las cuales- 
al fin y al cabo, son el relato de mi 
juventud.

—¡Señor Rubinstein: ¿Nos puede 
decir desde cuánto tiempo empezó a 
escribir sus memorias y cuándo van 
a ser publicadas?

—Escuche; es una cosa muy difícil 
de decir puesto que como usted sabe 
no soy un escritor profesional; soy y 
me considero un pianista, lo he sido 
durante una larga, larga vida y no he 
cambiado nada hasta el día en que 
me propusieron como una broma ha
cer una película y luego como una 
nueva broma escribir mis memorias. 
Pues bueno, esta broma se ha vuelto 
muy seria. La película ha tenido éxi
to, tal vez soy el único a quien no le 
ha gustado a pesar de haber obtenido 
un osear en Holliwood. En cuanto al 
libro es una idea vieja de 30 años. Un 
editor americano vino a verme' y co
mo le gustaron las pequeñas anécdo
tas que yo le contaba sobre mi vida 
él me dijo: «Todo esto es muy inte
resante ¿por qué no escribe usted sus 
memorias?». A priori, me gustó la con
fianza que él tenía en mi, y es asi 
que una hermosa mañana hace ya 30 
anos cogí mi primera hoja de papel 
y empecé a narrar la historia de mi 
infancia. Cómo a la edad de dos años 
se dieron cuenta de mi talento y en 
que atmósfera familiar fui educado 
en Polonia; luego, cuands llegué a te
ner diez años, los que me rodeaban se 
aieron cuenta que ya no era un niño 
fácil, que yo era un muchacho muy 
raro y no tan simple como se creía. 
Dicho eso, me di cuenta en seguida que 
escribir era un riesgo, puesto que mi 
vida en ese momento tomaba un cur
so particular; era una vida aventure
ra, agitada, inestable y mi carácter 
era bastante indefinible. Es pues en 
este periodo en el que yo abandoné

Pr°yecte de.c°ntinuar escribiendo, 
edad de diez anos me había divertido 

eLrelat? de mi vida hasta la 
edad de diez años me había divertido

N5 fue hasta más tarde 
cuando la idea volvió a fructificar de 
nuevo en mi espíritu. Creo recordar 
que fue en Deauville hace de eso seis 
^°\erLocasión de un pequeño con- 

famiiia- en que mis hijos me 
Pjesuntaran s°bre escribir la verdad, 
?auet as teterviús, la mayor parte de 
X T hablaban de mí de una ma- 

demasiado subjetiva para mi 
f,“ste y - datos y 103 acontecimien- 

« mi vida tal como lo publica- 
e. eran siempre falsos, enton- 

n 3 mi familia insistió y finalmente 
1 r°n a convencerme. Tomé de nue- V° la pluma.

Estilo literario

deTin^6 Para usted un problema 
esfnpr™ usted consciente de un 
,...„□ í literario o sólo se trata para 

Una simple narración más o 
su v?da?rOnO1ÓSÍca de la histeria de

63 absolutamente cronológica, 
lato y° temencé de nuevo el re
do Hi^e -e babia apagado a la edad 

• dp -an0s- 06 modo que a la edad 
eser h^an,0s Un° tiene más valor para 
50 añS w verdad due a Ia edad de 

Hoy en día me es indiferente 
a c„?nos amigos porque ellos vean 
que m^05' N° obstante escribo en in
glés mía Pensamientos son diferente! 
cano qu*, te* editer es ameri- 
que habir>mul dl.fl?d Para mí, puesto 
idiomas f ó^ 0̂ Miomas. Hablar ocho 
cuitad nn^1 ^Pte implica más difi- 
Pone que iInntiaiJa: en efecto, esto su- que uno llega a tener el senti- 

*’e julio de 1973

—Hay en la vida' varias categorías 
de'Juicios Enctientro falta de modestia 
y pretencioso querer siempre ten'er 
nuós modelos de perfección ante nues
tros ojos. Si uno sólo quisiera tener 
la belleza en el más álto grado, en
tonces confieso qúé después de háber 
visto la antigua estatuar en bronce de 
Herculano y dé Ponméyo, nunca más 
iría a ver otras eácültúras' nunca iñá- 
eséúcharíá otra música después de 
haber oído a Bach, Beethoven y Mo- 
zart; no'comería' nada más si no un 
cierto filete que no se encuentra más 
que en un. restaurante, de Londres 
Pero debemos estar satisfechos tam
bién £on el pan cotidiano, en vez de 
soñar siempre con pastel. . '

• "—Recientemente usted, ha grabado 
una obra póstuma de Schubert: la 
«Sonata en si bemol», ¿piensa ustec 
que esta composición, tiene un gran- 
valor artístico?

—No la habría tocado si no hubiera 
sido ese mi sentimiento, pero aún hay 
más: Schubert escribió esta Sonata 

•como- si se tratara de su testamento. 
Esta Sonata y su Quinteto para dos 

: violonchelos son dos obras sublimes en 
las que uno puede oir como esta- mar
cha hacia la muerte que él presentía. 
Hay en estas dos obras, un andante 
que es la resignación absoluta, donde 
el compositor no ve a la muerte como 
un estado desesperado, sino más bien, 
como? un mundo de serenidad, de des
canso meditativo y de paz absoluta 
Pues bien, estos sentimientos son tan 
vivos que, a través de esta Sonata uno 
comprende este subjetivismo místico 
en el cual Schubert vivía las últimas 
primaveras de su corta vida. Habrá 
seguramente algunos críticos que pue
den pesar que la forma no es tan per

Rubinstein, actor .

—A propósito de su talento como 
actor, la crítica elogió mucho su ac
tuación.

—El error, sabe usted, es que algu
nos periodistas hablaron demasiado, 
hicieron comentario y crítica dudosa; 
algunos escribieron a propósito sobre 
mí que en el tenía más gracia que 
Luis de Funes, más gracia que Cha- 
plin. Si yo me pareciera a esta gente, 
me ahorcaría enseguida.

—Ahora para hablar de música .me.»» 
gustaría saber lo que opina usted sb- 
bre la música de clave, este, instru
mento ha sido destronado por el pia
no, ¿piensa usted que la música ró-5 
mántica fue responsable de esta nue'-- 
va orientación de la sensibilidad del 
público?

—Sabe usted, su pregunta es muy 
difícil. El clave ha. pasado, de -moda; 
la época moderna no puede satisfa
cer más el gusto del público interpre
tando las piezas para clave, que eran 
válidas para el auditorio de las cortes 
reales. Couperin, Scarlati han sido los 
grandes compositores de su. tiempo. 
Esto no impide que ciertos contempo
ráneos han sido excelentes intérpre
tes: Hago alusión a Wanda Landos- 
ka. Ciertamente existe un renacimien
to de un nuevo interés por los instru
mentos antiguos.

Músicos de segunda

—Ciertos musicólogos consideran a 
Grieg, Liszt y a veces a Chopin como 
compositores de segunda categoría. 
¿Estos juicios le parecen valederos co
mo intérprete?

ii ATENCION!! 
ALMACENES 

EL AGUILA
Cierra por unos días para preparar 
liquidación TOTAL de existencias

fecta como en alguna obra preceden
te. Todo esto no quita nada al hecho 
de que esta Sonata sea una de las 
más bellas composiciones musicales.

Público y programa

—Con ocasión de sus numerosos re
citales, usted -tiene que tocar delante 
de un público heteregéneo, según los 
países donde actúa, ¿tiene usted siem
pre en cuenta los gustos del público 
antes de seleccionar las obras, o bien 
rehúsa usted toda concepción y elige 
deliberadamente usted solo su progra
ma?
S —Querido señor, su pregunta es bas. 
tanta complicada. No puedo tomar en 
cuenta lo que al público de los di
ferentes países le gustaría escuchar. 
Creo que los compositores han na
cido, para hablar pintorescamente so
bre una montaña. Nosotros, los in
térpretes, o al menos lo que tienen 
talento, se podida decir que hemos na
cido sobre una pequeña colina. En ar
te verdadero tiene que tratar de que 
la muchedumbre suba desde el valle 
hacia los montes y no que el arte 
descienda hacia él. Nuestro deber es 
retransmitir el mensaje musical al 
público ignorante e inocente, que más 
a menudo llena la sala del concierto. 

- —Si el piano no exisitera, ¿cuál se
ría el instrumento que le hubiera gus
tado tocar?

—Todos los instrumentos.
—Y, como última interrogante le 

preguntaré a usted si piensa que la 
vida vale la pena de ser vivida.

—Ciertamente, sólo los pesimistas 
se quejan de la vida. Pienso, sin em
bargo, que el amor al arte y el amor 
a la naturaleza son unos sentimien

tos indispensables para todos los que 
buscan la felicidad.

CASIMIR DUCADOS

★★★^★★★★★★★★^

HOY, CONFERENCIA DE

DON JUAN ALFONSO

GARCIA

Dentro del ciclo "Conver

saciones en torno a Falla"
Sigue celebrándose con gran 

éxito el IV Curso «Manuel de 1 
Falla» del Festival Internacional - 
de Música y Danza de este año. <

La clausura del curso será el 
día 7 y estará presidida por el ¿ 
rector, celebrándose una sesión 
académica con una conferencia- ^ 
concierto por Rafael Puyana y se '2. 
efectuará la entrega de diplomas 
a los alumnos.

Hoy será don Juan Alonso Gar
cía quien hablará, a las siete de 
la tarde, sobre «Falla y Strawins- 
ky, convergencias y divergen
cias», dentro del ciclo «Conver
saciones en torno a Falla». Fina
lizarán estas conversaciones el 
jueves, día 5, con la intervención 
del director de PATRIA, don , 
Eduardo Molina Fajardo, que < 
dará una conferencia con el títu- • 
lo de «Falla y Granada». Ambas ' 
conferencias se darán en la Ca- * 
sa-Museo del ilustre compositor, £ 
a las siete de la tarde.

*+&•*'+*'■+++++++++w +4 ^^ ^se^^T^^^^^#^

Juan Manuel Serrat, 
detenido en Pamplona
Por hacer alusiones ajenas 
a su actuación en un club *

donde cantaba ;
PAMPLONA, 2. (CIFRA). — El can

tante Juan Manuel Serrat, que se pre- - 
sentó el domingo por la tarde en u« / 
club de Pamplona para actuar, fue de-, 
tenido al término de su trabajo, de uní - 
hora de duración, por la Policía guber
nativa.

Al parecer, los motivos de dicha de
tención se refieren a las alusiones que- 
el cantante hizo a través del micrófono, 
a cuestiones ajenas a su trabajo.

Tras permanecer durante unas dos 
horas prestando declaración, el cantan
te fue puesto en libertad, continuando 
viaje a media noche hacia Zaragoza, 3

Según se tiene entendido, el cantante 
cobró por esta actuación —que abarcó 
unas diecisiete canciones— 170.000 pesa- ' 
tas. ¿

EL MEJOR "souvenir" de su 
viaje: un libro español
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FARMACIAS DE GUARDIA
Farmacias que estarán de guardia hasta el próximo sábado, desde las 9.30 

de la mañana a las 11 de la noche, son las corresponidentes al turno séptimo:
San José Baja, 31; Principe, 7; Gran Via, 27 (antes 31); Avenida Cal

vo Sotelo, 60; Ganivet, 3 (Puerta Real); Paseo de la Bomba, 16; Carril de 
San Nicolás, 7; Camino de Ronda, 68 (junto Callejón de Gracia); Cami
no de la Zubia, 8 (chalet A); Avenida de José Antonio, 96 (Acera de Da
rro); Polígono de Cartuja, 22 (Barriada de la Paz); Camino de Ronda, 33; 
Carretera de Málaga, bloque A (La Chana); Camino de Ronda, 138 (fren
te Instituto Padre Manjón) Prolongación Santa Clara, s/n (Zaidín); Ave
nida de Barcelona, 345 (Barrio de los Vergeles); Camino de Ronda blo- 
?M| Renfe (próximo Estadio Juventud) y Carretera de Pinos Puente, 5 
grupo “La Victoria”).

Farmacias que estarán de guardia este noche, desde las once a las 9.30 
de te mañana

Gran Via, 54: Marqués de Gerona, 7; Paseo del Violón, 7; Camino 
de Ronda, 138 (frente al Instituto "Padre Manjón”) y calle Beiro, 21 (pró
ximo a Carretera de Jaén).

Varios heridos graves 
en distintos accidentes

RECUPERACION DE DOS AUTOMOVILES
ROBADOS DIAS PASADOS

Tin «j bw -k ».» «e urgencia del Hospi- 
w Clínica fue asistida María del Car
men Igal Irizo, de 33 años, casada y 
vecina de Puente que presentaba frac
tura .del tercio medio de cúbito y radio 
ce pronóstico grave. Se había produci- 
<0 las lesiones al chocar la motoci
cleta que montaba contra un automó
vil en la Gran Via.

--En el mismo centro sanitario fue 
asistido Blas González Ruiz, de 33 añas. 
:on domicilio en la urbanización “Las 
Te-res” de nuestra capital. Sufría frae- 
tura del cuarto metatarsiano y contu- 
sionest varias de pronóstico menos gra- 
1’4. lesiones producidas cuando se sa
to de la calzada el coche que condu
cía.

—También Pedro López Granizo, de 
16 años, que vive en el Polígono de 
Cartuja, fue asistido de traumatismo 
cráneo . encefálico de pronostico me
nos grave al ser atropellado par un au- 
vomóvil.
LESIONADA EN UNA EXCURSION
Li joven Concepción Escolar López - 

Bara, de 22 años, soltera y vecina de 
Zalamea de la Serena (Badajoz!, fue 
asistida de fractura de ambos maléo
los de la pierna izquierda, lesión que se 
h^ía producido durante una excursión 
al doblársele la pierna. Los facultati
vo calificaron su estado de pronóstico 
grave.

SUCESOS DEL DOMINGO
Carca de las seis de la tarde, en el 

Silómetro 432,950 de la carretera nacio
nal Badajoz . Granada, término mu
nicipal de Atarfe, colisionaron los ve
hículos matrículas H - 0012 - A y GR- 
5?.333.

El primero iba conducido por Juan 
Gállego Bíchardos, de 47 años, vecino 
de Huelva, a quien acompañaba su es
pesa Rosario Oliveros Borrero, de 45 
años. Les dos resultaron heridos, de
••^e***^*^ rr-rr* r-rr ^er.reet trer r.- , ... .

Es buena el agua potable
La Delegación de Beneficencia y 

Sanidad del Ayuntamiento nos comu
nica que ha practicado tomas de 
aguas potables a primeras horas de 
la mañana v siete de la tarde de las 
calles siguientes: Alhambra, Recogi
das, carretera de Málaga, Tiña, P. Se
ñorita Ana, Real de Cartuja, Avenida 
de Andaluces, Boquerón, carretera la 
Sierra, Avenida José Antonio, Campo 
de,I Príncipe, Padre Suárez, Cuesta 
del Chapiz, Plaza del Campillo, Zai
dín, San Antón. Placeta Aliatar, Cues
ta Alhacaba, Polígono de Cartuja, P. 
San Isidro, Avenida de Cervantes, 
San Juan de Dios, Barranco del Abo
gado, Cuesta Santa Inés, carretera 
de Pinos Puente, Carrera de la Vir
gen, Barriada de las Nieves, Párra
ga, Plaza Larga, San Luis, Paseo de 
San Sebastián. Zaidín, Avenida Cal
vo Sotelo, Elvira. Cuesta del Reale
jo, Diputación, Haza Grande, Carre
ra Genil, Ciego Arjona, carretera de 
Pulianas, Cementerio de San José, 
Ventanilla, Barrio de Fígaros, Cami
no del Monte y Mercado de San 
Agustín, corcel resultado siguiente: 
Mecion de Química, normal en todos 
sus elementos; sección de Bacteriolo- 
fe siembras de apua efectuadas ne
gativas.

CONDUCTOR: El castigar es 
muy dolorosp. Evita las in
fracciones.
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pronóstico grave el primero y leve te 
segunda.

El otro vehículo iba conducido por 
Juan Fernández Ibáñez, de 54 años, 
acompañado también de su esposa, Ana 
María Santisteban Cazorla, de 47. El 
primer vehículo sufrió desperfectos va
lorados en cincuenta y cinco mil pe
setas. Los daños del segundo fueron de 
escasa importancia. En las diligencias 
del suceso intervino la Guardia civil de 
Tráfico.

GRAVE POR CAIDA
A las doce y cuarto del mediodía fue 

requerida la brigada de bomberos por 
una vecina de la calle Solares que á 
través de una ventana había obser
vado tendida en el suelo e inconsciente, 
en un patio, a una anciana. Probable
mente. la mujer, sola en la casa, res
baló y se produjo una herida en la ca
beza de la que manaba gran cantidad 
de sangre, perdiendo el conocimiento. 
Los bomberos penetraron por una ven
tana y trasladaron a la accidentada, 
llamada Rosario Marcos Osuna, al Hos
pital Clínico.

SUSTRACCIONES Y 
RECUPERACIONES

Ha sido sustraída la furgoneta “Re
nault 4-F” matricula M - 669.680 pro
piedad de Enrique Oviedo Martín, con 
domicilio en la calle Pedro Antonio de 
Alarcón, 22, que valoró el vehículo en 
cuarenta mil pesetas, hecho ocurrido el 
domingo.

—Ha sido recuperado el automóvil 
“Seat 1500” matricula TE . 12.350 pro
piedad de Concepción Nieto Robles que 
había sido denunciada su desaparición 
el pasado día veinte. Ha sido hallado 
sin daños en Córdoba.

—También ha sido recuperado el 
“Seat. 1500" matricula GR-33.074 pro
piedad de Rafael Bullejos Muras, ha
biendo sido encontrado el vehículo en 
Huétor Vega.
CONATO DE INCENDIO EN EL ANTI
GUO MERCADO DE MAYORISTAS

A las diez de la noche acudieron los 
bomberos al antiguo mercado de mayo
ristas de Fuente Nueva, donde ardían 
cajas, broza y cartones con peligro para 
las colindantes instalaciones universita
rias de la Facultad de Ciencias. El si
niestro fue rápidamente extinguido.

EXIMO. AYUNTAMIENTO
DE GRANADA

—— OQO---------

NEGOCIADO DE URBANISMO
Y PAVIMENTOS

-------000-------

Construcción de aparca
miento superficial en la

Plaza de Gracia
Hasta las trece horas del día veinti

cuatro del actual, se admitirán propo
siciones para la subasta convocada de 
ejecución de las obras de construcción 
de aparcamiento superficial en la Pla
za de Gracia de esta Ciudad, con Pre
supuesto tipo de licitación de 2.877.502 
pesetas.

Los antecedentes correspondientes se 
encuentran de manifiesto en el expre
sado departamento de Urbanismo y Pa
vimentación de la Secretaria General, 
habiéndose publicado el correspondien
te anuncio en el B. O. del Estado nú
mero 155 de fecha 29 de Junio próximo.

Granada, 2 de Julio de 1973.
EL ALCALDE.

^ Piba
Religiosa

TWí’Y?

Comenzaron los campamento
juveniles de la 0.1E
El domingo celebrarán el "Día de la familia

SANTORAL. — Tomás, León II y 
Marco.

JUBILEO CIRCULAR. — En la igle
sia del Sagrario.
NOVENA AL SAGRADO CORAZON 

DE JESUS
Hoy, quinto día de ejercicio de la 

solemne novena que en honor del 
Sagrado Corazón de Jesús se celebra 
ep la parroquia de Santa María Mag
dalena en la que predica el padre Jo
sé María Plata Fernández. El orden 
de cultos es el siguiente: a 'as siete 
y media, exposición del Santísimo, 
rosario, ejercicio de la novena y ben
dición. A las ocho, misa con homilía. 
NOVENA A LA VIRGEN DEL CARMEN

El próximo día 8 comenzarán los ejar- 
eieioa de la solemne novena que en ho
nor de la Virgen del Carmen se celebra
rá en la iglesia de Carmelitas Descal
zas (frente a Capitanía General) en la 
que predicará el padre Eugenio Gallás- 
tegui Uriutia. El orden de cultos será el 
siguiente: por la mañana, a las ocho, 
misa; por la tarde, a las siete y media, 
rosario, ejercicio de la novena, reserva, 
misa con homilía, cánticos y salve. El 
día 16, festividad de la Virgen del Car
men, por la mañana, a las ocho, misa de 
comunión general; por la tarde, a las 
ocho, ejercicio de la novena. Al final 
de la función se impartirá a los fieles 
la bendición papal, Durante los días 10 
al 13 circulará en la citada iglesia el 
jubileo de las XL Horas.
EL DOMINGO, LA PROCESION DEL 

SAGRADO CORAZON
El director de la residencia de Padres 

Jesuitas y la Junta de gobierno del 
Apostolado de la Oración nos ruegan 
hagamos público que la procesión del 
Sagrado Corazón de Jesús tendrá lugar 
el próximo domingo, a las ocho y media 
de la tarde, desde su iglesia de la Gran 
Vía al Triunfo en donde se cantará una 
Salve a la Virgen y se regresará.

EDUCACION Y CIENCIA
MIMOS APIOS El EOS EXAMENES DE "PRÍO"

Relación numérica de alumnos decla
rados aptos, por los distintos tribuna
les, en las pruebas de madurez del cur-

Veintitrés nacimientos, 
catorce bodas y nueve 

defunciones
En el Registro 

civil de esta ciu- ✓—“e 
dad se efectuaron 
las siguientes iris- 
cripciones: , 

Nacimientos.
Jesús Mariscal Fer. 
nández, Aitor Sa- L 7 
trústegui Quevedo,
Susana Sánchez Ji
ménez, Juan María 
Rojas Ruiz, Antonio Daniel Ruiz Mesa. 
Carmen María Soriano Poyatos, Silvia 
Torres Ruiz, Rosa María Baca Marilia, 
Maria Elisa Gómez Hernández, Piedad 
Cánovas Dominé, Laura Ferrer Salazar, 
José Luis Sáez Caballero, Jesús Fernán
dez Castillo, Leonor Alvarez Herrera, Is
mael Caballero, Aureliano Fernández 
Romera, Mercedes del Perpetuo Socorro 
Beas Ros, José Antonio González Bolí
var, Cristina Gómez Arjona, Filomena 
Guerrero Casas, Carlos Javier Navarro 
Pérez, Emilio Gómez Villalba Garcia y 
David José Guijarro Morell.

Matrimonios. — Ramón Campos Ca
no con Chantal Chistophle;' Antonio 
Garcia Entrena con María Joaquina Re. 
quena Muñoz; José Enrique Moratalla 
Molina con Josefa Cecilia Gilabert; 
Juan Valverde García con María An
gustias Espínola Gómez; Francisco de 
Asís Collado Martínez con María Cris
tina Rodríguez Vilchez; Antonio Garcia 
Clemot con Carmen Herrera Morón; Jo
sé Luis Vico Arosa con Rafaela Becerra 
Cortés; Antonio Ramírez González con 
María de los Angeles Rodríguez López; 
José González González con Beatriz Mo
linero Sánchez; Julio Ruiz Reinoso con 
Emilia López Luzón: Miguel Angel Mo
lina Triviño con Francisca Aguilar Nú
ñez; José López de Hierro Carmona con 
Maria del Carmen Benavides Rodríguez; 
Emilio Talero Martínez con María Te
resa Enríquez Sánchez; y Antonio José 
Noguera Atienza con Trinidad Ferro 
Canalejo.

Defunciones. — Alfonso Cueto Mar
tos, de 94 años; Mariano Estévez Díaz, 
de 61; Antonio Romera García, de 59; 
Miguel Ariza Ariza, de 75; Gonzalo Fer
nández Ramos, de 62; Dolores Escudero 
García, de 84; Margarita Gregaria Fer
nández del Rincón Vegue, de 93; Fran
cisca de Agustín Roda, de 67, y Cecilio 
Sánchez Escobar, de 74.

LA VIDA EN LA CIUDAD

El pasado domingo, día 1, dieron co
mienzo los turnos de campamentos que 
organiza la Delegación provincial de la 
Juventud.

Con dos turnos simultáneos da co
mienzo la campaña del presente verano, 
que como en años anteriores se desarro
llará en el campamento «Santa Fe» de 
La Alfaguara, y en el albergue «Reyes 
Católicos» de Castell de Ferro.

Con gran alborozo salieron dos auto
cares repletos de chicos procedentes to
dos del Instituto Nacional de E. M. «P.- 
Suárez», de la capital, y de algunas de 
sus Secciones Delegadas como Santa Fe 
y ooras, con destino a Fuente Grande, 
desde donde en ordenada marcha a pie 
subieron hasta el mismo emplazamien
to situado en el corazón de la sierra de 
La Alfaguara al mando de sus dirigen
tes y profesores, Allí fueron recibidos 
por el jefe y director del turno, don Jo
sé Cerudo Fernández que se encontraba 
con el jefe de la sección de Campamen
tos y Albergues de la Delegación pro
vincial de la Juventud, don Alejandro 
Fernández Pestaña, comprobando la po
sitiva acción que la vida de aire libre 
conecta a Los chicos que la van a vivir 
durante quince días. El campamento 
«Santa Fe» está perfectamente orienta-

El embajador de Argelia,
visitó al alcalde

En la mañana de aver, y en su des
pacho del Ayuntamiento, don José 
Luis Pérez-Serrabona v Sanz, alcalde 
de la ciudad, recibió la yisita del em
bajador de Argelia, Mohammed Kha
led Kbellachi.

El señor Pérez-Serrabona conversó 
ampliamente con el embajador, que 
quedó encantado de la visita realiza
da al alcalde.

sd preuniversitario en la pasada convo
catoria de junio de 1973:

PRUEBA COMUN
1 3 6 20 25 45 46 58 61 62.
PRUEBA ESPECIFICA DE LETRAS

20 41 43 55
PRUEBA ESPECIFICA DE CIENCIAS 

4 7 9 13 14 19 24 26 27 28 32 36 37 
39 47 52 53 54 57

PLAZAS EN COLEGIOS
La Junta provincial de la Mutuali

dad Nacional de Enseñanza Primaria 
hace saber que estando abierta la con
vocatoria para cubrir vacantes en los 
colegios de la Mutualidad de Madrid y 
Zaragoza entre huérfanos e hijos de 
mutualistas se comunica que el plazo 
de admisión de instancias finaliza el 20 
del actual mes de julio. Tanto las con
diciones como los modelos de solicitu
des serán facilitados a quienes les inte-
rese en el domicilio de esta Junta: 
lentín Barrecheguren, 3, primero 
Fecha

AYUDAS PARA ESTUDIOS
También se convocan las ayudas 

Va
de-

del
«Legado Casado de la Fuente» para 
huérfanos e hijos de mutualistas que 
inicien o continúen estudios por ense
ñanza oficial en las Escuelas Técnicas 
de Grado Superior de Ingenieros Agró
nomos. Las bases por las que se rigen 
pueden consultarse en estas oficinas du
rante el presentes mes.

MATRICULA EN LA ESCUELA DE 
MAESTRIA INDUSTRIAL

La Escuela de Maestría Industrial po
ne en conocimiento de los alumnos de 
esta Escuela que en el mes de junio úl
timo aprobaron el curso completo, que 
a partir de esta fecha pueden formali
zar matricula para el próximo curso 
académico de 1973 a 1974.

ECONOMIA Y FINANZAS
BANCO DE GRANADA

DIVIDENDO PASIVO

ter
El Consejo de Administración del Banco de Granada ha acordado j-oliri- 
de los señores accionistas, suscriptores de las acciones números 433.885 * 

520.660, procedentes de la ampliación de Capital de Marzo de 1973, el pago 
segundo dividendo pasivo, que por importe de pesetas 1.000 por título, debe' 
rán hacer efectivo a partir del próxima 1" de Julio hasta el día 31 del misino 
mes. en cualquiera de nuestras Oficinas de: 
GRANADA: ..
MADRID : ... .
SEVILLA : ...
BARCELONA 
VALENCIA: .

Se ruega a los señores accionistas ingresen este dividendo pasivo por m®' 
diación de la misma entidad por la que hubieran realizado la suscripción 
las acciones.

Granada, 28 de Junio do 1973. * J
EL SECRETARIO DEL CONSEJO DE ADMINISTRACION'

do como una actividad extraescolar pr« 
ferente y paradigmática en que armo' ' 
nizarán las actividades propias y tradi, 
cionales de las campamentos, con una 
bien llevada planificación de clases £ 
repaso, conferencias desarrolladas p0; 
los propios profesores del Instituto - 
otras vivencias y prácticas de tipo so. 
cial que se realizarán por el profeso» 
del mencionado centro don Juan Ji^ 
nez. Al mismo tiempo se proyectan vk 
sitas de interés académico como perso. 
nalidades del mundo de la enseñanza.? 
jerarquías civiles, eclesiásticas y del M0, 
vimiento, de prestigioso relieve.

También el domingo dio comienzo en 
Castell de Ferro el primer turno de 
campamentos de los organizados par! - 
los alumnos de Magisterio, que preten. 
de capacitarlos en actividades de Tiem
po Libre amén de otros títulos válidos 
para entrenadores y árbitros de distin
tos deportes, amparados por la respec. 
tiva Federación. Está dirigido este cur* 
so por el profesor de la Escuela Univer
sitaria de Formación del Profesorado de 
Enseñanza General Básica, don Salva, 
dor Camacho Pérez, auxiliado por un 
elenco de dirigentes y profesores que •
matizarán infinidad de materias intere
santísimas para el futuro profesor ele

, Enseñanza General Básica en materia 
de pedagogía juvenil y proyección aso. 
ciacionista con los chicos que haya de 
educar.

Tanto este turno como el de la Alfa
guara serán clausurados el día 15, si 
bien, ambos pretenden montar el «Día . 
de la familia» para el domingo, día 8.

LOS LUNES, RECONOCIMIENTOS 
MEDICOS

Viéndose la Delegación provincial de 
la Juventud agobiada de consultas re
ferentes tanto a los pormenores arriba 
expuestos como a los dos turnos próxi
mos que darán comienzo el día 16, se 
comunica que los reconocimientos médi
cos podrán realizarlos Iqs chicas asis
tentes a estos turnos, todos los lunes, de 
geis a diez de la noche ,en la Plaza de 
los Campos, núm. 17 Hogar Juvenil, pi
so tercero, bajo la dirección del doctor 
don Agustín Laborde Vallverdú- Asimis
mo las compras que hayan de efectuarse 
en el bazar juvenil, de equipo de cam
pamentos. pueden hacerse de siete a 
nueve de la tarde, en el mismo Hogar 
Juvenil. Finalmente, las solicitudes pue
den materializarse en las oficinas de la 
Delegación provincial de la. Juventud, 
sita en Plaza General Sanjurjo, núm. 1, 
segundo, por las mañanas, o en la Jefa
tura provincial de la OJE, sita en la - 
Plaza de los Campos, por la mañana j 
tarde. •’'»

PRECIOS DEL AZUCAR
PARA ESTE MES

La Delegación provincial de Abas
tecimientos pone en conocimiento de 
los industriales detallistas v del pú
blico en general, que a partir de esta 
publicación los precios del azúcar en 
sus diferentes clases, serán los que a 
continuación se detallan:

Azúcar terciada. 18,30. Blanquilla a 
granel, 18,50. Blanquilla envasada en 
medio, uno y dos kilos, 20. Blanqui
lla en bolsas de diez o quince kilo«, 
25. Pilé, 18,70. Granulado especial, 
18,70. Cortadillo o granel, 21,50. Cor
tadillo envasada en cajas de un kilo 
o inferiores, 24,30. Cortadillo estu
chado, 25_50 pesetas kilo.
^^r^^e-e^^»^ *****

EL CAMPAMENTO es una ciu
dad de lona en plena Na
turaleza, acogedora, su
gestiva, atrayente. Cam* 
pamentos juveniles.

.........................Gran Via. *
.....................Diego de T^ón. 21
„.............................Sierpes. 111

Avenida de José Antonio, 601
....................................Colón, ^ 

3 de julio de 19/3



Organizaciones del Movimiento
EL GRUPO UNIVERSITARIO DE DANZAS, AL 
FESTIVAL INTERNACIONAL DE ARGELIA

CLAUSURA DE LAS ACTIVIDADES DE LA
GUARDERIA "PORTAL DE BELEN"
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Ha sido designado por el departamen
to de Cultura de la Delegación Nacio
nal de la Sección Femenina del Movi
miento el Grupo Universitario de Dan
zas de Granada, para participar en el 
Festival Folklórico Internacional, que 
tendrá lugar en Timgad y Batna (Arge
lia), desde ayer al próximo día 12, y en 
el que intervendrán 20 países medite
rráneos.

La invitación ha sido hecha a la Sec
ción Femenina por la Embajada de la 
República de Argelia en Madrid, con el 
fin de dar a conocer en su país la ri
queza de nuestro folklore.

El Grupo saldrá mañana, día 4. a las 
dos de la tarde, del aeropuerto de Ba- 

■ rajas, donde será despedido por el agre
gado cultural de la Embajada y perma
necerá en Argelia hasta el día 13 de ju
lio.

El próximo día 5, se celebrará en 
Timgad una recepción oficial con asis
tencia de todos los participantes.

" Interpretarán las siguientes danzas: 
«Fandangos de Huéscar, «El Robao», 
«Seguidillas de Huéscar», «Fandangos 
de Almuñécar», «El Zángano», «Fan

» dartgos de Baza», «Los muleros», «El Vi
to», «Farruca», «Tanguillos de Cádiz», 
«Sevillanas».

Ayer fueron recibidas por el goberna
dor civil y jefe provincial del Movimien
to, en el Gobierno Civil, acompañadas 
de la delegada provincial doña Rosali
na Campos y de la jefe de, expedición 
señorita Pilar Casas, que les ha felicita
do por tan merecida designación.
CLAUSURA DE LAS ACTIVIDADES 
DE LA GUARDERIA «PORTAL DE 

BELEN»
Presidido por la jefe de la sección 

Humano-Social del departamento cen
tral de Promoción de la Mujer de la 
Delegación nacional de la Sección Fe
menina, se celebró el acto de clausura 
de las actividades de la Guardería in
fantil «Portal de Belén» en la que par
ticiparon todos los niños que asisten 

' al mencionado centro, que presentaron

INVALIDEZ y trabajo no
sen cosas opuestas. 
cosas opuestas. 
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AUDITORIUM 
BANCO DE
GRANADA 
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HOY MARTES, A LAS 7,30 DE LA 
TARDE, CONFERENCIA DEL

EXCMO. SR.
0. EMILIO GARCIA GOMEZ 
ACADEMICO DE NUMERO DE LA REAL 
ACADEMIA ESPAÑOLA DE LA LENGUA

QUE DISERTARA SOBRE EL TEMA 

Granada como 
espectáculo literario

Zwz'*z‘<rzj^z^rz*’'^^rz^rz^rz^rzjrza 

CHANADA JULIO, 1973

Ijg julio de 1973

una tabla de gimnasia, escenificación de 
cuentos y canciones.

Al acto asistieron los familiares de los 
pequeños que junto con los mandos de 
la Sección Femenina visitaron la expo
sición de trabajos realizados durante el 
curso escolar.

SEMINARIO SOBRE ”LOS
EQUIPOS DOCENTES'’
Para completar las activi
dades de los alumnos del

C. A. P.
Durante los días 9 al 11 de julio ten

drá lugar en el I.C.E. (Aula Manuel de 
Falla), bajo la dirección de don Juan 
García Bellver, un ¿eminario sobre “Los 
equipos docentes”, en sesión intensiva 
de cinco de la tarde a ocho y media. 
El seminario estará dirigido a comple
tar las actividades de los alumnos del 
C.A.P. y a cuantos docentes se hallen 
interesados en la problemática del mis
mo. Quienes deseen participar en él 
podrán formalizar su inscripción en la 
secretaría del I.C.E. hasta el próximo 
sábado.
-**** ««^ «^N ^ «-• «v j^f^rj ^ ^^  ̂r+r^v

"Granada como 
espectáculo literario"’
Tema de la conferencia que 
hoy pronunciará en el
Banco de Granada don

Emilio García Gómez
A las siete y media de esta tarde, 

en el «auditorium» del Banco de Gra
nada pronunciará una conferencia 
sobre el tema «Granada como espec
táculo literario», el académico de nú
mero de la Real Academia Española 
de la Lengua, don Emilio García Gó
mez.

GOBIÍRHO 
CIVIL TELEFONOS DE URGENCIAS

EN CASU DE NECESIDAD, MARQUE USTED ESTOS TELEFONOS

El embajador de Argelia 
visitó al gobernador

También recibió el señor
Leiva Rey al señor Labadíe 

Otermín
El gobernador civil, don Alberto 

Leiva Rey, recibió ayer en su despa
cho oficial, las siguientes visitas:

Don Mohamed Khellaid, embaja
dor de Argelia en España; don Enri
que Martínez-Cañavate Moreno, pre
sidente de la Diputación; don José 
Luis Pérez - Serrabona y Sanz, alcal
de; don Sebastián Pérez Linares, sub
jefe provincial del Movimiento; don 
José María Martínez - Echevarría Or
tega, gobernador civil de Zamora; 
don Francisco Labadie Otermin, pre
sidente de la Empresa Nacional de 
Artesanía; don José María Pérez He
rrero, consejero de dicha empresa; 
don Diego Peña, secretario de dicha 
empresa; don Jesús Silva Porto, co
misario del Patrimonio Artístico y 
consejero de la misma empresa; don 
Francisco Prieto-Moreno y Pardo, ar
quitecto; don José Antonio Pascual 
Sánchez, jefe de ventas de la Empre
sa Nacional de Artesanía; don Anto
nio Jiménez Cano, abogado; don Luis 
Soler Puchol, embajador; don José 
Luis Rosales Burgueño, delegado 
provincial de la Compañía Telefóni
ca Nacional de España; don Luis La
mana de Hoyos, ingeniero; don Adol
fo Martín Padial, presidente de la 
Comisión gestora de «Orgiva»; don 
Eduardo Gómez - Mateos García, al
calde de Guadix; doña Rosalina Cam
pos Valenzuela v los componentes 
del grupo de danzas universitario, 
que marchan a Argelia para tomar 
parte en los Festivales Internaciona
les de Folklore del Mediterráneo, en 
representación de España, acompa
ñados en su viaje por la señorita Pi
lar Casas López, delegada local de la 
Sección Femenina de Granada.

. '.'«J^í-r»»#.-^^..^^^.^ *•••»**■»»+»++,

Vida Judicial
TRIBUNALES DE JUSTICIA

Señalamientos para hoy. — Sala de 
lo Civil. Juzgado Comarcal de Santa 
Fe. Pleito sobre acción negatoria de 
servidumbre. Apelante, don Francisco 
Alfonso Sanz. Apelada, doña Carmen 
Gutiérrez Carmona. Procuradores, se
ñores García Valdecasas y García Val
decasas y Hernández Gómez. Ponente, 
señor Martín Ojel Jaramillo.

Juzgado de Almería. Pleito sobre me
nor cuantía. Apelado, don Antoniu Díaz 
Castillo. Apelante, don Cueto Miller v 
doña Purificación Vivancos Campos. 
Procuradores, señores Valdecasas Ruiz 
y Alcalde. Ponente, señor Ruiz Rico. 
Secretaría del señor Navarro.

Juzgado de Granada. Pleito sobre ur
bano. Apelante, don Antonio Alonso 
Lain. Apelado, don Graciliano Arenas 
Hernández. Procuradores, señores Sán
chez Oliveros y Alemán Alemán. Po
nente, señor Hernández Jiménez.

Del mismo Juzgado. Pleito sobre re
clamación de cantidad. Apelante, don 
Bonifacio Sánchez Alvarez. Apelado, 
Sociedad Mercantil Foerschler S. A. 
Procuradores, señores Luzón y Alame
da López. Ponente, señor Hernández.

Juzgado de Baza. Pleito sobre reso
lución de contrato. Apelante, don An
tonio Castillo Sánchez. Apelado, don 
José Ramón Noguera Guevara. Pro
curadores, señores Alguacil y Valdeca
sas Guerrero. Ponente, señor Hernán
dez. Secretaría del señor Navarro.

Sala de lo Criminal. — Juzgado de 
Motril. Causa por imprudencia que 
causa lesiones. Apelante perjudicado. 
Antonio S. G. Abogado, señor Martin 
Moré. Procurador, señor García Valde
casas Ruiz. Ponente, don Rafael Cas
tillo Martín.

Del mismo Juzgado. Causa por robo. 
Procesado, Pedro H. C. Abogado, señor 
Aguayo Moles. Procurador, señor Her
nández Gómez. Ponente ion Miguel 
Beltrán Aledo. Secretaría del señor 
Fernández Pérez.

Juzgado de Granada. Causa por ho
micidio. Procesado, Miguel M. R. Abo
gado, señor Romero. Procurador, señor 
Jiménez Vizcaíno. Ponente, señor Gar
cía Royo. Secretaría, vacante.

COMERCIANTE:
Nuestra publicidad re
cordará a vuestra nu
merosa clientela vues
tro establecimiento en 
el momento oportuno 
de sus compras. Por 
ello os interesa anun
ciaras asiduamente en 

este diaro.

INFORMACION GENERAL

Bomberos....................................... ............ ......... ...................
Casa de Maternidad (B de San Jaan de Dios), centralita
Casa de Socorro ............................ ..,
Comisaria del Campillo ... .„ ... ...
Comisaria de) Salvador.............. ..
Comisaría del Zaidín ....................
Compañía Sevillana de Electricidad
Estación Alsina Graells ................
Estación “Renfe" ......................."'
Antedía ................... ... ....................
Guardia Civil .............  „
Hospital Chuleo.................. ...........
Hospital de San Juan de Dios ... ...
Jefatura Superior de Policía .........
Oxigeno medicina) ........................
Policía Armada .............................
Policía Municipal ............. ’........... 
Seguro de Enfermedad (Postigo de Velutth ... ^ 27 99 99 y 
Servicio de Ambulancias y socorros de la Cruz Roja ... ...   
Tráfico (Guardia Civil) .............  ... ...
Urgencia medica particular .......................................................„

'*■*'»'****** *^***«*****••***< ♦** *» **■**•» r«*<^« <**»«♦»<»» rf'r^ry^ f --.-,--.-.-.-j-j-j j-jjg

GÜÍN TIEMPO,
MADRID, 2. (PYRESA). — Durante el día de hoy se ha registrado ««• 

bes en el Cantábrico y Mediterráneo andaluz y bancos de niebla en estas dos 
regiones y en Galicia. En el resto de España, el tiempo ha sido bueno, con 
cielo despejado y temperaturas altas, alcanzando les 38 grados de máxima 

Córdoba, 37 Albacete y Sevilla, y 36 
Madrid, Ciudad Real, Granada yjJe- 
rez de la Frontera, como valores más 
destacables. En cuanto a las míni
mas, la más baja fue de nueve gra
dos y la registraron Lugo y Valla” 
dolid.

INFORMACION TECNICA Y 
PRONOSTICO

Los mapas del tiempo previstos para mañana dan un núcleo de altas 
presiones sobre el Cantábrico y una borrasca de origen térmico en La Man
cha, con vientos de componente este en el extremo sur de la Península y 
variable en el resto. Con esta situación, deberán registrarse mañana bancos 
de niebla mañaneros en Galicla, Cantábrico y cabecera del Ebro, nubosidad 
Intermitente en el Mediterráneo andaluz y región del Estrecho, donde so
plarán vientos racheados de levante, y en el resto de España continuará el 
buen tiempo, despejado y, las temperaturas altas.

PRONOSTICO MARITIMO
Gran Sol, suroeste, bonancible, con marejada. Vizcaya, Cantábrico, Finís», 

terre y San Vicente, flojo o variable, con mar rizada o marejadilla locales» 
Cádiz y Canarias, nordeste, bonancible, con marejada. Albprán, levanté, 
fresco, con riesgos de temporal marejadas o fuertes marejadas, con riesgos 
de mar gruesa en el Estrecho. Palos, levante, bonancible, con marejada. Ba
leares y León, flojo o variable con mar rizada. ~

TEMPERATURAS EXTREMAS EUROPEAS
Oslo, 15 y 20; Estocolmo, 14 y 22; Londres, 15 y 23; Amsterdam, 19 y 31 

Berna, 13 y 29, Bruselas, 16 y 31; Copenhague, 16 y 23; París, 16 y 28; Ber
lin, 16 y 29; Hamburgo, 15 y 29; Bonn, 17 y 33 y Roma, 20 y 29.

Calor: 37 grados de máxima
Datos facilitados por el Observato

rio del Aeropuerto. — Temperatura 
máxima, 37 grados, a las 4,20 de la 
tarde; mínima, 14,6, a las seis de la 
mañana; media, 25,8. Presión atmos
férica media, 717 milímetros. Hume
dad relativa media, 36 por ciento. Di
rección dominante del viento, Oeste.

Pronóstico. — Buen tiempo, ■- con 
temperaturas similares a las de aser.

FERNANDEZ JULBEZ CLAUSURO EL 
VI PLENO RE LA JUNTA JUVENIL 

NACIONAL DE LA O.J.E.
”Es afán de la organización juvenil estar abierta 
a todos los españoles y no tomar actitudes 

excluyentes”, dijo el delegado nacional .
CIUDAD REAL, 2. (PYRESA). — El 

delegado nacional de la Juventud, don 
Guillermo Fernández Júlbez ha clausu
rado el VI Pleno de la Junta Juvenil 
nacional de la Organización Juvenil Es
pañola, que se ha venido, celebrando 
desde el pasado dia 30 en el Colegio 
Menor «El Doncel» de esta capital. En 
el pleno participaron los presidentes de 
las Juntas juveniles provinciales y un 
vocal por cada provincia representantes 
de sus respectivas Juntas juveniles lo
cales.

Acompañaron al señor Fernández Júl
bez en la presidencia de la sesión el go
bernador civil y jefe provincial del Mo
vimiento de Ciudad Real, señor Villa
lobos Beltrán; alcalde de la ciudad, se
ñor Sancho García; jefe central de la 
OJE, señor Fernández Delgado, y los 
directores de los departamentos de For
mación, Coordinación y Técnico de la 
citada Delegación Nacional, señores 
Azancot, Martínez Paredes y Rodríguez 
Touza, respectivamente.

Habló en primer lugar el presidente 
saliente de la Junta Juvenil Nacional, 
señor Pérez García, quien dijo, entre 
otras cosas, que la OJE, según palabras 
recientes del vicepresidente del Gobier
no y ministro secretario general, no en
tiende su actitud como inquisidora de 
grupo y tendencias, sino que abre a to
dos y los afirme como una unidad den
tro de una Espada que quiere ser de 
todos los españoles. A continuación el 
presidente entrante de la Junta Nacio
nal, señor Blanco Martín, representante 
de la provincia de León, agradeció a

23 34 08 y

23 32 
23 35 
22 12 63 
22 49 84 
22 8U 84 
25 01 05 
22 1465 
25 13 58 
22 3} 19 
22 16 48 
22 14 39 
27 02 00 
22 35 00 
22 96 71 1 
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23 28 63 
22 15 45 
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Recorrido del viento en las 24 horas, 
132 kilómetros. Racha máxima, 25 ki
lómetros, a las 16,10 horas. Estado 
del cielo, despejado. El sol sale a las 
5,58; se pone a las 20,40,

sus compañeros el haber sido elegido 
para suceder al señor Pérez Garcías
PALABRAS DE FERNANDEZ JULBEZ

Tras la intervención del jefe provin
cial del Movimiento, el delegado nacio
nal de la Juventud pronunció un discur
so en el que se refirió primeramente al 
nuevo plan de formación elaborado con 
las experiencias y sugerencias de. la 
Junta Juvenil Nacional, como el más» 
hacedero para conseguir la proyección 
de mejora y avance. Subrayó luegd el 
afán psrfectivo de la OJE,, que enlaza 
con el sentido de vida que José Anto
nio quería para los jóvenes, y se refi
rió a las palabras pronunciadas por el 
vicepresidente del Gobierno y secretario 
general del Movimiento, según las cua
les el carácter más claro de la doctrine 
de José Antonio fue transmitirnos su 
impulso.

Este impulso —prosiguió diciendo— sal 
concreta en el afán de la OJE de no to
mar actitudes que encierren signos ex-» 
cluyentes a monopolísticos de grupos, y 
de estar abierta a todos los españoles, 
como unidad Integradora de la actitud 
joseantoniana. .

Destacó también que el ideal ha de 
ser una política al servicio del hohibre 
y de la fidelidad a los Principios del 
Movimiento Nacional, para ser auténtí- 
camente libres y no esclavos de viejaí 
políticas de barrería, de derechas e iz
quierdas, en las que algunos quisieran 
embarcar a la juventud para el logra 
de sus ambiciones particulares.

El señor Fernández Júlbez terminó su 
discurso Invitando a todos a permane
cer en la vanguardia de la lealtad al 
servicio y el honor.
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LA BAJA DE RAFAEL PERALTA FUE CUBIERTA

CON ACIERTO POR MANUEL VIDRIE

diese porsis‘en sus extremidades,

RESUMEN DEL DOMINGO

Mostraron buen peso todos, muyneo.
de envergadura y de cabeza,parejos

desde luego, toros enaunque no eran,
KASTIYO

ESTADO NUEVO

ALQUIFE (Granada)Teléfonos 2 y

3 de julio de 1973

LA FERIA SE CERRO CON UN NOTABLE 
EXITO ARTISTICO DE LOS REJONEADORES

Se vende instalación completa 
de trituración y clasificación, 
fabricación BABBITLESS

LOS TOROS

SANTIAGO LOPEZ, 
APLA UDIDO 
EN BENIDORM

de las Cajas de Ahorros 
Confederadas

TRIUNFO EL NOVILLERO ”EL SANTE’, 
EN LA MONUMENTAL MADRILEÑA

bueno en el examen veterinario. Apenas 
si podía mantenerse en pie el animal 
cada vez que iniciaba una acometida lle
vado de su indudable buena casta.

El encierro, como es costumbre en la 
filma Clemente Tassara, tuvo mucha 
casta, mostró una embestida alegre y 
una persistencia contumaz en la perse
cución. de los caballos. Es decir, toros 
diseñados para el toreo a caballo, para 
Ilévar emoción a las suertes del rejo-
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puntas. .
Pero decíamos que esta era la feria

Domecq cortó dos orejas en su toro y 
participó de forma destacada en la 
consecución de las otras dos y el rabo 
que junto a Vidrié se le concedieron en 
el que cerró plaza.

Angel Peralta anduvo un tanto desdi
bujado. Parecía estar muy nervioso y 
tal vez acusara el efecto de la cogida y 
lesión de su hermano la tarde anterior. 
Se mostró en ocasiones inseguro, cuan
do, precisamente, su gran virtud era la 
seguridad impecable. Hirió a una jaca 
con un rejoncillo y se dejó alcanzar en 
otra ocasión, sin consecuencias; incluso 
al realizar una exhibición sentando al 
caballo casi cae del animal que se ha
bía echado en exceso. Pero Angel Peral
ta demostró, por encima, de todo, que 
es un renovador del toreo a caballo v 
que ha conseguido animar el cotarro 
del rejoneo gracias a su pericia v téc
nica. Puso reioncilloso, banderillas a 
una y a dos manos y las rosas cortísi
mas que quedaron en los lomos del tas
sara. Dio la vuelta al ruedo al despa
char de dos rejones.

José Samuel Lupi anduvo en su línea 
de siempre, sin florituras, pero muy 
eficaz. Realizó los quiebros de una ma
nera perfecta, en el último instante del 
encuentro, logrando cálidos aplausos 
del público. Lupi va al grano de la eje
cución de las suertes y se adorna sólo 
lo preciso, pero no hace concesiones a 
la galería. Gusta, por eso, su rejoneo 
eminentemente práctico. De todas for
mas mató mal con los rejones, porque 
clavó uno muy trasero y otro atravesó 
y hubo de utilizar el descabello varias 
veces antes de que se echara el toro. 
Saludó desde los medios.

Manuel Vidrié, que está en línea de 
formación, acusó unas buenas posibili
dades. Es joven y tiene mucho camino 
por delante. Se cruza con seguridad an
te el astado y tiene gran entusiasmo en 
su tarea. Dio la vuelta al ruedo entre 
aplausos.

Peralta y Lupi cortaron las dos ore
jas en el quinto, que torearon conjun-

cela. silencio y grandes aplausos con sa
ludos; El Santi, una oreja en cada uno 
v Palomo segundo vuelta v grandes 
aplausos con saludos.

—San Sebastián de los Reves. Novi
llos de Sorando Herránz que cumplie
ron. El Chalanero, palmas v vuelta al 
ruedo: El Maletilla de Oro. palmas y, 
una oreja y Angel Corral, dos oreias y 
vuelta.

se echo su primer toro. Alvaro Domecq llegando muy apretadamente al mo- 
José Samuel Lupi y Manuel Vidrié, clavando banderillas.—(Votos FERRER)

Respeta especialmente le 
señal "NIÑOS".

Para empresas y hombres de 
acción.

Para todos y para todo.
Con tan reducido interés no se 

pueden encontrar plazos, de amor
tización más largos.

Para casos típicos estan los 
Créditos Abiertos. Para el caso 
particular de Usted, está • 

”su” Crédito Abierto
Su Caja le espera.

Los cuatro jinetes que integraban el cartel de la última corrida de abono de la Feria durante una demostra
ción de monía, antes de comenzar el festejo. — (Foto FERRER)

tamente y que despachó don Angel de 
un rejón de muerte.

Domecq y Vidrié consiguieron los 
máximos trofeos en el que cerró plaza 
al que despachó dnn Manuel de un so 
berbio rejón de efecto inmediato.

Angel Peralta se adorna cuando 
rrillo con un par de las cortas.

Al margen de la corrida de rejones 
que se celebró en nuestra plaza, otras 
seis se contabilizaron en el resto del 
país. Destaca en ellas el nuevo triunfo 
de Paco Bautista en Barcelo a, plaza 
donde sale a éxito por actuación Ga 
briel de la Casa v Dámaso González sa
lieron a hombros en Soria v Palomo 
Linares resultó cogido en Burgos, aun
que. por fortuna, el pronóstico es leve. 
Santiago López toreó en Benidorm , 
oyó palmas. El alhameño ha toreado 
tres tardes consecutivas v con gran éxi
to. En fin, vamos con el resumen:

—Madrid (Vista Alegre) Med’a entra
da. Toros de José de la Cova, brazos 
aunque algo broncos. Joaauín Bernadó, 
vuelta al ruedo en los dos: Curro Váz
quez, aplausos v silencio v Antonio Po 
rras, petición de oreja con dos vueltas 
al ruedo v aplausos, .

—Barcelona. (Monumental). Buena en
trada. Reses de Lisardo Sánchez, bra
vos. Ruiz Miguel, saludos v vuelta al 
ruedo: Curro Fuentes, netición de oreja 
y vuelta y Paco Bautista, petición de 
oreja y dos orejas v vuelta a hombros

—Burgos. Tres cuartos de plaza. Cin
co toros de Antonio Pérez v uno del Ho- 
vo de la Gitana, muv escasos de fuer
zas. El Viti. palmas v una oreja; Palo
mo Linares, pitos v dos orejas y Julián 
García, saludos v dos orejas. Palomo 
Linares resultó herido leve.

—Soria. Casi lleno. Ganado de Anto
nio Sánchez Ortiz de Urbina, que dio 
buen juego. Diego Puerta, pitos y dos 
orejas; Gabriel de la Casa, dos orejas v 
oreja y Dámaso González, ovación v dos 
orejas. Gabriel de la Casa v Dámaso 
González salieron a hombros.

—Benidorm. Buena entrada. Toros de 
Miura, con peso v edad ñero desiguales 
de bravura. Ricardo de Fabra, palmas y 
vuelta al ruedo; Calatraveño, oreja y 
oreja, con dos vueltas al ruedo en cada 
uno v Santiago Lónez, muchas palmas 
v palmas. Calatraveño fue paseado a 
hombros mientras Fabra v Lónez fueron 
despedidos con nutridos aplausos.

—Estenona. Tres cuartos de plaza. 
Toros de Osborne - Domecq, buenos. 
Curro Romero, silencio v una oreja; Pa- 
ouirri oreja, con petición de otra y dos 
oreias con netición de rabo v Niño de 
la Capea, aplausos en los dos.

NOVILLADAS
—Madrid (Monumental). Novillos de 

Zaballos, bien presentados. Miguel Can-

Terminó la Feria taurina del Corpus 
can ia corrida de rejoneadores, ya tra
dicional, que congregó a mayor canti
dad de público y que se desarrolló con 
destacado éxito artístico, como es cos
tumbre.
.El público acudió en mayor número 

porque el espectáculo de los caballos, 
cuando éstos son de las cuadras de los 
Peralta, de Domecq o de Lupi, se trata 
de un espectáculo por sí mismo. Así se 
explica que para corresponder a la ex
hibición de doma y monta acudiesen al 
coso de la Avenida del Doctor Olóriz 
numerosos espectadores ataviados con 
el bello y andalucísin» traje corto y 
que los sombreros de ala ancha volasen 
a la arena con frecuencia para premiar 
latarea de los formidables rejoneado
res que tuvieron, en conjunto una luci
da actuación. Hubo tres cuartos de pla
za, sin duda la corrida que recibió el 
máximo favor del público y esto es im
portante. Pero para no salirse de lo 
que lía sido norma general de la Feria, 
hubo una sustitución en el cartel de ac
tuantes y otra de un toro que presenta
ba una extraña debilidad en sus remos. 
Porque bien está la cojera que hemos 
conocido en corridas anteriores, pero 
esto del domingo pasaba de castaño 
oscuro y deben de existir razones para 
que un toro que caminaba casi arras
trándose, corno si padeciese una paráli-

de las sustituciones y así ha sido. Por-^ 
que la mala suerte se ha cebado este - 
año en nuestros carteles que, de siete 
Espectáculos, acusaron cambios en cin- 
Có de ellos. La cogida el día anterior 
de Rafael Peralta nos trajo la novedad 
de Manuel Vidrié, que es rejoneador jo
ven, pero que pisa firme en este mun
do del toreo a caballo.
< En la sustitución del ganado añadire
mos finalmente que el inválido de Tas
sara fue sustituido por uno de Marcos 
Núñez.

La corrida tiene en sí pocos comenta
rios,' porque salvo Vidrié, que era nue
vo en esta plaza, los demás participan
tes son sobradamente conocidos del pu
blico granadino y este público conoce 
bien sus recursos y posibilidades, la 
maestría de estos jinetes sensacionales 
que volvieron a causar sensación por la 
categoría de sus monturas, incluso en 
muchas ocasiones por la limpieza en la 
ejecución de las suertes.

' LOS REJONEADORES
Desde luego, como viene ocurriendo 

.eño tras año, es Alvaro Domecq quien, 
á nuestro juicio, se muestra como más 
lidiador que los otros. Alvaro Domecq 
no es sólo el estilista del arte de la 
monta, sino que conoce y trata muy 
bien a los toros a los que ofrece la li
dia adecuada en cada caso. Es muy va
liente y trata siempre de hacer todas 
las suertes no sólo con elegancia sino 
con gran honradez,, procurando clavar 
riempre por delante del estribo. Alvaro

Amanezca 
Usted con un



JUEGA DE EXTREMO IZQUIERDO Y
VECES INTERNACIONALHA SIDO

ello os doy las graciasBILBAO, 2 (PYRESA) Una

CORRAL

E. el Jefe del Estado, Generalísimo Franco', acompañado de los Pri

hechas,

julio de 1973 LOS DEPORTES

GRAN RECIBIMIENTO AL 
ATHLETIC DE BILBAO

Muller, ha renovado su compro
miso con el Castellón, a cuyo 
equipo seguirá preparando en la 
próxima temporada.

OSCAR MAS, SEGUNDO 
EXTRANJERO DEL

Al término del acto intervinie
ron el alcalde de la ciudad, pre
sidente del Castellón, señor Fa
bregat; el entrenador, señor Mu
ller, y el gobernador civil y jefe 
provincial quien, entre otras co
sas, anunció que el estadio de 
Castalia será ampliado en seis 
mil localidades más, con lo que 
la capacidad total será de unos 
treinta mil espectadores. Tam
bién el presidente del Castellón, 
en sus palabras, hizo público 
que, renunciando a otras impor
tantes ofertas que le habían sido

don Vicente Torrent, en repre
sentación del presidente. Asistie
ron los concéjales, directivos del 
Castellón y plantilla del club.

Basta para ello con que el club que recibe ce
dido al jugador entregue la carta de libertad sin 
fecha para que el de procedencia pueda recupe
rarlo cuando lo considere oportuno, únicamente 
exhibiendo la baja con la fecha que venga bien 
a sus intereses, casi siempre con 30 de junio por
que si ha intervenido en algún partido oficial ya 
no puede pasar de nuevo a su equipo de origen la 
misma temporada. De esa manera se burla lo le
gislado por la Federación y como sienpre salen 
favorecidos los clubs poderosos. Por algo gozan 
de tantos privilegios y también aquí no podía ser 
menos. Vamos a abundar en lo que señalaba el 
diario barcelonés de los deportes, con el que nos 
identificamos plenamente. • .

entrenador. Lucien

• CASTELLON, 2. (PYRESA). — 
£ El Ayuntamiento de la ciudad ha 
• ofrecido un almuerzo de home

naje al Club Deportivo Castellón 
£ Por haberse proclamado subcam- 
• peón de Copa y quinto en Prime

ra División. Presidieron el jefe 
£ provincial y gobernador civil, 
• don Juan Aizpurua; alcalde de la 

ciudad, don Francisco Grangel, y 
Q vicepresidente de la Diputación,

MADRID, 2 (PYRESA). — El Real 
Madrid ha fichado al extremo iz
quierdo del River Plate, el argenti
no Oscar Mas. Con el que se cubre 
el cupo de des extranjeros autori
zados por la Federación Española de 
Fútbol, ya que antes se había reali
zado el del alemán Gunter Netzer. 
La gestión se ha efectuado entre los 
presidentes de ambos clubs, puesto 
que sus entidades mantienen' muy 
especiales relaciones desde hace mu
chos años. Aunque se ignoran las 
cantidades que percibirán el River y 
Mas, sí- se sabe que el equipo argen
tino jugará un amistoso en el esta
dio Bernabéu en fecha no determi
nada del mes de agosto. Oscar Más 
ha sido 35 veces internacional y ha 
jugado unos 300 partidos. Es el má
ximo goleador de la Liga argentina 
con quince tantos en diecisiete en
cuentros.

Está autorizado, y nos parece bien, la cesión 
de jugadores a equipos de categoría Inferior. Es 
un buen sistefí>: para que se vayan fogueando y 
si por cualquier circunstancia no tienen sitio en 
la plantilla no estén inactivos. A nadie perju
dica eso y todos pueden buscar los refuerzos que 
crean más convenientes. Lo que ya no es tan de
portivo es que vayan jugadores cedidos a equipos 
de la misma división. Esta temporada pasada ha 
habido varios casos. En el Castellón, nor ejemplo, 
militaban Corral, Del Bosque y Planelles, jugado
res del Real Madrid a todos los efectos y en el 
Zaragoza lo hacía García Castahy, del Barcelona. 
La inmoralidad parte desde el momento en que 
esos hombres no pueden ser alineados en los dos 
partidos que disputen ambos equipos.

gran multitud de personas, que se W 
puede calcular en unas cincuenta A 
mil, recibieron ayer apoteósicamente 
al Athletic de Bilbao, triunfador por 
vigesimosegumta vez en el torneo de 
la Copa. A las ocho y media de la W 
noche llegó la expedición ante el A 
Ayuntamiento de la Villa, escoltada 
por una sección de motoristas de 9 
la Policía municipal ,y siendo ova
cionada su presencia con gritos de W 
¡Athletic!, ¡Athletic!, que se inten- A 
sificarón al aparecer en los balcones 
principales de la Casa Consistorial A 
en compañía de la alcaldesa, doña — 
Pilar Careaga de Lequerica. V

El capitán, Sáez, levantó el tro- A 
feo y fue pasándolo, uno por uno, W 
a todos sus compañeros de planti- A 
11a entre las constantes aclamacio
nes del público estacionado en la ex
planada que se abre delante del 
Ayuntamiento. Cuando le llegó el V 
turno al entrenador, Pavic, la mul- A 
titud gritó su nombre insistemente.

El presidente, don Félix Oraa, pro
nuncio unas breves palabras y en 
ellas —entre otras cosas— dijo: V 
“Qué grande es nuestro Athletic, A 
que ha logrado unir a todos su* #e- W 
guidores en torno a una bandera: A 
la roja y blanca!”. “El Áthletic • 
—añadió— siempre saldrá adelante 
porque cuenta eon el apoyo de todo A 
el pueblo vasco y con el corazón de " 
roca de ¿us jugadores, nacidos todos A 
en esta bendita tierra.”

El entrenador, señor Pavic. resal- 9 
tó que “esta victoria es vuestra”, di
jo refiriéndose al público, “y por W

AUTORIZACION
MALAGA. 2 (ALFIL). — A peti

ción de la Federación Argentina de 
Fútbol,' el club deportivo Málaga ha 
accedido que sus jugadores Viberti 
y Vilanova se desplacen a Argentina 
para formar parte del equipo “spa
rring” que el próximo día 5 se en
frentará a la selección nacional de 
aquel país, en encuentro de entre
namiento con vistas a los campeo- 
latos mundiales de fútbol.

Granada, la inmensa mayoría de los clubs 
Primera.

Pero resulta obvio que se infiere un grave 
daño a terceros. Y todo eso con la aquiescencia 
contemplativa de la Federación, que sabe positi
vamente de todos estos juegos sucios y no torna 
las medidas que serían precisas para acabar con 
este estado de cosas que se airean en las pági
nas deportivas de los periódicos e incluso pode
mos leer declaraciones de presidentes de clubs 
en las que. afirman que cederán a falanito o men- 
ganito a un club de la misma categoría. La asam- 
ble está en puertas. Imaginamos que el asunto 
no se encontrará siquiera en el orden del día, 
pero sería muy interesante que algún club de los 
que sempiternamente se ven perjudicados solici
tara su inclusión. Claro que eso sería ir contra 
los grandes y a ver quien es el guapo en el mun
do actual que se atreve a enfrentarse con el po
deroso.

El lector puede pensar que los equipos que re
ciben jugadores en esas condiciones podrían ali- 
uearlos en todos los encuentros. En efecto, fede
rativamente nada se les opone porque se trata 
le contratos privados entre las dos entidades j 
como las cesiones están prohibidas, ni siquiera 
se atrevería el club que se considerara perjudi
cado ar presentarlo ante la Federación. Pero no 
sería ético y aunque en fútbol vemos que la pala 
bra cada vez tiene menos valor, todos se someter, 
tácitamente a esas reglas del juego, por cumplir 
lo prometido, en primer lugar, y también por
que a nadie le interesa ponerse en contra del 
poderoso, que montaría, lógicamente, en cólera y 
no tendría contacto alguno más con el equipo 
“traidor”. '

Recuerden que así ocurrió en dichas confron
taciones y si a un equipo, caso del Castellón, se 
le restan tres jugadores que son indiscutibles en 
la formación, es darle ventaja al oponente por 
si no fuera ya superior sobre el papel para no 
necesitar de estas artimañas. Y García Castany 
tampoco pudo alinearse en los Barcelona-Zará- 
goza. El colmo ya fue en la anterior temporada. 
Fermín fue cedido por el Madrid ai Córdoba. No 
se alineó frente a los “merengues” y fue el au
tor del gol decisivo que privó al Barcelona del 
título liguero, en beneficio del Real Madrid. Es
cribíamos que esto favorecía en exclusiva a los 
poderosos porque son los que tienen plantillas 
voluminosas y con jugadores de calidad, que si 
no tienen sitio allí pueden rendir grandes servi
cios en otros clubs más modestos. Porque el Gra
nada, por ejemplo, sus cesiones las hará a equi
pos de Segunda o Tercera División. Y como el

Abo r da ba “Dicen...” días pasados un apa
sionante tema que ya ha sido tratado mu

chísimas veces en todos los medios de informa
ción y cuando la temporada cumple o va a co
menzar la siguiente, siempre cobra de nuevo ac
tualidad en las secciones deportivas de los perío
dicos. Nos referimos al caso de las cesiones de ju
gadores entre clubs de la misma categoría. Ofi
cialmente están prohibidas, pero ya se sabe que 
hay una fácil trampa para eludir la disposicion 
federativa en ese sentido, que son claras y termi
nantes. Los clubs siguen haciéndolo y el procedi
miento resulta tan sencillo que incluso se da a 
la publicidad sin más, porque burocratieamente 
nada puede probársele a los equipos encartados.

cipes de F-vaña. virem endenté del Gobierno v varios m 
presido en el estadio Vicente Cq derón el ene neutro de fn 
pendiente a ia final de la Copa fíe lleva su no abre, entre 
tos del Bilbao v el Castellón, que finaiitat la con la victoria 
meros por dos troles a cero. En la fotoentfiu S. E. el Jefe del ístil) 
Principe de España v demás ncsmandides. aplauden mientras el cu»’ 
tán del Atlético de Bilbao, Sáez, muestra el trofeo conquistado v qu

recibió de manos del Caudillo. — (Foto CIFRA GRAFICA)
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El Motril, de nuevo

Escándalo en el fútbol 
modesto motrileño

• EL JAC, SUSPENDIDO POR DOS ANOS
"EL ARBITRO NO AGUARDO EL PLAZO. 
REGLAMENTARIO PARA QUE SE PRESENTARA
MI EQUIPO", dice el presidente del club

• Otro «affaire» en el pequeño mun
do del balompié modesto. Un n^> 

A vo escándalo del que, posiblemente, 
no se hará eco la Prensa espec ali- 

R zada, que no levantará polémicas ni 
• histerismos, sobre el que no se ver

tirán grandes riadas de tinta en los A periódicos... Esto es lo triste, por
que, precisamente aquí, en los es- 9 tratos más bajos del fútbol, es don- 

• de se cimenta el porvenir de este 
deporte de masas.A Un equipo modesto motrileño, de 
esos que solamente son mantenidos Q debido al esfuerzo de unos pocos 

• hombres que todavía c.een en el 
fútbol como deporte, lía visto esta 

A vez truncada su trayeciora deporti- 
" va por una suspensión del Comité 

de Competición. Ante nosotros tene- 
• mos a don Antonio Bonilla, vicepre

sidente de este simpático club el 
A Jac, para que nos explique todo el 
“ asunto. El señor Bonilla es conocido 
A de todos los aficionados motrileños 

por su vinculación de siempre al V deporte. Antes como jugador y aho- 
• ra en las tareas directivas, ha sabi

do granjearse la amistad y el cariño A de todos los que lo han tratado. 
X Un hombre para quien el fútbol 
9 constituye su gran «hobby», su gran 
• ilusión.

—¿Por qué la suspensión, Anto- 
Anio? -

—Pues mira, debido a que no nos 9 hemos presentado a jugar dos par- 
• tidos que nos correspondían en el 

actual campeonato de juveniles. El 
A primero fue centra el Santa Adela J y debía ser arbitrado por el se ¡or A Cantarero. A propósito de este rar- 

tido, te diré que si bien no se ju;ó, 
V tuvimos que abonar los honorar.es 
• pertinentes al árbitro. El segundo 

partido al que no nos presintamos 
A fue el pasado domingo, día 24, en el 

que debíamos jugar contra el Ir.de- 
V pendiente. Iba a ser arbitrado por 
• Eduardo Chica, que es él delegado 

del Colegio de árbitros en Motril.9 —¿Y qué?

—Mira, en realidad, nosotros no 
podemos protestar contra esta sus
pensión, puesto que está claro que 
si faltamos a dos encuentros debe
mos ser sancionados. Pero lo que 
nos duele a toda la familia integran
te del equipo es en la forma en que 
se ha producido, pues ha habido 
irregularidades debidas sólo a la ma
la fe del señor Chica.

—¿Qué motivos hay para esta acu
sación?

—En primer lugar, y esto lo puede 
atestiguar mucha gente que estaba 
delante, con motivo de una discu
sión que hubo entre nosotros, don 
Eduardo Chica prometió que haría 
todo lo posible para hundirnos, pa
ra que el Jac quedara totalmente 
apartado del fútbol. Como tú verás, 
esto es algo inadmisible... Por otro 
lado, ateniéndonos ya al partido que 
antes mencionaba contra el Inde
pendiente, que ha sido el motivo de 
la suspensión, a la una menos cuar
to que yo llegué al campo no vi ab
solutamente a nadie, cosa que me 
extrañó bastante, pues el partido 
debió haber empezado un cuarto de 
hora antes. Me metí en vestuarios y 
tampoco encontré a ningún jugador 
de los dos equipos ni al árbitro. Me 
parece que, v por eso te he dicho to
do lo anterior, en cualquier catego
ría, cuando un equipo no se presen
ta a jugar un partido, o hav menos 
jugadores de los autorizados, el 
equipo contrario y el juez del en
cuentro deben esperar un plazo pru
dencial, hasta ver si se puede iugar.

—¿Qué medidas ha adoptado el 
Jac?
. —Pues inmediatamente hemos 
mandado una carta a la Federac ón, 
informando de estos hechos, y ha
ciendo constar que, de haber espe
rado el plazo reglamentario, el Jac 
habría presentado los jugadores ne
cesarios, y esta suspensión no habría 
apartado del fútbol a un club mo-

Don Francisco Córdoba García, 
presidente del C. D. Motril

Don Francisco Córdoba García, el 
nuevo presidente del Club Deporti
vo Motril, está estrenando práctica
mente su cargo de cara a esa mesa 
revuelta • de problemas y proyectos 
que es la cancelación de una tem
porada y el cimiento de otra que 
empienza a perfilarse con ambición. 
Ya hay ambiente en los locales del 
club (casi no ha dejado de haberlo 
desde la última asamblea plenaria) 
y los primeros carnets de socio co
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desto que el único pecado que ha 
cometido es el de intentar portarse 
honradamente dentro y fuera de los 
campos de juego.

Este ha sido el punto de vista de 
Antonio Bonilla, vicepresidente del 
Jac, a propósito de la suspensión de 
su club por dos años de toda clase 
de competiciones.

Asimismo, brindamos estas pági
nas al señor Chica para que, si 
quiere, exponga el suyo, no dudan
do de que todo ello redunde en be
neficio del fútbol y, de paso, se 
aclare todo este tremendo lío que 
tanto está dando que hablar en las 
tertulias motrileñas de fútbol.

Luis MANUEL RUBIALES

sc

ESTAMOS INTENTANDO UN FICHAJE "BOMBA

"SOLO QUEDARAN CINCO JUGADORES DE 

LA TEMPORADA ANTERIOR"

9 Declaraciones del nuevo presidente motrileño

nocen nombres y apellidos por mo
mentos más numerosos; el primer 
apoyo a la nueva campaña y, por 
tanto, también el que más se agra
dece por los hombres que aceptaron 
dirigirla. Buen clima y ánimo reno 
vado tras la tormenta.

Mis preguntas las llevo anotadas, y 
el señor Córdoba García va cubrien
do las interrogantes con parquedad. 
El «se hizo» en la antigua directiva 
y fue de los que empujaron fuerte 
desde el anonimato, por lo que no 
sólo conoce bien el tinglado interior 
sino que está familiarizado al extre
mo con todos sus matices.

—¿Qué te animó a presentar la 
candidatura?

—Lo hice prácticamente a última 
hora, cuando ya parecía que no ha
bría ningún aspirante. Mi propósi
to, naturalmente, era y es que no 
se perdiese el fútbol en Motril.

—¿A qué atribuyes que no hubiera 
más candidatos? . ,

—Posiblemente porque era conoci
do el déficit que se arrastraba al 
terminar la temporada, y creo sin
ceramente que esto retrajo a mu
chos señores que, de otra forma, se 
hubieran presentado porque sí ha
bía quienes lo deseaban.

—¿Se hubiera disuelto el Deporti
vo si no te presentas tú?

—Creo que no. Tengo entendido 
que había prevista una Junta Recto
ra que se haría cargo del club en 
caso de no presentarse ninguna can
didatura.

—¿Cuáles fueron las principales 
dificultades que encontraste en el 
cargo hasta ahora?

—Pues la verdad es que como lle
vaba ya cuatro años en el seno de 
la directiva, no me ha sido difícil 
hacerme del timón con algunas mo
dificaciones que se hacían necesa
rias.

—¿La directiva se formé bajo tu 
exclusivo criterio?

u::;::::;::;::::::::::::;:::::::::::::::::;:::::::u:;;:;:;;:;::!:::¡;::;s;¡s¡¡K¡;:K¡R¡::u¡unnu:::m:::::::i;::::n::::::::::::::::::::::::::::::::::::n:::::::::::n;:::t::::::::::::::::::::::::

sieguito esa firma cuando todavía no había cumplido su com
promiso.

—Lo primero es Jo primero.
—¿Y qué es lo primero?
■—El Granada, naturalmente.
—Estamos lucidos porque tampoco se concreta «ada.
—Todo se andará. .
—Luego vendrán las prisas para el Recreativo y Granada "B". 

Una semana antes de comenzar la Liga habrá que realizar los 
fichajes a uña de caballo.

—Todavía queda tiempo.
—Ya me contarás. Nos hemos metido en julio y a final de mes 

empiezan los entrenamientos. Agosto es mes de trofeos y antes 
de que quieras acordar ya tienes encima otra vez los partidos 
de] campeonato.

—Pese a todo lo que dices, el Recreativo ha hecho una tue-

—¿Qué me cuentas, Manolos
.—Nada de particular, Pepe. 

Calor, mucho calor. Esto no 
hay quien lo aguante.

—Hay tantas cosas que no se 
pueden aguantar...

—Si lo que quieres es empe
zar la gresca, yo me llamo an
danas. Hoy no tengo ganas de 
discutir.

—No cabe siquiera la discu
sión. Si tuvieras algún argu
mento para rebatirme, ya ten
drías ganas de entrar en diá
logo. Pero te pasa como a mu
chos, cuando no pueden decir 
ni “pío” salen con pao.

—Tus argumentos son fácil
mente rebatibles, pero tres muy 
cabezota y no te avienes a ra
zones.

na campaña.
—Aceptable nada más en cuanto a clasificación, pero si 

nemes en cuenta el dineral que costaban algunos jugadores, 
es otro cantar.

—Tú no puedes cantar nada agradable.
—Ahora quieren meterlo en Tercera División para que

te
ya

la
ruina económica sea mayor. ,

■—Se podrían foguear mejor los jugadores que ni tienen sitio 
en el primer equipo.
/ —Lo malo es que acabarán de “quemarse”. Y ya sabes que 
a la hora de decirles a esos chicos de pasar al filial responden 
por sistema: “y un jamón”.

—Algunos lo han hecho.
—Y han pedido una compensación económica encareciendo

aún más el Recreativo.
—Te veo muy obsesionado
—Es que todos los años no 

y Lasa para traspasarlos.
—Ya surgirán otros.

por las finanzas.
vamos a tener De la Cruz Barríos

risa, María Luisa.—¿Entre los que hay? Que
—No te rías tanto, que el que ríe el último es el que lo hace

—No comulgo con rusdas de molino, que no es lo mismo.
•—Eres un pelma y veo que ya vas a empezar a despotricar.
—Si crees que hay motivos para otra cosa...
—Podíamos hablar del Granada “B”, que ha 

mera Regional.
—Quiero recordar que ya hablamos de eso y 

mos algo.
•—No, si contigo la discusión es impepinable.
—Es que ahora el Granada tiene dos equipos

ascendido a Prl-

también discutí-

en 1^ misma ca-
tegoría. Demasiado lujo. Y a todo esto, sin saber nada del enfo
que que se le va a dar.

—No seas impaciente. Ya veremos la estructuración.
—Todo lo arreglas pidiendo paciencia. Debes saber que la afi-

ción granadina lleva 
Job.

—Quieres hacerlo 
hora.

—Pues el fichaje

un tiempo con

todo seguido y

de Jeseíto, que

más paciencia que el santo

Zamora no se tomó en una

es zamorano, se hizo ante»

más fuerte.
—Hay risas sardónicas.
—La tuya. Pareces masoquista ¿es que disfrutan con los males 

de tu equipo?
—Ni hablar. Sería absurdo. Lo único que pasa «« que no me 

“trago” todo lo que quieren decir, pero sufro igoal que tú en 
ei fondo.

—Lo disimulas muy bien. La impresión es que gozas con cual
quier desventura del equipo rojiblanco.

—Ese será el criterio “gubernamental”, del que tu narticipas. 
Señalando los defectos también se puede hacer una crítica cons
tructiva. 1

■ —Una cosa es señalarlos y otra lanzarte a “fondo” a criticar. 
Y lo que haces, es destructivo se mire por donde se mire.

—Con los ojos tuyos, sí. Recibo muchas cartas de aficionados 
que me dan la razón desde que el “Coco” ése nuhlica nuestros 
diálogos. ¿Puedes tú decir lo mismo Manolo?

—A la gente le gusta ló truculento, Pepe y no el criterio de uu 
•hincha” sensato como yo. '

de acabar la temporada y ya vistes que le sentó fatal a don Pa COCO
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—Sí. Tanto los señores que han < 
quedado de la directiva anterior, co- 9 
mo los tres nuevos que se han in
corporado, son personas escogidas 9 
por mí sin indicaciones ni presiones A 
de nadie

—¿Se ofrecieron ellos o les llamas
te tú? ¿Hubo alguna negativa? A 

—Ai estar todos dimitidos, la ma- V 
yoría se ofreció a colaborar conmi- A 
go en el caso de que Cuera elegido. 
El resto prestó su conformidad en A 
cuanto se lo propuse sin que en nin- A 
gún caso se me diera la negativa ™ 
por respuesta.

—¿Cuál será vuestra meta en la 
próx’ma campaña? V

—Sin paliativos ni alternativas: El A 
ascenso a Tercera División, No cabe 
duda de que es esto lo oue el núbli- A 
co desea. Y sobra decir que es tam- A 
bien lo que nosotros deseamos de " 
todo corazón A

—¿Será ahora más fácil «ograrlo, 
o más difícil? 9

—La empresa es siempre difícil. A 
No obstante, mi pensamiento es for
mar un canino con iuyadores de re- 9 
conocida valía para intentarlo con 
el mavor porcentaje posible de éxi- 9 
to. Pero hav que admitir oue en el A 
grupo existen buenos equinos con ; 
las mismas aspiraciones que noso- A 
tros. Es un factor que pesa lo suyo A 
en la balanza.

—¿Cuáles crees, en principio, oue A 
sean este año los m^ cualificados 
para aspirar al titulo’ W

—El Recreativo de Granada, el Es- A 
tepona v el Atlético Malagueño. Sin " 
contar con cuai'”’ier otro oue apa- £ 
rezca como posible revelación.

—/Dejarías el mando si no se con- ™ 
signara e1 ascenso esta temporada? A

—Eso ec cosa de verlo al finalizar 
la campaña. 9

—¿Piensas reunir una plantilla nu
merosa? "

—Depende de ló que se quiera 11a- A 
mar «numerosa». Para mí lo ideal 
sería contar con veinte jugadores, 
aunqpé creo que, como consecuen- A 
cia de la economía, deberemos de
jarla reducida a dieciocho, entre los £ 
que contaremos a los jugadores más A 
destacados de la «cantera». W

—¿Qué linea ofrecerá más nove- 9 
dades? ,

—Todás ias líneas del equipo van
a sufrir transformación en profun- A 
didad, ya que sólo quedarán cinco 
futbolistas de los que participaron 9 
en la temporada anterior. A

—¿Sus nombres? “
—Villalta, vaucjon, Zambrana, Yi- ^ 

yi y Ferreira. Contamos tambien X 
con Patun, pero su permanencia es- W 
ta condicionada por el Servicio Mi- 
Otar ai que marañara en septiem
bre. 9

—¿Habrá fichaje «bomba»? A
—Si. Al menos se esta intentan- 9 

do. A
—¿Estás encontrando apoyo moral 9 

en la afición? A
—Desde luego que sí. Me están 

animando mueno con promesas e, 9 
incluso, con la entrega de canuda- A 
des que suman lo economico a lo 
moral y animan a seguir adelante. 9 
Claro que esto, hasta ahora, se li
mita a un numero reducido, pero la 9 
masa de aficionados está colaboran- A 
do igualmente, pues vemos su inte- T 
rés en la petición de los carnets de 9 
abonado ya lo hizo un en la misma A
asamblea ¿recuerdas?, que empe
zaran a despacnurse desde el lunes. ^

—Adelanta un pronóstico.
—Los pronosticos presentan mu

chos inconvenientes. Pero el mí o
persona! es que el Club Deportivo 
Motril será campeón. Para eso lu
chamos y vamos a seguir luchando 
a tope.

Así se ha reanudado la marcha. 
Otra vez de cara al máximo objeti
vo. con ilusión casi de estreno y 
unas incontenibles ganas de triun
far. Paco C^doba, en este nuestro 
primer contacto de cara a las pági
nas de la prensa irradia confianza 
en la afición motrileña y esperanza 
en el cuadro de jugadores. Su direc
tiva —experiencia en la dificultad y 
ánimo en la superación— forma un 
bloque compacto de apovo. En los 
próximos días vendrán nuevos nom
bres a nuestras informaciones para 
ir dibujando y completando la for
mación de combate. El ciclo conti
núa y todo empieza otra vez.

PEPE MARTIN
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CON INFINIDAD DE MAS
> •^AA®'

VENTAJAS, LE OFRECEMOS
EL LOCAL Y OFICINA
QUE USTED PRECISA
porque le reportará

• AUMENTO DE SUS VENTAS

el centro de Granada

de las Cajas de Ahorrosjunto a Puerta Real.

Comerciante

O MAYOR EXPOSICION DE SUS ARTICULOS

• Y MEJOR Y MAS NUMEROSA CLIENTELA.

SE CELEBRO CON EXITO EL II CAMPEONATO
DE ESPANA DE ESQUI NAUTICO, ZONA SUR

• NURIA NOGUERA Y CHRISTIAN WEIRICH
VENCEDORES EN LA COMBINADA

• RU MOR: EL CUBILLAS, ESCENARIO DEL 

CAMPEONATO DE ESPAÑA BE ESQUI NAUTICO

En la mañana dominical se celebró- el II campeonato de- esquí náutico,
zona Sur. Las pruebas se desarrollaron en el pantano del Cubillas, lu
gar que ha dejado satisfechos a los participantes hatta^l puntó de que ■ Mas-
se ha apuntado la posibilidad -l-e que en é[ sé celebre e£ campeonato 
* - / de España. ' ,*'.'..' . . ..
La Sociedad Sierra Nevada, organiza

dora del II Campeonato de España de 
esquí náutico, zona sur, se ha anotado 
un éxito más tras la culminación de las 
pruebas que en la mañana dominical 
se celebraron en el pantano del Cubi" 
llas.

Numeroso público acudió a presen
ciar las diferentes pruebas de esquí 
nauticó que han sido puntuables para 
el trofeo, de la Federación Española.

El tiempo reinante acompañó a la or
ganización en el triunfo final. Asimis
mo, el marco del pantano del Cubillas, 
ccn la instalación del trampolín y acon
dicionamiento del recorrido del slalom, 
colaboró en la brillantez de las pruebas.

JURADO
Desde el sábado se encontraban en 

nuestra ciudad los participantes en este 
11 Campeonato de esquí náutico (zona 
sur). Categoría reconocida en la mayo
ría de ellos y esperanzas e ilusiones en 
los granadinos, que al final han demos, 
irado la mejora que en este deporte se 
deja notar en Granada.

fal y como se esperaba, los catala
nes se alzaron con la mayoría de los 
triunfos.

Las pruebas del campeonato se cele- 
biaron en la jornada dominical aunque 
ya el sábado los participantes estuvie
ron en las instalaciones del pantano de
sarrollando ejercicios. Primero, entre
namientos de slalom, luego de figuras 
y al final de saltos. •

Melilla), Víctor Muntane (Droge - Ba- 
ñola), Ernesto Tarracón (C. N. Melilla), 
José Miguel Cañavate (Sociedad S. Ne
vada), José Cullell (C. N. Vich-Sau), Jo
sé Echevarría (S. S. Nevada), Ignacio 
Tinaut (S. S. Nevada), Jorge Alberti 
(C. N. Castelldefels), Juan Rubio (S. S. 
Nevada).

SALTOS
Categoría femenina. — Nuria Nogue

ra (C. N. Villanueva).
Categoría masculina. — José L. Val

dés (C. N. Castilla), Alberto Foret (Dro
ge Bañolas), Víctor Muntané (Droge 
Bañolas), Chrsitiam Weirich (C. N. Cas- 
tedefel.s), Jorge Alberti (C. N. Castellde
fels), Carlos Meliveo (C, N. Melilla), 
Miguel Meliveo (C. N. Melilla). Tomás 
Gómez (S. S. Nevada). Ernesto Tarra
gón (S. S. Nevada), Ignacio Tinaut (S. 
S. Nevada), José L. Tinaut (S. S. Neva
da), Juan Rubio (S. S. Nevada), Miguel 
Talavera (S. S. Nevada), Domingo Ra
mos (S. S. Nevada).

COMBINADA
Clasificación femenina. — Nuria No

guera (C. N. Villanueva).
Clasificación masculina). — Christiam 

Weirich (C. N. Castelldefels), José Luis 
Valdés (C. N. Castilla). Víctor Muntane 
(Brogc-Bañolas), Carlos Meliveo (C. N 
Melilla), Miguel Meliveo (C. N. Melilla) 
Jorge Alberti (C. N. Castelldefels), Ig
nacio Tinaut (S. S. Nevada).

Clasificación combinada «zona sur».— 
Carlos Meliveo (C. N. Melilla), Mig"’I 
Meliveo (C. N. Melilla), Ignacio Tinaut 
(S. S. Nevada).

ENTREGA DE TROFEOS
. Al término de las pruebas se efectuó 
el reparto de premios, que presidieron 
el delegado provincial de Educación Fí
sica y Deportes, don Rafael Díaz Cerón, 
v el concejal delegado de deportes del 
Ayuntamiento, don Miguel Rodrigo Ara
gonés. así como el presidente de la Fe- 

■ deración Española de Esquí Náutico, 
que alabó él lugar donde se habían ce
lebrado las pruebas y apuntó la posi
bilidad de que el Campeonato de Espa
ña se celebre en el pantano del Cubh

Con, la entrega de trofeos quedó clau
surado el II Campeonato de España de
esquí náutico, zona sur, celebrado en 
Granada. ...

Las marcas conseguidas fueron exce
lentes v prueba de ello es que Chris
tiam Weirich, del C, N. Castelldefels, 
batió la suya propia.

Los granadinos quedaron en buenas 
posiciones y su participación no desen
tonó. La actuación de José Miguel Mar
tínez Cañavate es digna de resaltar.

NONO HIDALGO

En la mañana del domingo se lleva
ron a cabo las pruebas del campeonato. 
A las nueve dieron comienzo con el sla
lom. Sobre las doce, la competición de 
figuras y a las cuatro, la de saltos. Po
co después de las siete finalizaba el 
campeonato, que ha dejado satisfechos 
3 los participantes venidos desde los 
diferentes puntos de la 
Peñola.

geografía es-
Actuó como presidente 

don Ramón de Brugada, 
do por don José María 
Francisco Bedamar, don

del jurado, 
siendo ayuda- 
Amran, don

— _^„„,..„., ..^,1 Juan Peleja, 
oon Angel Luis García y doña Carmen 

nnidad. Hizo de calculador don José
María Tamborero.

CLASIFICACIONES 
SLALOM

roC^eg?rr'a. Ternen'na- ~ Roser Noguer 
ic L 4V, Hanueva) y Nuria Noguera 

N. Villanueva).
ri£at%or,xar masculina .-Christiam Wei- 

N, Castelldefels), José Luis 
(c N ic- Cas«”a). José Cullell

' ’c-Sau), Víctor Muntane (Dro- 
ñohTinías^x.Alberl° Foret (Dr°ge Ba- 

r^ Mlguel Cañavate (S. S. Ne- 
Meliveo (C. N. Melilla), 

Alberti ír 'M°rÍC- Melilla^ Jorge 
de Castelldefels), Saturnino

S. Nevada), Miguel Cullell

(C. N. Vic-Sau), Ignacio Tinaut (S, S. 
Nevada), Juan Rubio (S. S. Nevadaj.

FIGURAS .
Categoría femenina. — Nuria Nogue

ra (C. N. Villanueva) y Roser Noguera 
(C. N. Villanueva).

Categoría masculina, — José Luis Val
dés (C. N. Castilla), Christian Weirich 
(C. N. Castelldefels), Carlos Meliveo 
(C. N. Melilla), Miguel Meliveo (C. N.

ADQUIERA hoy mismo un magnifico 

LOCAL u OFICINA en
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LOS LUNES, CUENTA NUEVA

LA TRADICION DEL
ATHLETIC DE BILBAO

Por Antonio Valencia
En el mismo año en que celebra sus setenta y cinco años de vida. 

e| Athletic de Bilbao ha ganado, una vez más, el torneo de Copa. Con 
esta son veintidós veces las que lo consigue. De largo y con mucho, 
es e¡ club español que en más ocasiones ha llevado la Copa a sus vi
trinas. Como según la disposición que admite a los jugadores extranje
ros. estos quedan excluidos de jug*r la Copa (por lo menos hasta, que 
no comiencen con la macana de nacAmalizarse para “hacer hueco”) 
el equipo bilbaino podrá muy bien seguir conservando y aún aumentan-- 
do su record porque en la Copa los clubs españoles tendrán que actuar 
sin aumentar su estatura gracias al coturno extranjero que alcanzarán 
en la Liga.

Ya es sabido que el Athletic de Bilbao prosigue su línea de no ad
mitir refuerzos extranjeros ni siquiera españoles ajenos a su tierra vas
ca. Algún guipuzcoano (como Iríbar) y pare usted de contar en una 
masa casi homogeneamente vizcaína. Con ello se amputan algunas de 
las posibilidades que otros equipos pueden lograr al elegir sus jugadores 
en una geografía más amplia, pero un equipo de fútbol no está para 
hacer lo que quieran los demás, sino lo que a él le parece bueno y re
presentativo. Si lo que hace el Athletic de Bilbao fuese una cabezo
nada a secas, independiente del sentir de la masa que le apoya, su ac
titud no duraría mucho y hubiese saltado hecha añicos. Pero no hay 
más que ver las docenas de miles de bilbaínos que van a Madrid a 
verlc jugar las finales y ganarías las más de las veces, (aunque tam
bien hay años en que les toca perder y no pasa nada) para darse cuenta 
-te que están bien satisfechos de que las cosas estén como estén y ser 
el equipo más antiguo de España (con la salvedad del Recreativo de 
Huelva) y el equipo más copero de la nación,

Que el Athletic de Bilbao se apoye en la tradición y en sus tra
diciones parece admirable. En la final más reciente avisó un poco más 
¡a tradición salvo en un aspecto. Estuvo perfecto todo, la masa que, le 
siguió, la alegría desplazada, el amplio color con que la presencia del 
Athletic, como con ningún otro equipo, cobra la final. Pero hay un as
pecto de la tradición que no quedó corroborado. Nos referimos a la 
tradición, tan respetable como las otras de llamarse el Athletic los “leo
nes de San Mamés-’. ¿Y a qué se debía este apodo, que es otra de las 
cosas británicas que tiene el club? A que los colores rojiblancos bilbaínos 
eran temibles en la pugna (sobre todo en las directísimas de la Copa) 
gracias a una cualidad de lucha permanente que no se debilitaba jamás 
ni aún cuando el adversario codía- Los “leones” no daban cuartel y 
se lanzaban a meter goles y goles. En el año 1950 el Valladolid, que per
día, por uno a cero cometió la osadía de empatar poco antes del final 
Pues en la prórroga el abordaje bilbaíno fue terrible y en la media ho
ra lograron tres tantos más. Los “leones” estaban hechos de una ma
nera que un cinco a cero no les bastaba si podían meter seis.

En cambio este año, después de desarbolar a un Castellón cauto 5 
técnico y de tenerle con dos a cero en contra a falta de media hora 
se dedicaron a contemporizar y a congelar el resultado. Hace veinte 
años Zarra, Gainza y sus compañeros hubiesen hecho sonar el clarín 
de ataque. Creo que el Athletic debe bruñir otra vez y desempolvar esa 
tradición que junto con el resto de las suyas hacían del equipo bilbaíno 
un poco el equipo de todos los españoles, pn los Estados Unidos dé R” 
años veinte cada yanqui tenía su novia, pero ello no obstaba para que 
Mary Pickford fuera la novia de América. Eso y el hacer bueno el dicho 
de que la final de la Copa es un partido entre el Athletic de Bilbao y 
otro. La tradición es como un penacho de plumas que no debe arriarse 
ni perderse ninguna de ellas. — (PYRESA),

1

Comenzó en Sevilla 
fase regional del trofeo 
“Manuel Alonso” de tenis

Victorias de las granadinos Fernando
Martín y Carlos de Teresa

Se ha laicado en Sevilla la fase re
gional del VII Trofeo Manuel Alonso de 
tenis, que organiza la Sección nacional 
de Actividades Deportivas de la Juven
tud y la Real Federación Española de 
Tenis, con el patrocinio de Coca-Cola.

Según informábamos días pasados, 
toman parte en estas eliminatorias ju
gadores masculinos menores de 15 años 
pertenecientes a las provincias andalu
zas y extremeñas. Los representantes 
granadinos son Fernando Martin. Carlos 
de Teresa. Fermín Garrido, Juan Man? 
zanequé, José Carlos Hidalgo y Javier 
Fernánez-Amigo. El primer dia de com
petición sólo jugaron dos granadinos: 
Fernando Martin Muñoz y Carlos de 
Teresa, venciendo ambos a sus oponen
tes Rodríguez (Córdoba) por 7-5, 6-1, y 
a Andula (Almería) por 6-1, 6-1, res
pectivamente.

Los restantes encuentros terminaron 
con los siguientes resultados: Cabezas 
(Córdoba) a Cuenca (Almería) 4-6, 6-0, 
6-4; Rabasco (Córdoba) a Moreno (Má
laga); 6-4, 6-4: Delgado (Sevilla) a Se
rrano (Cádiz). 6-3. 6-3; J. Cruz (Extre
madura) a Vargas (Almeria), 6-1, 6-2; 
Pellicer (Málaga) a Martínez (Sevilla). 
W. C.; Chafer (Málaga) a Rodríguez 
(Almeria). 6-3, 6-2; Bayer (Badajoz) a 
Vargas (Jaén). 7-5, 6-2; E. Cruz (Ex
tremadura) a Sánchez (Extremadura), 
6-2, 2-6 6-4; Carrasco (Málaga) a Ote
ro (Sevilla). 4-6, 6-4, 6-2.

Finalizados los partidos de esta pri
mera jornada, los organizadores invita
ron a jugadores y acompañantes a vi
sitar las Ruinas Itálicas y la Plaza de 
las Américas.—J. A.

EL CAMPAMENTO juvenil es 
escuela de camaradería y 
convivencia. Forja tu cuer
po y tu espíritu a la som
bra de las banderas de la 
Patria.

• Para ampliar su negocio
• Para abrir nuevas líneas
• Para nuevos' ; 

establecimientos

^^

Para empresas y hombres de 
acción.

Para todos y para toda.
Con tan reducido interés no » 

pueden encontrar plazos de amor
tización más largos.

Para casos típicos están los 
Créditos Abiertos. Para el caso 
particular de Usted, está

”su” Crédito Abierto
, Su Caja le espera.
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B belga fatraelen, ganador de la segunda etapa del “Tour”
■ • DESAFORTUNADA ACTUACION DEL "KAS", QUE ; 

ACUSO LAS CAIDAS DE MENENDEZ, GALDOS Y 
GONZALEZ LINARES

TENSION EN EL EQUIPO DE "LA CASERA", 

ENTRE BAHAMONDES Y SUS MUCHACHOS

Km. 67: Termina la escapada de Gui
mard.

Km. 96: Caída colectiva, Nassen es el 
más afectado (mano brazo izquierdo). 
También habían caído, y se retrasan, 
Guimard, Teirlinck, Gent, Wright, Gon
zález Linares.

Km. 104: Tabak demarra. De Geest, 
le alcanza y los dos siguen, consiguien
do 30 segundos en el kilómetro 107 y 
50 en el kilómetro 109.

Km. 110: En la cima de la cota de 
Mont St - Auber, De Geest prece a Ta
bak.

Km. 113: Los dos escapados tienen 
un minuto 20 segundos de avance.

Km. 132: Tabak y De Geest- son al
canzadas. Ovion intenta partir, pero 
Van Springel anula la escapada.

Km. 134: Perin consigue 150 metros 
de avance. Es alcanzado por el belga 
Verstraeten, que le adelanta y gana 
solo la etapa.
BALAGUE Y VIEJO INCOMODADOS 

CON BAHAMONTES
Parece que Bahamontes trata con 

mano dura a sus pupilos. Es —estos 
días— el verdadero director y absoluto 
de La Casera, pues Moreno no hace 
más que recibír y cumplir órdenes.

Algunos corredores estaban ayer en
fadados con Federico. Concretamentte 
Balagué y Viejo “bufaban” contra el 
toledano.

—¿Ha visto? —me preguntaban como 
si yo estuviera enterado, y lo estaba—. 
Hoy, en Rotterdam, si no es por otros 
equipos nos quedamos sin comida.

—Pero es que el camión...
—No, no hay disculpas. Otros equi

pos, ya tenían preparadas en Rotter
dam sus bolsas de ...comida sin necesi
dad de traerlas de La Haya.

—Además —interrumpe Viejo— no 
nos deja beber cerveza. ¿Usted cree que 
no podemos beber un poco de cerveza 
en las comidas?

1 —Bueno, yo en eso no entro, pero 
una1 cervecita en la cena no creo que 
haga daño a nadie.

—Por último —exclaman a dúo—, es
tamos muy descontentos con lo que 
piensa sobre Tamames.

—¿Y qué piensa Federico?
—Tiene la intención de “enviarlo a 

casa”.
Lo que ya no me- dijeron porque la 

conversaciones se desviaba de las lindes 
estrictamente deportivas e informativas, 
es por qué Bahamontes piensa en es
ta decisión, pues hasta- ahora todavía 
no ha comenzado el Tour de France. 
Pero me han asegurado varios corre
dores de La Casera que si Federico Mar
tín Bahamontes prescinde de Tamames, 
todo el equipo intentará retirarse del 
Tour.

AL HABLA CON BAHAMONTES
Con Bahamontes tomé anoche una 

cerveza —ya que no le deja beber a sus 
corredores— en la terraza del hotel. 
Allí estaba también Portolés, los en
viados de “Pueblo”, el médico de La 
Casera, el director del equipo, etc. Una 
tertulia agradable en la que Bahamon
tes nos recordó algunas sabrosas anéc
dotas del Tour.

Le volví a preguntar sobre el camión 
que traía la comida de los corredores. 
Portolés dudaba que cayera al canal.

—Tan cierto es esto como me llamo 
Federico. El propio “monsieur” Goddet 
me lo dijo. Y ya no hubo más discusión 
sobre la comida que no llegó a Rotter
dam, pero que no fue obstáculo para que 
los, corredores de La Casera almorzaran 
como todos los demás.

ROUBAIX, 2 (Crónica del enviado es
pecial de “Pyresa”, por PORRIÑO). — 
La segunda mitad de la segunda etapa, 
San Nicolás - Roubaix, ha discurrido 
por el Suro de Bélgica y parte de las 
pequeñas tierras del Norte francés, la 
llamada zona del Canal. Total, seis ki
lómetros por territorio galo.

El famoso “muro” de Gramont, que 
ya no es tal como decía ayer, lo situa
ba el recorrido a 60 kilómetros de la 
salida. Que ya no es aquel muro de 
adoquín agrietado, lo demuestra el he
cho de que un redador sprínter, Ver- 
beecke, . haya sido el primero en esta 
cima considerada de cuarta categoría. 
Otrora, hubiera sido un pequeño puerto 
de segunda, y en las “clásicas” belgas, 
el “muro” de Gramont siempre fue lu
gar donde se hizo una importante se
lección. Hoy, el piso es magnífico, per
fectamente asfaltado, y con ello hasta 
parece que la cuesta es menos empina
da.

Luego del “muro” de Gramont fue 
cuando se produjo la primera de las 
tres caídas de la jornada de la tarde. 
En ella-se involucraron los españoles del 
Kas, Menéndez y Caldos, que- consegui
rían reponerse. Luego, González Lina
res era'víctima en la segunda colisión, 
ya que a medida que nos aproximába
mos a Roubaix, la ruta se iba ostensi
blemente estrechando y los “pavés” sa
lían a relucir, sobre duros, “inferna
les”, en esta tarde también de calor so
focante... Pero aún hubo más desdichas 
para el Kas, pues Santiago Lazcano era 
victima de un pinchazo y complicaba 
con ello todavía más la situación del 
equipo vitoriano.

En la segunda cota puntuable —las 
dos de cuarta categoría— el monte 
Saint - Aubert surgió el ataque de Ta- 
bak, segundo en la cima, pues De Gees- 
te, que había salido en su persecución, 
le precedía, los dos hombres protago
nizaron una escapada que duró hasta 
las puertas de Roubaix, donde fueron 
cogidos; pero donde volvió a salir otro 
audaz, el belga Vestraeten que se unía 
a Perin,^que había salido antes, “sol- 
terlo”,y ganar solitario la etapa.

Follón y confusión en la llegada al 
mezclarse, confundiendo al juez de lle
gada Charlot, un grupo de seis escapa
dos que perseguían a Verstraeten con 
el pelotón. A la hora que deposito esta 
crónica en el telex, ocho de la tarde, y 
después de haberle pasado por tres ve
ces la película de la llegada a los jue
ces de la misma, todavía no se ha da
do a conocer la clasificación de la eta
pa. y por tanto las restantes clasifica
ciones.

LA ETAPA DEL MARTES
Mañana martes se disputa la tercera 

etapa, Roubaix - Reims, 226 kilómetros, 
Uaná como la de hoy con dos cotas de 
cuarta categoría que empalman. No es 
probable que Van Springel pierda en es
ta ocasión el maillot amarillo.

PELICULA DE LA ETAPA
Ciento treinta y dos corredores parten 

a las 14 horas y ocho minutos de San 
Nicolás.

Km. 16: De Meyer, gana la meta vo
lante, delante de Teirlinck, Riotte, Van 
Springel y Abeloos.

Km. 60: Muro de Gramont. Después 
de un, ataque de Danguillaume, el pe
lotón-ataca la escalada, agrupado.

Km. 61: En la cima, Verbeeck es el 
primero, seguido de Pedro Torres, Teir
linck-, Gode froot, Ocaña, Fuente, De 
Gest; Catieau, Zoetemelk, y el pelotón. 
Poco después, Guimard se destaca y 
consigue diez segundos.

^
.»<«*

e9mP^ Fra’1z Veerbeck, encabeza el grupo en el curso de la tercera etapa de la carrera con. 
tía reloj. equipo belga finalizo en primer lugar, mientras el «Kas» hizo tercero. — (T. CIFRA GRAFICA) 

^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^

EN EL SECTOR CONTRA 
RELOJ, IMPOSICION BELGA

EL KAS OCUPO LA TERCERA POSICION
POCO PUBLICO EN EL CIRCUITO DE SAN NIKOLAS

SAN NIKOLAS, 2 (Del enviado es
pecial de “Pyresa”, PORRIÑO). — La 
media etapa contra el reloj de esta ma- 
ñáha, en el circuito de San Nikolas 
(muy poco público en el mismo) ha 
ofrecido a los belgas aficionados al ci
clismo una bella demostración de uno 
de sus equipos, Watney —pues la prue
ba, como se decía ayer, era por equi
pos- capitaneado por el actual cam
peón belga Verbeeck, quien fue el que 
más trabajó en las cuatro vueltas al 
circuito que medía tres kilómetros y 
cien metros. La salida se dio de dos 
en dos minutos, y tras el equipo de 
Verbeeck se clasificó el Peugeot en du
ra lucha con el español Kas que se 
clasificó en tercer lugar a sólo dos se
gundos del anterior. El otro equipo es
pañol, La Casera se clasificó en nove
no lugar, delante del Poulidor. Sin em
bargo de todos los grupos de once co
rredores clasificó a diez en el mismo 
tiempo que el primero, Fuente, por lo 
que todos ellos se benefician cada uno, 
naturalmente, con cuatro segundos de 
henificación, mientras el Watney sólo 
ha podido alcanzar bonificación con 
cinco, que con el Peugeot y el Kas son 
los tres únicos equipos cuyos corredo

res se han beneficiado de tales boni
ficaciones. Estas han sido:

A los cinco primeros del Watney 
(Verbeeck, Verstraeten, Coulon, Coyen 
y Plankart) diez segundos.

A los cinco primeros del Peugot (Es- 
clasen, Ovion, Rouxel, Mollet y Mate- 
llozo) seis segundos. Pero también la 
misma bonificación a Delisle, Paren- 
teau, Bouloux. Thevenet y a los diez 
primeros del Kas (Fuente, González Li
nares. Martos, Aja. Galdos, Menéndez, 
Grande, Lazcano, Melero y Zubero), 
cuatro segundos a cada uno. Los nueve 
restantes equipos no han alcanzado nin
guna bonificación.

A continuación damos la clasificación 
con los tiempos de esta primera media 
etapa.
CLASIFICACION PRIMER SECTOR

12,400 Kms. circuito de Saint Niko- 
lás, contra reloj por equipos:

1) Watney, Verbeeck 14-29-8. media 
51 kilómetros 322 metros por hora, Vers
traeten, Coulon, Doyen, Plankaert. To
tal 1 hora 12 minutos 29 segundos.
*^*«^^^«**'***^^«***'**'* ^>«***S^»i****i>^<****i

2) Peugeot. Eclassan 14-38-6. Ovion. 
Rouxel, Mollet, Matellozzo. Total 1-13 = 
18.

3) Kas, Fuente 14-40-2, González Li
nares, Martos, Aja, Galdos. Total 1. 
13-21.

4) Rokado, Van Springel 14-40-3, De 
Geest, Van Vlierberghe, Van Roosbroeck, 
Pintesn. Total, 1-13-21.

5) Bic, Ocaña 14-45-7, Agostinho, Ber- 
land, Mortensen, Labourdette. Total, 1
13-5.

6) Flandria, Godefrott, 14-46-5, De 
Wite, Van Marcke, David, Pollentier. 
Total, 1-13-5.

7) Gitane, Zoetemelk, 14-51-3, Millard, 
Vianen, Campaner, Vright. Total, 1
14-5.

8) Riotte, 14-1-5, Van Neste, Tabak, 
Tollet, Van Impe. Total, 1-14-5.

9) La Casera, Esperanza, 15-02-6, Vle. 
jo .Manzaneque, Zurano, Torres. Total, 
1-15-13.

10) Gam Mercier, Guimard, 15-05, 
Poulidor, Hoban, Martínez, Mourioux. 
Total, 1-15-39.

11) Canadá Dry, Krekels, 15-10-9, Ke. 
llenera, Janbroers, De Honing, Noels, To. 
tal, 1-15-5.

12) De Kova, Blocher, 16-05-9, Boi- 
shardy, Gandarias, Aimar, Geneste. To
tal, 1-20-5.

Se disputó la primera etapa del «Tour» de Francia 1973, entre La Haya y St. Niklaas (Bélgica). En la foto, 
los corredores en acción momentos después de darse la salida. — (Telefoto CIFRA GRAFICA)
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I LA ORIENTACION ADECUADA
I PARA OBTENER EL TITULO DE GRADUADO ESCOLAR (equi- | 

: valente a Bachiller Elemental), se la ofrece nuestro curso a distan- < 
’ cia, porque: S
: 1.°--En él Vd. estudia solamente LO EXIGIDO de cada materia, eli- ¿ 
; minando lo menos importante. • Í
1 2.“—Adquirirá la costumbre de hacer las pruebas que le propon- Í 
; drán (redacción, pruebas objetivas y entrevista). /

En definitiva, se familiarizará con el examen. Por ello, nues- ¿ 
; tro método "Rapid Results" (rápidos resultados), ha conseguido ¿ 

más títulos que ninguna otra preparación oral o a distancia. S
Como ésta es la última invitación que tenemos el gusto de ¿ 

cfrecerle para conmenzar en el mes de julio, }
ESCRIBA URGENTEMENTE, MANDANDO O COPIANDO ESTE ¿ 

CUPON O LLAMANDO POR TELEFONO A: ?

CENTRO DE ESTUDIOS ACADEMICOS | 
Timoteo Domingo, 39. Apartado 4.104. Tel. 267.57.16. Madrid-17 | 

(Autorizado por el Ministerio de Educación y Ciencia, miembro de 3 
E.H.S.C., Consejo Europeo de Estudios a Distancia) >

desde donde recibirá gratis y sin compromiso todos los detalles del cur- } 
so y las ventajas del título (Carrera, oposiciones, etcétera). ?

Deseo recibir GRATIS y sin compromiso informacion sobre el curso ¿ 
de Graduado Escolar a distancia por correspondencia. ?
DON..............................................................................  \

CALLE............................................................................  ¡«4
LOCALIDAD............................. «....PROVINCIA.......................
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SOKIASPORTNOTAS
DEPORTIVAS

nuevo
LA RONDA PASO DE HOLANDA A BELGICA

nos
COO' ha manifestado el secreta

esta Delegación,
según

HEL’CRANADÁ

ANECDOTA

EMBARGO AL ATLETICO

LOS BOXEADORES Y SO DINERODE MADRID

MADRID, 2 (PYRESA) El cine

necesidad de mirar a

‘❖❖❖❖❖❖❖❖❖❖•¡••í» ^«^^^^^^ <•<••>?

azier venció a ner

^ces con bravura.

LOS DEPORTES

i severo castigo a Bug- 
encaió bien, contratacan-

Delegación provincial 
de Educación Física

y, por si las moscas, realizar una 
sulta».

La herida no es importante —¡

tienen órdenes de no 
con los mejores en las

SENTIS la atracción de le 
aventura juvenil, la llama 
da del compañerismo, le 
ilusión del servicio, ¡bien 
venidos seáis a los campa

Nuevo record de España 
de salto de altura

largo plazo: Pedro Carrasco y Manuel 
Calvo son, quizá, los más sobresalientes.

ALBERTO AMOROS

sus muchachos 
perder contacto 
etapas llanas.

UNA

muy clara

¿Tiene que cubrir una deuda 

reconocida a su portero 

■ ■ Zubiarrain

"anao un 
el cual lo <

dinero pero lo más difícil es saber guar
darlo».

El contrapunto de cuanto queda di
cho está en boxeadores como George 
Carpentier, Jimmy Bradock, Archie 
Moore, Jack Dempsey, Willi Pastrano y 
Joe Walker, quienes supieron mante
nerse lejos de la contaminación eufóri
ca del dinero y garantizarse el futuro 
que sucede al ring. En la actualidad, los 
máximos y mejores ejemplos de este 
cambio de mentalidad del que hemos 
hablado al principio están en boxeado
res como Emile Griffith, quien a sus 37 
años sigue combatiendo con brillantez 
y es propietario de fincas. Otro ejem
plo es el del excampeón Carlos Ortíz, 
inversionista en varias compañías de se
guros. Es ese el camino de Gene Full- 
mer, propietario de fincas y criaderos 
en el Estado de Utah, o el de Floyd 
Patterson, hoy gran inversionista en 
bienes inmuebles; también dosifica bien 
sus negocios Cássius Clay, tan excelen
te ganador de dólares como cuidador 
de su futuro. En España tenemos ejem
plos de este tipo de boxeador que tienen

CONSULTE PRECIOS Y COMPRARA
MUEBLES SANSON

SANTA PAULA, 2 (Bajos Emisora Radio Granada), Telf. 278717

y las revistas especializadas se han en
cargado de dar amplia publicidad a las 
turbulentas vidas de muchos púgiles, y 
a resaltar sus dramáticas historias im
pregnadas de escándalos, jalonadas de 
depravaciones y terminadas en ruinas y 
miserias de todo tipo. Pero si en todos 
los deportes, y por lo tanto también en 
el boxeo, se ha producido un progreso 
técnico importante, ha podido apreciar
se que esa elevación de nivel ha llevado 
paralela una superación de las condi
ciones y cualidades humanas del boxea
dor. El mánager norteamericano Wilson 
Larroseaux, prohombre del pugilismo 
neoyorquino, afirmaba recientemente en 
España que el boxeador de hoy piensa 
cada vez más hondamente en su futu
ro y se preocupa seriamente de su se
guridad. Aludía directamente a la dife
rencia existente hoy con los comporta
mientos de figuras del ring de otros 
tiempos, hundidos en sus propias debi
lidades.

Efectivamente en la Historia del bo
xeo hay testimonios angustiosos de esas 
actividades:

John L. Sullivan despilfarró todo su 
dinero con amigos de ocasión que, natu
ralmente, le faltaron cuando no le que
dó ni un centavo en los bolsillos. Geor
ge Dixon y Terri Mcgovern ponían bi
lletes y monedas en cada mano que se 
extendía a su paso y que eran tantas 
como necesitados había en los barrios 
periféricos de las grandes ciudades. Las 
mesas de juego fueron las «inversiones» 
de boxeadores como Joe Gans o Willie 
Pep. Maxie Rosembloom tiraba el dine
ro de tal forma que llegaba a los com
bates debiendo a sus promotores lo que 
iba a ganarse a puñetazos; y en esas 
mismas circunstancias malvivieron sus 
compañeros Freddy Wels, Henry Ams- 
trong, Kid Gavilán, Kid Chocolate, Jim
my Slaterry, Tony Janiro, Tony Galen- 
to y Jack Sharkey, entre otros muchos, 
verdaderos especialistas en gastar miles 
y miles de dólares en tres días, supe
rando con mucho su habilidad para ga
narlo. Entre los casos desgraciados que 
cabe destacar figura el de Tony Canzo- 
neri quien en su carrera, hizo nada me
nos que 176 combates que le produjeron 
ingresos por valor de más de dos millo
nes de dólares. Canzoneri fue encontra
do muerto en un hotel hace doce años 
y en su bolsillos apenas había tres dó
lares. También se destacó por su «ale
gría económica» el propio Joe Luis; ga
nó mucho dinero pero se lo comieron 
las diversiones y el fisco.

Precisamente los agobios fiscales que 
tuvo que sufrir convencieron a Tony 
Graziano para cambiar de vida y preo
cuparse de su futuro. El campeón dijo 
en una ocasión que «al principio, ape
nas recibía dinero me iba a mi viejo 
barrio para gastármelo con mis amigos. 
Pedía anticipos y cuando subía al ring 
sólo me quedaban por cobrar unos pocos 
dólares, por lo que no tenía para pagar 
los impuestos. Ello me hizo reflexionar 
y cambié de vida; mi esposa me ayudó 
mucho. Hoy tengo programas de tele
visión y no puedo quejarme. El boxeo da

SAN NICOLAS (Bélgica), 2. (Del en
viado especial de «Pyresa», PORRIÑO). 
Las dos medias etapas de ayer han da
do nuevo líder: Van Springel. Pero de La 
Haya, en medio de grandes aclamacio
nes, fue J. Zoetemelk quien salió con 
el maillot amarillo, por su victoria de 
la víspera en el prólogo contra reloj. 
Muchos carteles, aunque bastantes me
nos que en Italia para sus idolos, salu- 
ban al holandés. Pero éste, Zoetemell> 
al acabar la primera media etapa, o sea, 
la de mañana, no era líder, pues en P^t- 
terdam perdía 44 segundos respecto a 
un grupo de 13 corredores escapados, 
donde figuraban los españoles del Kas, 
Menéndez y Melero, y en el que se im
puso al sprint el francés Teirminch, que 
ya el año pasado había impresionado 
por su rapidez en las llegadas.

El calor de bochorno ha sido asfi
xiante. Sin embargo, el recorrido de to
da la, jornada, y muy especialmente el 
de la primera, ha sido bellísimo. Mar, 
lagos, bosques frondosos y deliciosos ca
nales recortando la ruta. Un camino de 
sol y de bañistas. Una muchedumbre 
ingente: niños, mujeres, hombres, miles 
y miles de personas disfrutando de la 
Naturaleza. Por los canales cientos de 
lanchas, canoas y pequeños vaporcitos. 
La gente veía pasar a los «gigantes de 
la ruta», plácidamente, recreándose en 
sus pequeñas «casas» flotantes. Pero, en 
la calzada, todavía mucho más número 
de espectadores. Un perro se cruzó cuan
do el pelotón pasaba. Mala suerte para 
Ocaña y Abilleira que, entre otros, fue
ron al suelo. De momento, nada grave 
de particular, pero Ocaña nos dijo a 
los periodistas, en Rotterdam, que el 
can, de los llamados «perro lobo», le ha
bía mordido. «No sé si en San Nicolás 
tendré que ir a que me vean por rayos

Entre el final de la primera etapa y 
el comienzo de la segunda, hubo media 
hora de aprovisionamiento, de. comida. 
Pero ésta llegaba en los pequeños óm
nibus de cada equipo. El de «La -Case
ra» no había llegado.

Me encuentro con Bahamontes. Mejor 
dicho, topo, tropiezo con él en una esca
lera del palacio de deportes de Rot
terdam.

—Oiga, Porriño, ¿sabe usted donde es. 
tá Levitan?

—No, no, desde luego, pero vaya usted 
a su oficina. ■ ?

Bahamontes corrió veloz, como antaño 
subía los montes en bicicleta. Iba ner
vioso. ¿Qué había pasado? Pues el auto
móvil que traía las bolsas de comida del 
equipo no había llegado:-había caído a 
uno de los canales holandeses.

Afortunadamente, sólo se perdió la 
comida y los conductores salieron ile
sos. Y, por supuesto, hubo comida bue
na para los abnegados corredores.

VAN SPRINGEL, LIDER
Muchos más kilómetros durante la se

gunda media etapa, y menos canales y 
bosque. El mar, además, quedaba lejos, 
aunque hemos atravesado la parte occi
dental de Amberes a 20 kilóemtros de 
cuya ciudad está San Nicolás, el cora
zón de Flandes.

Una media etapa con final de «clási
ca», con buenos tramos de «pavés» en 
los 20 últimos kilómetros, y también an
tes, cuando la ruta estrecha y tortuosa, 
abandonaba la carretera general o las 
autopistas, pues también los hombres 
del Benelux —pasamos, precisamente, 
este famoso subterráneo que conduce a 
Rotterdam— han querido enseñárnoslas.

Y en este final de «clásica» ha sido 
donde al filo de las cuatro de la tarde 
escaparon el francés Catieau y el belga 
Van Springel. Los dos consiguieron muy 
pronto consolidarse en cabeza, lo que ño 
hubiera ocurrido —vuelvo a insistir— 
de estar Merckx. Pero, en el pelotón los 
ases se observaban sin pensar en que a 
Van Springel no hay que eliminarlo, 
sino que tiene «chance». Los 2 minutos 
y 24 segundos que ha sacado al gran 
pelotón, donde se hallaban los mejores, 
podrían ser decisivos, si el ex-gregario 
de Merckx se mantiene en la montaña, 
porque contra el reloj rueda muy bien.

Van Springel —batido en el sprint por 
Catieau— no ganó la etapa de su tie
rra, pero en cambio se vistió de amari
llo. El francés, que le iba siempre ob
servando, consiguió rebasarle antes de 
la línea de llegada.

Gran sorpresa cuando vimos llegar 
tercero a Aja, delante de Perin y Koe- 
ning.

El promedio de la primera etapa (84 
kilómetros y a la sombra) ha sido mu
cho mejor que el de la segunda. Cua
renta y cuatro kilómetros y medio para 
Terlinck. por 38 kilómetros y 608 me
tros para Catieau (137 kilómetros y... 
al sol).

Tenemos, pues, de líder a un belga, 
Van Springel, que tiene historia en el 
ciclismo y que ha sido segundo en la 
Vuelta a España que ganó Ocaña. Ayer 
un holandés, hoy un belga.

y Deportes
—Distintivo nacional 

aptitud deportiva.
—Se le avisa, según

Peó?NDRES- 2 (ALFIL). - El excam- 
Fr . ■ fundía! de los pesos pesados, Joe 
tos er’ 1 3 venc'do esta noche, por pun- 
ronaeni C OCD asa'tos’ al campeón ce Eu- 
^ j 06 Brugner, en pelea disputada 
lio\n = 8 Court de Londres, ante

espectadores.
proSr»t,Ominó durante toda la pelea,

todos los aspirantes al dis
tintivo nacional de aptitud 
deportiva que el reconoci
miento médico se efectuará 
entre los días 4, 5 y 6 del 
presente mes de julio y, por 
lo tanto, con un día de re
traso sobre lo previsto. Dicho 
reconocimiento se verificará 
en la Mutualidad Deportiva, 
Doctor Azpitarte, 3 (espaldas 
a la plaza de toros). También 
se quiere indicar que el plazo 
de inscripción se ha aplazado 
hasta hoy.

Natación
—Campeonato regional.
—Han regresado de Alme

ría los nadadores granadinos 
que han tomado parte en el 
sexto campeonato regional de 
natación de velocidad con 
aletas, donde han obtenido 
magníficas posiciones. En un 
principio se marchaba con 
algunas esperanzas, aunque 
eran pocas, y en cambio se 
han traído para nuestra ciu
dad nada más y nada menos 
que veinte medallas de oro, 
catorce de plata y ocho de 
bronce, además de procla
marse campeones por equi
pos. Los nadadores Federico 
Linares y Castañeda se han 
proclamado campeones abso. 
lutos en las categorías de ca
detes “B" y juniors, respec
tivamente.

Voleibol
—Curso de preparadores.
—La relación de alumnos 

que han superado positiva
mente las diferentes pruebas 
y titulación de preparadores 
ha quedado así:

—Preparadores provincia.

Los días 7 y 3, asamblea 
de la Federación Española 

de Esquí
InS10, (PYRESA). - Durante 

i ^^Taiá en 
instituto Nacional de Educación Fí

sica, la Asamblea nacional de la Fede- 
n ^Pañola de Esquí. Intervendrán 

5 a' tod°s 103 miembros de la Jun- 
Gobierno de la Federación, los 

presidentes y vicepresidentes de las Fe- 
aeraciones Aragonesa, Castellana y Ca
tana; los presidentes de las Federa- 
hr?e%Andaluza- Astur-Leonesa, Canta- 

Gallega, Vasco-Navarra y repre
sentantes de los clubs de todas las Fe- 
aeiaciones regionales.

Asamblea se establecerán los 
l.a.nes de acción Para la nueva tempo- 
sent I 56 estudiarán las propuestas pre-

PATRIA Panino 7

me confirma—, pero más importante 
que una sala de rayos es conocer la «sa
lud» del perro que le ha mordido. ¿Aca
so asustado por la caída de los corredo
res por los hombres que se le echaron 
encima?

La caída no produjo ningún corte en 
el pelotón, pero andando los kilóme
tros casi siempre por rutas de canales 
y bosques, a doce de la llegada hubo un 
ataque de Vianen, el que respondieron 
otros doce hombres. Como en un Tour 
abierto, que no está Eddy Merckx —por
que si hubiera corrido este Tour no hu
biera permitido la escapada— los tre
ce valientes consolidaron la fuga casi 
al final de la media etapa. Eran estos, 
por el orden de llegada a Rotterdam: 
Teirlinck, De Geeste, Minkiewiz, Tschan, 
Nogues, Vianen, Mortense, Menéndez, 
Del Croix, Vasseur, Melero, Van Cauter 
y Tabak. Había extraordinaria expecta
ción por este último, pues es neerlan
dés. Sin embargo, fue el último de los 
trece escapados, y respecto al vencedor, 
Teirlinck, perdió cuatro segundos.

Barrutia me contaba que había lan
zado a los rodadores de su equipo para 
mantener la igualada y poder optar a 
la clasificación general por equipos, que 
es asimismo uno de los objetivos del 
Kas.

Por su parte, Francisco Moreno, que 
viene —como la Casera— por vez pri
mera a la Vuelta a Francia, me dijo que

MADRID, 2. (ALFIL). — La Magistra
tura de Trabajo número nueve de las 
de Madrid ha ordenado que se proceda 
al embargo al Atlético de Madrid de 
bienes suficientes para cubrir la deuda 
de cerca de un millón de pesetas con 
el que fue portero del club, Javier Ma
ría Zubiarrain Arguiñano.

En la última demanda de Zubiarrain 
al Atlético las partes llegaron a una 
avenencia en el acto previo de concilia
ción antes de entrar a juicio. El club 
se comprometió en ese acto a pagar a 
Zubiarrain las setecientas y pico mil 
pesetas que el jugador reclamaba. Pu
so el Atlético como condición un plazo 
según el cual la cantidad de cerca de 
un millón de pesetas tenía que haberse 
abonado el 21 del pasado iunio.

El club no cumplió el compromiso y 
el abogado Eduardo Ajuría solicitó el 
^rrespondiente embargo de bienes, oe- 
tición que ha sido atendida.

BARCELONA, 2. (PYRESA). - En 
el curso de los campeonatos de Ca
taluña de atletismo en las pistas de 
la Ciudad Universitaria de esta ciu
dad, el joven atleta Martín Perarnau 
ha mejorado el récord de España de 
salto de altura al sobrepasar el lis
tón colocado a 2,14 metros. Perarnau 
pasó el primer intento la altura de 
2,11 v solicitó el listón a 2-14. Falló en 
sus dos primeros intentos, pero en el 
tercero logró el salto válido que me
joraba el récord nacional de 2,13 con
seguido por Luis María Garriga.

Después, Perarnau intentó saltar 
2,20 metros, pero no consiguió su 
propósito por muy poco, dejando en
trever posibilidades de lograr supe
rar esa altura.

TITULO EN JUEGO
MADRID, 2 (ALFIL). — El próximo 

viernes, 6 de julio, en el madrileño cam
po del gas, el campeón de España de los 
ligeros, Pedro Fernández, pondrá en jue
go su titulo frente al asturiano Gómez 
Fouz.

Este combate no sólo sirve para deci
dir el campeón de España, sino que el 
vencedor será declarado aspirante al 
título europeo de la categoría en poder 
del alemán Lother Abend.

Pedro Fernández se encuentra ya en 
Torrelodones, preparándose para el com
bate, mientras que Gómez Fouz, una 
gran esperanza del pugilismo español, lo 
hace en Asturias, hasta el próximo mar
tes en que se trasladará a la serrana lo
calidad de Miraflores, donde esperará la 
hora del combate.

Además de este combate habrá otras 
tres peleas:

“Dum Dum” Pacheco se mide con el 
campeón de España de los superligeros, 
Fernando Pérez, también asturiano.

Nino Jiménez reaparece frente al tam
bién asturiano Aquilino García.

Y el otro combate será la presentación 
en Madrid del semipesado aragonés José 
Luis Murillo, contra el campeón de Ga- 
licpa.

—Solamente ha pasado la 
prueba José Luis Hurtado 
Gámez.

—Preparadores de club.
—Seis han sido los aproba. 

dos: Juan Luis Ortega Lara, 
Rosa María Paredes Araniz, 
Alfredo Arce Medina, Encar. 
nación Suárez Moreno, Anto, 
nio Villalba Pérez y Antonio 
Maria Luna Díaz.

—Monitores.
—Diez aprobados, María 

José Cruz Hernández, Maria 
José Prats Munárriz, Máximo 
Fernández Reinoso, Victoria, 
no Caro Cruz, Angustias 
Aranda Bermúdez, José Are
nas Ropero, Loli Casado Ji
ménez, Concepción Suárez 
Moreno, Asunción Argüelles 
Márquez y Rafael Diego 
González.

—Se recuerda.
—A todos los que han pa

sado estas pruebas que para 
tomar posesión de sus títulos 
serán requisitos imprescindi
bles preparar un equipo en la 
temporada 1973 - 74 en algu. 
nas de las siguientes compe
ticiones: trofeo juvenil “Ló
pez Arjona”, primera divi
sión provincial femenina o 
primera división provincial 
masculina. Todos estos deta
lles nos los ha facilitado el 
presidente de la Federación 
Granadina de Voleibol, don 
Emilio Atienza.

Inocencio CORRAL
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Cotorruelo Sendagorta inauguró la Feria 
Internacional de Muestras de Bilbao

PAISAJES ESPAÑOLES
• EL PRIMER ACTO OFICIAL DEL MINISTRO 

DE INDUSTRIA SE HA CELEBRADO EN SU 
TIERRA NATAL

* Señaló que preocupan a su departamento prin

cipalmente la exportación, las alzas de precios y» 

las relaciones de España con la C.E.E. 1

BILBAO, 2 (PYRESA). — El ministro 
de Comercio, don Agustín Cotorruelo 
Sendagorta, pronunció este mediodía, en 
la Feria de Muestras, un discurso con 
motivo de la inauguración oficial de la 
citada Feria Internacional de Muestras 
de Bilbao. ..

«Por una feliz circunstancia —dijo— 
ei primer acto oficial en el participo 
como ministro de Comercio, fuera de la 
sede del Gobierno es éste en que se 
inaugura la VIII edición de la Feria In
ternacional de Muestras de Bilbao.

Circunstancia que no dudo en califi
cár de afortunada, porque ello me pe* 
m-te tomar pronto contacto con los te
mas relacionados con mi región natal. 
Sólo siento que en esta ocasión exigen
cias ineludibles me obliguen a acortar el 
tiempo de mi visita. Espero que en bre
ve plazo tenga la oportunidad de vol
ver con algo más dé calma a estas tie
rras de Vizcaya.

Se refirió el ministro de Comercio se
guidamente a cómo la Feria es exponen
te de la pujanza v capacidad de la eco
nomía -y de las empresas de Vizcaya, 
«cada vez más intensamente proyecta
das hacia el exterior —dijo—, como co
rresponde a su idiosincrasia y carácter 
seculares». ' '

Aludió el ministro a determinadas 
cuestiones económicas que hoy intere
san a inquietan; «El presidente de la 
Cámara de Comercio —dijo— se ha re- 
fetido a ellas, centrando su preocupa
ción en los siguientes temas: exporta
ción, precios y crecimientos y relacio
nes con la Comunidad Económica Eu
ropea, mencionando también la necesi
dad de que se impulsen las obras de in- 
¿reestructura de esta provincia. Cues
tiones todas ellas de gran importancia, 
á las que tanto mi departamento como 
Otros y el propio Gobierno en pleno ha
brán de prestar atención continuada. 
Sería prematuro por mi parte formular 
en estos momentos las directrices de 
política económica a seguir, respecto de 
ten complejo terna. Por ello, no voy a 
profundizar ahora en ellos. Simplemen
te ofreceré unas rapidísimas pinceladas 
que sirvan para adelanto de mis ideas 
•1 respecto». - ,

♦Como plena confirmación de mis 
apreciaciones anteriores sobre el nuevo 
espíritu que alienta a Vizcaya -^-prosp 
guió—, en línea de continuidad con sus 

, mejores tradiciones, están las palabras 
del presidente de la Cámara de Comer
cio, cuando se refería a que las empre
sas de esta provincia se han lanzado 
abiertamente a los mercados internacio
nales, alcanzando una cifra de exporta
ción qúe, como muy bien ha dicho, has-

ta hace poco tiempo parecían de fanta
sía». .. . , , ,«Pues bien —añadió—, la necesidad de 
seguir *irmemente por este camino se 
mantiene y acentúa, si cabe, cara al 
próximo futuro. Y esto no es menos 
cierto, porque nuestro nivel de reservas 
haya alcanzado cotas elevadas, ya que 
si en otros tiempos se exportaba para 
alcanzar una mayor capacidad impor
tadora, hoy la finalidad es muy otra, 
pero no menos importante. Actualmente, 
el crecimiento de las exportac.ones es 
la prueba de fuego de que nuestras em
presas van por buen camino, eq cuanto 
a su productividad y organización se 
refiere».

ELEVACION DE PRECIOS
♦Me hago eco de la preocupación por 

la elevación de los precios, aumentada, 
como muy bien se ha señalado —prosi- 
guio ei ministro de Comercio—, por las 
tensiones alcistas mundiales y muy par
ticularmente por la subida espectacular 
da las materias primas. Mi posic.ón a 
este respecto es: primero, se pace cada 
vez más necesario anondar y actuar en 
la medida en que ello sea posible sobre 
las causas, ahorrando esiuerzos, muchas 
veces estériles, por anular solo los elec
tos; segundo, es necesario conciliar con 
ponderación los intereses de producción 
y consumidores, porque no nos oxide
mos de una cosa: no se trata en este 
caso de que existan dos bandos enfren
tados en nuestra sociedad. Al contrario, 
se trata de las mismas personas, hom
bres y mujeres, que actúan todos tos 
días y dentro de las dist.n as horas del 
día como productores v consumidores. 
Si permanece de forma aplastante su 
personalidad de consumidores, corre

! inos el riesgo de perturbar sanamente 
sus condiciones de empleo y, viceversa, 
un recalentamiento productivo incon
trolado puede anular por la vía de los 
precios las ventajas obtenidas en sus 
puestos de trabajo. Tercero, no pode
mos pretender una total estabilidad de 
los precios. Debemos conocer bien la 
realidad y saber cuáles son las verdade
ras posibilidades de amoldar ésta a las 
conveniencias generales sin olvidar que 
los niveles de precios dependen en gran 
parte del sentido de la responsabilidad 
de los distintos grupos sociales, sin lo 
cual no se podrán lograr resultados 
aceptables».

e. E. E.

rueda de Prensa celebrada a primeras 
horas de la tarde en la Feria Interna
cional de Muestras de Bilbao.

Sobre la limitación de las exportacio
nes de aceite de oliva, dijo el ministro 
que han venido impuestas por los con
dicionamientos de nuestro mercad© in
terior, ya que, al ser la cosecha última 
muy corta, hubieran quedado amplia
mente desbordados los precios tope por 
ser libres las exportaciones. Se trata, 
pues, de una medida para contener la 
subida de los precios, dada la fuerza 
que tiene el aceite de oliva en el índice 
del coste de la vida y, además, la resis
tencia de los consumidores al abando
nar el uso del aceite de oliva, sustitu
yéndolo por otros productos.

Refiriéndose al precio de los pollos 
señaló el señor Cotorruelo que es éste 
un mercado supersensible. El peligro es
ta en que el sector, al soportar pérdidas 
importantes, restrinja la producción lo 
que baria subir los precios. Los produc
tos alimenticios, dijo el ministro de Co
mercio que se trata de un instrumenta 
para contener el alza de precios, pero 
tan sólo es eficaz si las cotizaciones in
ternacionales están a la par o por deba
jo de las nacionales; esto es cada vez 
más difícil de encontrar, pues, en ge 
peral, son netamente más altas. Se tra 
ta, pues, de un tema que hay que estu
diar, pero que sólo será válido, para al
gunos productos. .

A continuación, v en torno a la im
portación de futbolistas extranjeros, el 
señor Cotorruelo dijo que se han dado 
instrucciones al Instituto Español de 
Moneda Extranjera para que, en princi
pio, se autoricen los pagos en divisas. 
Lo que se pretende, añadió, es que se 
hagan dentro da las normas legales.

Otra de las preguntas se refirió a las 
conversaciones con Marruecos. Con las 
primeras conversaciones, en mayo —di
jo el ministro—, se consiguió un princi
pio de base para un acuerdo que, más 
tarde, quedó pendiente. Se celebraron 
nuevas conversaciones para conseguir 
unos acuerdos do pesca, a través de una 
sociedad mixta hispano - marroouí, de 
las que salió un primer borrador de 
posiblidades de acuerdo, que ha queda
do supeditado a unas nueva» conversa
ciones que sé celebrarán en breve; a lar
go plazo, la solución está en la recon
versión de 1a Flota pesquera que venía 
operando en aquellos lugares.

Siguiendo con el tema de 1a nesca. al 
referirse a 1a «guerra de la anchoa», di
jo que el acuerdo nesquero con Francia 
es suficiente; señaló que se trata ahora 
de buscar, tanto por parte esnañola 
como francesa, es una concordia que 
suavice las últimas tensiones.

Finalizada la rueda de Prensa, el. nv- 
nistro marchó al Club Marítimo de El 
Abra, donde le fue ofrecido un almuer
zo. ' •--.•-•:.
.*♦**-♦***« *e*eee«M»ee> e*re***re**e»**»
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Inaugurado en Santander 
el Congreso de Europa 
sobre Contaminación

ASISTEN NOVENTA Y DOS DE LOS 
MEJORES ESPECIALISTAS DEL MUNDO

SANTANDER. 2 (PYRESA). - Se ha 
inaugurado hov el Congreso de Europa 
sobre Contaminación, al que asisten no
venta de los mejores especialistas del, 
mundo, de los que un cincuenta por 
ciento son extranjeros. De éstos, tres 
son mejicanos; otros tantos norteameri
canos y el resto de distintos países de 
Europa- • -

El. Congreso se inició con una confe
rencia del doctor Heinz Heinemann. di
rector de Investigación de la Mobil Oil 
Corporation, de Estados Unidos. El doc- 
toi Heinemann. expuso una amplia pano
rámica de las posibilidades de elimina
ción de contaminantes por medios cata-
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MEJORIA EXTRAORDINARIA 

A DE FERNANDO VILLA

MADRID. 2 (ALFIL). - Según parece, 
ei estado de salud de Fernando Villa, 
?¡ joven montañero español que perma
neció extraviado durante ocho días, en 
compañía del malogrado José Angel Lu- 
eas, en las estribaciones del Mont B'anc, 
ha mejorado extraordinariamente a lo 
largo del día de hoy. v por otra parte 
las expectativas de una intensificación 
de dicha mejor en los días sucesivos son 
cada vez más evidentes.

Un redactor de «Alfil» mantuvo una 
entrevista telefónica con el padre del 
moqia/ierQ, ouien manifestó que esta 
t^rde Ferrando ha experimentado una 
gfan mejoría, un cambio tan intenso 
flUé dó lo esperaban. Ha emriezado a 
afimentarse por la boca, mientras que 
en estos días se tuvo que alimentar con 
urja sonda. Nos ha reconocido a su ma
dre y a mí, e incluso ha pronunciado 
algunas palabras. El médico está muv 
contento y dice que el tratamiento de 
Fernando ha sido un éxito. Y que en 
estos momentos es cuando podemos 
sentimos realmente tranquilos.

Ha salido el número 
de julio de ”Teresa”

MADRID, 2. (PYRESA). — El núme
ro correspondiente al mes de julio de 
la revista «Teresa» publica, entre otras 
cosas, una carta abierta al presidente 
del Gobierno, almirante Carrero Blan
co'; un trabajo titulado «Argentina y Es
paña: dos países fraternos»; entrevista 
con Isabel Roldán, mosaísta española; 
reportaje sobv la princesa Ana de In
glaterra y el teniente de «Dragones» 
Mark Phillips, que se casarán el próxi
mo mas de noviembre, y otro trabajo 
sobre «La enseñanza».

También figuran las habituales sec
ciones de moda, decoración, hogar y co
cina. asi como los espacios «Vivir para 
ver...», «E! mundo del cine», «Telepan
talla», «Musical 73», «Al aire del mer
cado», «Consumidores y amas de casa», 
etcétera.

En este número se insertan las bases 
para concursar en «Ventana hacia Amé
rica».

Respecto a las relaciones de España 
con la Comunidad Económica Europea, 
«ei Consejo de ministros de esta última 
—manifestó el señor Cotorruelo— ha. 
aprobado el 26 del pasado mes un man
dato de negociación con España, dentro 
del marco global de los países medite
rráneos». «El mandato —añadió—, que 
al parecer llevará el nombre de ^Direc
tivo», no se conocerá de forma oficial 
hasta el próximo día 6. Son públicos 
también los juicios que ha merecido 
dicho mandato al embajador de Espa
ña cerca de la Comunidad Económica 
Europea. Por el Gobierno se estudiará 
nuestra postura, sin que yo pueda pre
juzgar en estos momentos cuál será su 
actitud; pero lo que sí puedo afirmar 
a. que la capacidad negociadora de Es
paña frente a la Comunidad es impor
tante; que somos plenamente conscien
tes de ello y que esa capacidad se uti
lizará en la búsqueda de un arreglo jus
to. sin pretender nada que no nos co
rresponda. pero sin admitir que la opu
lencia en los países comunitarios se vea 
alimentada indebidamente por el traba
jo y el esfuerzo de los empresarios y 
ti abajadores españoles». —

«Agradezco —dijo finalmente— el ofre
cimiento de todos los sectores que par
ticipan en la vida de Vizeava de cola- 
oorar lealmente con el Gobierno y tras
ladaré a éste con mucho gusto todas las 
inouietudes y problemas que a dichos 
sectQres se plantea. También lo haré 
con mucho gusto v plenamente conven
cido, con respecto a la infraestructura 
de esta provincia, que tan brillantemen
te ha expuesto la alcaldesa de Bilbao. 
Asimismo, me será muy grato elevar a 
Su Excelencia el Jefe del Estado y a 
Su Alteza el Príncipe de España el tes
timonio de vuestra firme adhesión».

«Queda inaugurada —terminó el señor 
Cotorruelo— la VIII Feria Internacio
nal de Muestras de Bilbao». *

Una vez concluido el acto, en el que 
también intervinieron la alcaldesa de 
bilbao v el presidente de la Cámara de 
Comercio, el ministro de Comercio, en 
unión de las autoridades e invitados, 
realizó una detenida visita al recinto 
ferial. Más tarde se dírigpo al Club Ma
rítimo de El Abre, donde, el Comité Eje
cutivo de la Feria le ofreció un almuer
zo.
RUEDA DE PRENSA DEL MINISTRO 

DE COMERCIO
BILBAO. 2 (CIFRA). - «No puedo 

ser más explícito sobre el mandate de 
la Comunidad Económica Europea para 
las negociaciones con España. El Go
bierno tiene que estudiar la táctica pa
re estas conversaciones y hasta el mo
mento de plantear las opciones que se 
adopten no es oportuno hacerlas públi
cas». Ha dicho ol ministro de Comer
cio, Agustín Cotorruelo Sendagorta, en

Asistencia médico- 
farmacéutica para serenos 

y vigilantes
MADRID, 2. (PYRESA). — En pre

sencia de los ministros de Trabajo y Re
laciones Sindicales, señores De la Fuen
te y García-Ramal, respectivamente, se 
ha procedido a la firma del convenio 
entre el Sindicato Nacional de Activi
dades Diversas y la Obra «18 de Julio» 
de la Seguridad Social, para la presta
ción de asistencia médico-farmacéutica 
a los serenos y vigilantes.

El convenio proporciona la posibilidad 
de que, a partir de su entrada en vigor, 
reciban asistencia sanitaria y farmacéu
tica les serenos y vigilantes que, encua
drados en el Sindicato Nacional de Ac
tividades Diversas, a través de la Agru
pación Nacional» voluntariamente lo so
liciten para si y sus familiares.

El convenio fue suscrito en el despa
cho del titular- de Trabajo, y firmaron 
el presidente del Sindicato, don Juan 
García-Catres y don Enrique de la Ma
ta, como presidente del Patronato de la 
Obra «18 de Jylio» de la Seguridad So
cial. Estuvieron presentes en él acto de 
la firma el subsecretario de Trabajó, 
don Vidente Toro Orti,, y los directores 
generales de jurisdicción y empleo. En 
representación de los serenos y vigilan
tes asistieron también los presidentes de 
las respectivas agrupaciones sindicales, 
que vestían el uniforme de sereno.

”los millones’'
Él próximo sábado, día 7, la Lote

ría Nacional celebrará su décimo- 
quinto sorteo extraordinario de «tos 
millones», con una emisión de seis 
series de 80,000 billetes, al precio de 
dos mil quinientas pesetas cada uno, 
divididos en décimos de doscientas 
cincuentas pesetas.

D?1 programa, con un total de 840 
millones de pesetas para 64.470 pre
mios, destacan los seis primeros pre
mios de 25.000.000 de pesetas cada 
uno (¡¡dos millones y medio al déci
mo!!) y los ciento veinte de un mi
llón, en total de las seis series. Todos 
los - premios citados otorgarán apro
ximaciones para el número anterior 
y posterior a cada uno de ellos. Ade
más de las correspondientes cente 
nas, terminaciones v reintegros, del 
número que obtenga el premio ma
yor se derivarán —por primera vez— 
premios dé decena, de 50.000 pesetas 
cada uno, es decir, del doble que los 
premios de centenas.

Noventa y seis premios de 100.000 
pesetas y novecientos sesenta de 
50.000 completan el programa, en el 
que 1* popular «pedrea» totaliza ca
si quince mil premios de 25.000 pese
tas cada uno. .....

La importancia del sorteo extraor
dinario dé «los millones» aconseja 
jugar particularmente v en comuni
dad, por lo que empresas, talleres, 
comercios, etc., no deben demorar la 
adquisición de «números completos» 
(hay seis billetes con la misma nu
meración, Uño p serie), ya que es
tos serán los‘primeros en agotarse.

• El sorteo- de- «los millones» de 1973 
se celebrará, con las formalidades de 
rigor, el sábado. 7 de julio, a las do
ce de la mañana, en el salón de la 
Lotería Nacional de Madrid. Se em
pleará el sistema de bombos múlti
ples y la entrada será pública y gra
tuita. -" ’

líticos. El empleo de un cartucho cutt. 
lítico para depurar los gases de esc^M 
de automóviles es la única solución dis
ponible por ahora para cumplir las non 
mas establecidas en Estados Unidos na
va 1976. Los catalizadores —dijo— son 
empleados ya para quitar el azufre a los 
combustibles petrolíferos, hasta tal pun
te que este proceso anticonlaminante 
puede convertirse en la única fuente de 
azufre del futuro, dada su baratura. Ac
tualmente se estudia el abaratamienio 
de costos. Terminó diciendo que los 
procesos catalíticos pueden tener apli. 
cación también para el tratamiento de 
ias basuras urbanas orgánicas. Les car
bohidratos vegetales pueden ser trans
formados en hidrocarburos de forma 
rentable. Con cada tonelada de residuo 
orgánico se pueden producir quinientos 
litros de combustible líquido si hay su
ficiente energía, o doscientos si báy que 
emplear parte de ese combustibla para 
conseguir las altas temperaturas nece
sarias. ;

Por la tarde, tuvo lugar la primera 
jornada de trabajo, en la que el profe
sor L. Riekert, de la Universidad ale
mana de Kalsrube, y Muster W. J., de 
la Houndry División of Air Products, de 
Estados Unidos, han expuesto con más 
detalle los aspectos técnicas de la eli
minación de contaminación en gases de 
escape de automóviles. El primero dis
cutió los problemas científicos que plas
tea el tema; el segundo ha expuesto los 
logros actuales, que satisfacen las nor’ 
mas establecidas por la «Envíroment 
Protection Agency», de los Estados Uni
dos.
CONTAMINACION DEL GUADIANA

BADAJOZ, 2. (PYRESA). — Comí 
consecuencia de la contaminación des
cubierta el pasado día 28 en el Guadla-
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diarna, las aguas de este río continúan pro- „ 
hibidas a los bañistas, a su paso por 1» ’ rías 
capital de la provincia. En la fecha 'uste
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LINEAS DL AUTOBUSES INTEKUKBANOS
Granada a

Albondón . 
Albuñuelas .

Batidas Granada Granada a Salidas Granada

^ 10,00 oaraa

Alcaudete «~.~...~.~~. 
Aigarinejo . ^^^«.^ 
Aúnuñécar ,,...,..,....,„« 
Almuñécar .................. 
Aimuñéoer-La Herrada 
Bérchulee .... »%«»*,-«.. 
Berja •••<•••••••••••••••••••• 
Benalúa ■ •••••• ••••«»••»•••••# 
Carchqtejo .....
Castillo Tajarja ........-
Cabillo Tajarja ..... .... 
Córdoba, por Baena ... 
Córdoba, por Baena ... 
Córdoba, por Ruto ...... 
Guájar Faragüit ^M 
Jaén •.«.•.•..■,•*•.■,a.»^.*..* 
Jaén ••«•••«••o» wwo
Jaén ........_................. 
Jaén ..•.•■•.a...M*.«aMMaM« 
Jayena •.•.«.••«««•••...•..•n.

18,30 
8.45 €

11.00 
17.30
13.38
13,00 
13.00 
18,00 
13.00
19.00
7.30

18,30
7.18 

18,15 
SUSO 

IMS 

85
1

INFORMACION GENERAL

Málaga m.m«.«n .m«..w  
Málaga ..................... 
Málaga ■ ■••«•>••••••• •«*••«• 
Montefrío .................. 
Motril cent Almería» ... 
Motril .....-------------- -
Motril . ............  —
Motril «SOL Almería) ... 
Moi.riJ-Cartdí de Ferro.
Orgív* ........M.^.^.M.WM 
Pinos del Valle.....__..

Saiar ••--«••?«••«•••?•,••••• 
Balar .o *o .o t .m..*«m...»^im 
Sevilla w mw .m.m.ñ .«mmm«
Sevilla M. 

Sites ____
OsUo» ..
Zafarraya

8.00 
16.00 
18,46 
18,00
8,00 

10.00 
13,00 
15,30
18.00 
19,00
19.00
14,00
17,30
13.15
18,40

7,30
13.30

7.00
880

18.00

mencionada, gran número de peces apa
recieron muertos y hasta ahora los bom
beros han retirado más de dos mil qui
nientos kilos de las especies boga y bar
bos.

Para restablecer la normalidad y se
gún acuerdo de la Dirección General de 
Obras Hidráulicas y de la Confedera
ción Hidrográfica del Guadiana, se es
tá procediendo a soltar agua desde Id 
embalses. Las primeras aguas vertida 
al Guadiana lo han sido desde la press 
del Tijara y. con ello, se ha notado ur 
importante aumento en el caudal de

Estas sueltas de agua obedecen a 
dictaminado por los especialistas de 
Instituto de la Conservación de la Natu
raleza en Madrid, a donde fueron enria
dos ejemplares de los peces muertos 
el fin de Proceder a su análisis. Par# 
que dicho dictamen asegura, que la PJ! 
blación piscícola del Guadiana perec
en gran parte debido a la asfixia al 
tar oxigeno en el agua. Esta situado 
a su vez pudiera estar motivada PC 
el escaso caudal que en la época ver* 
niega lleva el Guadiana y los verted 
residuales de la ciudad y de las indu- 
trías. Elevando el caudal del río, se F 
dría conseguir que el indice de oxigs? 
no se viera afectado por Jos vertidos » 
señados. -

Fuerzas de la Policía Armada y 
nicipal vigilan las riberas del Guadj’ 
na. con el fin de impedir el baño de Ir 
persona» en las playas artificiales co
que cuenta la capital. Asimismo, los w 
ganismos correspondientes vigilan 
los vertidos residuales sean experi®*” 
tados antes de llegar al río.

COMERCIANTE:
Nuestra publicidad r^ 
cordará a vuestra nu' 
merosa clientela vue* 
tro establecimiento en 
el momento oportuno 
de sus compras. PoF 
ello os interesa anu^ 
ciaros asiduamente efl 

este diario.

3 de julie dt 1^
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Programas ( 
de:RADIO

LA VOZ DE GRANADA
PROGRAMA MATINAL. — 7.54: Aper

tura V voz Para el a'ma- — & España 
a las ocho. — 8.15: Granada, actualidad. 
¿Primer informativo). — 8.30: Matinal 
deportivo. — 8.35: El día de hoy. — 
8 45: Granada está más cerca. — 9: 
Tiempo para la música. — 10: Al habla 
ja Oficina de Colocación. — 10.05: Tra
bajando y cantando. — 11: Conti de lu- 
io informa. — 11.05: La mujer y su 
inundo. (Revista femenina). — 11.30; 
Galas nupciales. — 12: El Angelus. — 
12 05: Sólo para enamorados, — 12.30: 
Novedades musicales. — V: Melodías 
del corazón. — 13.30: Aperitivo con un 
famoso.

PROGRAMA DE MEDIODIA Y SO
BREMESA. — 14: La copla y la guita
rra. — 14.30: Conexión con Radio Na
cional de España. — 15: Panorama. (Se
gundo informativo). — 15.30: Canciones

- para la sobremesa. — 16: Andalucía y 
su duende. — 16.30: Simplemente Ma
ría.

PROGRAMA DE TARDE. — 17.30: El 
juego de la radio. — 18: Musical La Ca
sera, — 18.30: La hora camp. — 19.30: 

^^ Santo rosario. — 19.45: Club gente jo- 
^^ ven. — 20.30: Concierto.ch*
W>r. PROGRAMA DE NOCHE. — 21.30: 

B* Granada, actualidad. (Tercer informati- 
SW vo). — 21.50: Antena de los deportes.— 

22: Conexión con Radio Nacional de Es
paña. — 22.30: El número premiado. — 
22.35: Universidad para todos. — 23: 
Canciones en la noche. — 23.30: Viaje al 

• paraíso. — 23.55: Al filo de la mediano- 
c^e' ~ 24: La hora amable. — 0.57: Voz 
para el alma. (Oración poética de la no
che). — 1: Cierre de la estación.

can
S RADIO GRANADA
íduo
ntos PROGRAMA MATINAL. - 7: Apertu- 
' su- ra. Musicalísimo. — 7.58: Matinal, Ca- 
due dena SER. — 8.30: Matinal, Granada.— 

^^Las mañanas de Radio Granada. — 
^^ Musicalísimo. Coser y cantar. Su horós

copo y SU música. — 9.45: Paco Ruiz, 
role detective privado. Musicalísimo. Todo 

♦ música. — 10.55: Microdiario de los dis- 
¿¿ cos. — La hora del mercado. Musicalí-

5, de >W-
PROGRAMA DE MEDIODIA. - 12: 

Mediodía, Cadena SER. — 12.30: Musi- 
dis ^^mo. — 13: Hora trece. Musicalísi- 

plan- ró?' Felicidades. Musi Mosa. Los cua- 
A . renta, principales. Stop, pare v esuche. 
nor' 14-30; Diario hablado de Radio Nacio- 
nent n^ de España.
Un'' PROGRAMA DE SOBREMESA. - 15: 

. Radioverano 73. Guía del espectador.
NA Quién fue quien.
JoOT PROGRAMA DE TARDE. — 16: Ra

dionovelas. — 16; Sombras que matan.
“ a’ \. .: El miedo nos une. — i6.50: Micro- 
W . diario de los discos. — 17: Cumbres bo- 

rrascosás. — 17.25: Una canción para 
ío^' ~ 17-30: El cielo que nunca vi.

Pr°grama especial, — 18.30: La can- 
M ción del verano. - 18.55: Palacio de las 
O telas. - 19: La rival. - 19.28: Guía del 

espectador.
y 56' 
al de 
lera 
e e-

PROGRAMA DE NOCHE. — 19.30: El 
trotadiscos. — 20: Musicalísimo. — 21: 
j r>or?. ^amenca. — 22: Diario hablado 
ue Radio Nacional de España.—Cupón 
Prchciegos. Granada 22,30. La radio es 
Joven. Discoteca selecta. Las semanas 
de la SER. - 24: Hora 25. — 1.30: Ma
drugada de Radio Granada. — 3: Cierre 
de la estación.
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5 ?‘ 
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HORIZONTALES. - 1: Planta de 
de las algas; 2: Río espa- 

p' ^ (Lucha; 4: Símbolo químico. 
meS?bf?;i5: Arbolito de fruto co

t te del tamaño de una manza- 
do- 7 tOT de la vid- 6: Marque. Lo- 
ductorMTosíar- Cuerpo simple, con- 
8- Sí^u6. Caoí y de Ia electricidad; 
Qu??-0 Arnico- Pronombre; 9: 

iene manchas o impurezas; 10:Mennana; 11: Extremo.
'URTICALES. — 1: Medida de Ion

¿¿julio de 1973

ALIATAR CINEMA
HORARIO ESPECIAL, 
:: 4’30, 6’45, 9 y 11’15 :: 
¡EXITO GRANDIOSO!

• VICENTE PARRA y
• PAQUITA RICO, en

¿DONDE VAS 
ALFONSO XII?

(Para todos los públicos)
=EASTMANCOLOR=

-=================^^

:: Desde las 5, última a las 11 :: 
¡UNA COMEDIA ROMANTICA 
-----Y APASIONANTE! -------

ABRAZAME Y 
SACIAME DE BESOS
-----Tech n icolor------
• NINO MANFREDI
• PAMELA TIFIN

(Mayores de 18 años)

GOYA (Refrigerado) 
= II O Y =

INTERESANTISIMO ESTRENO 
DE TERROR Y “SUSPENSE” 

El amargo sabor 
del miedo

Eva w Peter
RENZI VAUGHAN

¿90 minutos de angustia tra
tando de descubrir la verdad? 
Eastmancolor - (May. 18 años.)

CINE GRANADA
= :: A las 5, 7, 9 y 11 r:^ 1

¡ EXTRAORDINARIA!
La mejor -película del gran

• WALT DISNEY»

101 dálmatas

ISABEL LA CATOLICA
= :: A las 5, 7, 9, y 11 ::^

Una comedia sensacional, con el 
cómico más genial del momento

«os
-----T e c h n i c o I o r ——
• WOODY ALLEN

• DIANE KEATON
(Mayores de 18 años)

MADRIGAL
:: Su local • Su programa :: 
A las 5, 7, 9 y 11 . May. 14 años

ENTRE DOS 
AMORES

-----Eastmancolor------
• MANOLO ESCOBAR • 

con sus más bellas canciones

PALACIO DEL CINE 
:: Desde las 5, última a las 11 :: 
UNA PELICULA VIBRANTE, 
VALIENTE Y ARROLLADORA 

BILLY, 11 DÍKOII 
—— T e c h n i c o 1 o r-----
• TOM LAUHLIN
• DOLORES TAYLOR

(Mayores de 18 años)

Cine de reestreno

CINE GRANADA ^^yi’
LA PELICULA DE DIBUJOS ANIMADOS 
QUE CAUSO MAS IMPACTO EN EL MUNDO

GKAN VIA ^^ 3
¡HOY, ULTIMO DIA!

de la producción de aventuras 
del Oeste, en Tecnicolor.

Valor de la Ley
Por JOHN WAYNE ------------  

---------- y GLEN CAMPHELL 
(Tolerada menores)

• MAÑANA: En East
mancolor, MI PRIMERA NO
VIA, por Palito Ortega. (T.)

(Para todos los públicos) > 
= T E C H N I C O L O R =

:: Desde las 5, última a Las 11;:^*-'
Merecieron la muerte y fueron?r 

condenados a vivir ■L - ’

¡Condenados a vivir! '
-----T e c h n i c o 1 o .r ——< 7
• ROBERTT HUNDAR . : , ,,
• EMMA COEN,¿' t

(Mayores de 18 años)

ARTE Y ENSAYO

¡DESDE HOY, TEMPORADA' H
----------DE VERANO!-----"
:: Sólo tres sesiones: 7, 9 y 11 :t

Servidumbre bumasa
KIM NOVAK - (May. 18 años.)

!PRECICS REDUCIDOS! :-?

PERDIDAS

VENTAS •
(Para todos los públicos)

Considerada como la obra maestra del mágico

Wiííjiw'íéiwww-xvw^^

A NUESTROS 
LECTORES ¥ 
ANUNCIANTES 
DE LA PRO. 

VINCIA

tas Oficinas Se Á- 
loéacfón el p^^ 
nal que necesiten.

ANUNCIOS POR PALABRAS

««
PERDIDA alianza, 
jueves noche, cine 
Terraza Azul a 
Avenida de Dílar, 
25 • 4.°, donde se 
gratificará. Telé
fono 250215.

WALT DISNEY

PROGRAMA DE TELEVISION
PROGRAMA DE SOBREMESA. — 

13.45: Carta de ajuste: “Sonata en Fa 
sostenido menor”, Moreno Gans. — 14: 
Apertura y presentación. — 14.01: Alma
naque. Programa de apertura: Postal del 
día; el tiempo. Efemérides. En España. 
Agenda cultural. Datos para la familia. 
Música... y aparte. — 14.30: Primera 
edición. Primer espacio Informativo del 
día. — Gran antena: Intervención de 
unidades regionales. — Panel; Tiempo, 
Bolsa, deportes. — Hoy noticia: Los per
sonajes del día. — 15: Noticias. Infor
mación nacional e internacional, pre
cedida de un resumen del espacio. Hoy 
mismo: Avance y análisis de los acon
tecimientos que se produzcan hasta el 
término del programa. — 15.35: Juego 
de letras “Juego de letras” es un pro
grama-concurso de TVE, producido en 
los Estudios de Miramar, de Barcelona. 
Con la ayuda de la máquina Volgrama 
que suministra por azar letras, a las 
que otorga un valor de uno a diez, los 
dos concursantes deberán componer pa
labras sobre un tablero, continuando en 
el programa el que más puntos tenga; 
estos puntos tienen un valor monetario 
que se Incrementará a medida que el 
concursante ganador se mantenga en 
el programa. El concursante eliminado 
recibirá la cantidad que corresponda a

BñQUERO_MOTOR 
yTELEVlSORLs(&Ñ(^ 

ptfsMTH HOY U PROCRiM Oí TV

Para su mayor 
comodidad pue
den solicitar la 
suscripción a 
nuestro periódi
co, por medio 
del correspon
sal

I g u a t m ente 
p o e d e o enco
mendarle sus 
anuncios

ORGANIZACION 
S 1 N I) I C A L 
SERVICIO PROVINCIAL

DE COLOCACION
- OFERTAS DE EMPLEO

Existen en este Servicio provin
cial de Colocación, ofertas de em
pleo por distintas empresas, para 
cubrir puestos de trabajo que a con
tinuación se relacionan:
Oficiales electricistas. Rfa, 227.
Oficialas de peluquería.
Dependienta, conociendo inglés.
Secretaria, conociendo mecanogra

fía, archivos y contalidad. Of. 2.471.
Profesor para auto-escuela. 
Maquinista especializada confeccio

nes caballero. Rfa. 230.
Conductores de primera.
Especialista en ballestas automó

viles.
Aprendices varios.
Empleadas de hogar.

Aquellas perso tas interesadas en 
cualquiera de las mencionadas ofer
tas deberán personarse en esta Ofi
cina de Colocación, sita en Calvo 
Sotelo, s/n., donde se les facilitará 
más información.

LOCALES comer
ciales junto Puen
tezuelas y Recogí 
das, Construcción 
nes Alcázar. Telé
fono 254431. ^ ’ 

¿UTB0UWÓ4$8- 
• de 3.000 p>s é tas.
Billa-res, desde 
10.000. Accesorios, 
billares,- tizas; Sa
cos. Verónica Mág- 
da tena, 30. día- 
nada.

N 1 > GUN artículo 
usado podra ven» 
derse, según lo dis
puesto en la legis
lación vigente, a 
mayor precio del 
80 por 100 dep se
ñalado en IB «asa.

su puntuación y un mini-volgr: 
mo recuerdo de su participación
go de letras”. — 
parte de Julio*’,

16: Arnie:

ama, co
i en- “Jue 
Estoy de

Julio, el mejor amigo

gitud; 2: Pronombre; 3: Arrojar o 
echar fuera con violencia; 4: Trojes 
o cámaras donde se guardan los gra
nos, el pan o la harina; 5: Se atreva. 
Utiliza; 6: Abyecto. Planta hortense; 
7: Especie de cerveza inglesa. Cólera; 
8: Objeto portátil utilizado supersti
ciosamente; 9: Impida; 10: Dueña; 
11: Sol.

Solución al anterior:
HORIZONTALES. — 1: Eva; 2: 

Ron; 3: Tasar; 4: Ar. Et; 5: Cacos. 
Cese; 6: Atún. Ejes; 7: Sane. Alero; 
8: Ar. As; 9: Aunar; 10: Ros; 11: Oso.

VERTICALES. — 1: Cas; 2: Ata; 3: 
Acuña; 4: Tronera; 5: Era. Uro; 6: 
Vos. Nos; 7: Ana. Aso; 8: Recelar; 9: 
Tejes; 10: Ser; 11: Eso.

de Arnie, es despedido de la compañía. 
Arnie intercede por él ante el director. 
Tras discutir con éste los pormenores 
del asunto, Arnie piensa que su amigo 
tiene grandes posibilidades de volver a 
ser admitido, y así se lo hace saber a 
Julio en la fiesta que para él ha prepa
rado, con motivo del 20 aniversario de 
su boda. — 1630: Despedida y cierre.

PROGRAMA DE TARDE. — 17.45: 
Carta de ajuste. — 18: Apertura y pre
sentación. — 18: Avance informativo.— 
18.05: La casa del reloj: “Tiempo li
bre” (II). — 18.25: Con vosotros. — 
19.30: Los Chiripitifláuticos. — 19.40; 
Buenas tardes: Espectáculos.

PROGRAMA DE NOCHE. — 20.30: 
Novela. (Capítulo II): “De la piel del 
diablo”, de Víctor Crerbuliez, La madre 
de Meg ha sido invitada a una excur
sión de alta montaña, y como llevar a 
su hija significaría un estorbo la con
fía a la hermana de Raymond. Este 
considera el asunto como una broma 
pesada. Meg, que no se siente cómoda 
viviendo con ellos, decide marcharse sin 
rumbo fijo, pero una avería de su mo
to hace que conozca a André, el dueño 
del complejo de chalets donde ella vive, 
que, aparte de ayudaría a salír del apu
ro se le declara... — 21: Telediarlo In
formación nacional e internacional. — 
21.35: La bolsa de las palabras: “Pre
sencia del mar en el idioma”. — 21.45: 
El cine. Ciclo Bette Davis: “Bu propia 
víctima” (1964. Dos hermanas gemelas. 
Una —Margaret— es Ja esposa de un 
coronel y goza de una elevada posición 
social. La otra es dueña de un cabaret 
ínfimo, amenazada de desahucio. El co
ronel fallece y Margaret muere asesina
da por su hermana, que suplanta su per 
sonalídad. — 24: Tour de Francia. Re
sumen de la etapa. — 0.10: Veinticuatro 
horas. Final de los servicios informati
vos..-. 0.35: Oración, despedida y cie
rre. ;

LOS ESPECTACULOS

TRABAJO

EL artículo sexto 
del Decreto de 9 
de julio de 1959 
determina que las 
empresas y patro
nos están obliga
dos a solicitar de

CUPON PRO CUCOS 
SORTEOS! A U R

TELEFONOS DE

PATRIA
O irecto. 229913
Redacción .... 222595
Administra» 

do».. ... 22991#
Administra»

ción ... ... 222598
Talleres... ... .229914

EL PISO QUE VD. DESEA LO T^r^^ 
TENEMOS CONSTRUIDO... k^U^

PISOS . APARTAMENTOS . LOCALES COMER
CIALES . CHALETS En el lugar que desee. De 

iodos tipos y precias.
LAS MAYORES FACILIDADES DE PAGO

AVILA-RDiJAS
SAN ANTON, 18. - TLF 228052 - GRANADA.

Libres. 
Termi
nados.

Estos anuncios se reciben en la Administración de éste diario. Oficios, 6/ tesé» 
fonos 222593 - 222595, en Agencia de Publicidad ALAS, Milagro, 5, teléfonos 
227590 - 226790; Agencia de Publicidad CID, Avda, de Madrid 5 - 2° 0.“, telé
fonos 273450 - 54 - 58, y en Empresa Anunciadora PÜBLISOL, Acera del Casino, 11. 
teléfonos 222128 - 227693.

ES CARIDAD AYUDARSE LOS UNOS A LOS OTROS. Pero en 
justicia y caridad, ¿a quién ayudarías primero?^/. ¿A t% 
hermano o a tu vecino? Aún quedan en Granada más de 
mil subnormales sin atención adecuada. ¡Ayuda a los tu 
yosl ASOCIACION DE SUBNORMALES DE GRANADA.

PATRIAPéq^Tl
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ALUMNOS DE 20 PAISES EN EL IV CURSO:

«MANUEL DE FALLA
LAS ENSEÑANZAS QUE SE IMPARTEN

Depi

♦ Ofic

INTERESAN A ARTISTAS DE TODO EL MUNDO

Los cursos podrían mejorarse 
con más amplias instalaciones y 
mayor número de instrumentos

tos profesores se eligen entre 
las personalidades de más 
relieve, españolas y extranjeras

♦ PL Curso “Manuel de Falla” na- 
1j ció con ánimo de que el Fes- 

'^k tival Internacional de Granada se 
robusteciera con un aspecto pedagó- 

^k gico, nos explica su director don An- 
♦ Ionio Iglesias.

—La Dirección General de Bellas 
♦ Artes me encargó hace tres años 

■—presto que esta es la cuarta con- 
^k vocatoria— de dirigirlo, buscando en 

las materias que aquí se dictan aque
llas que no son frecuentes en nues- 

♦ tros centros de enseñanza musical, 
tales como la paleografía musical o 

♦ instrumentos deficitarios en los con
. servatorios como son el contrabajo 
A o hasta inexistentes como el órga- 
; no y ¿ti Mecánica, la construcción y 

afinación del piano...
—¿Qué materias se imparten en 

este cuarto curso?
—Además de las anteriormente di

, chas: violonchelo, piano, dirección 
^k de orquesta, composición, violín, cla- 
L ve, guitarra y viola. Se atiende con 

mayor preferencia al aspecto técnico 
♦ que al mismo interpretativo y, dado 

que el curso se llama “Manuel de 
Falla” por la entrañable vinculación 
del gran compositor español con 

w Granada, su música y los diversos 
aspectos de su vida tienen una aten
ción preferente dentro del curso. Así 

A este año tenemos programadas unas 
A conversaciones en torno a Falla:

“los franceses en la música de Fa- 
♦ 11a y lo español en la música fran

cesa”, ya celebrada, “Falla y Stra- 
♦ winsky, convergencias y divergen

cias” y “Fílla y Granada”, que tie- 
# nen lugar en la casa museo del 
A “maestro”.

ANTONIO IGLESIAS

♦ Asisten 120 alumnos en 
^ régimen de becarios más 
+ los oyentes

▼ —¿Cómo se financian los cursos?
—Son financiados por la Delega

ción Gene-al de Bellas Artes, con la 
colaboración de la Diputación pro
vincial y el Ayuntamiento de Gra- 

^ nada.

♦ —¿Cuál viene a ser el presupuesto 
de uno de estos cursos?

—No puedo decirle ahora. El pre
supuesto es elevado porque hay be- 

^k cas. Hay unos ciento veinte alum- 
I nos en régimen de becarios, con de- 
▼ recho a que se les sufrague la es- 
♦ tancia, matrícula y, graciosamente, 

se les facilita la entrada gratuita al 
^k festival. Hay también alumnos oyen

tes.
+ —Asisten alumnos de diversas na-
♦ cionalidades, ¿no es cierto?

—Sí, de veinte países: Alemania,

Argentina, Bélgica, Bolivia, Bulga
ria, Colombia, España, Grevia, Gran 
Bretaña, Haití, Holanda, India, Ja
pón, Méjico, Polonia, Suecia, Suiza, 
Estados Unidos, Uruguay y Vene
zuela.

—¿Hay mayor número de alum
nos españoles o extranjeros?

—Más españoles, porque lo que la 
Dirección General de Bellas Artes 
pretende, con estos cursos que, in
sisto, se desarrollan al lado del Fes
tival, es que nuestros instrumentis
tas o compositores, vivan durante 
tres semanas al lado de muy escogi
dos colegas extranjeros, con los que 
puedan confrontar sus diversas for
maciones musicales. Y, la asistencia 
misma a los conciertos del Festival, 
viene a ser algo a añadir a esta 
confrontación de sus formaciones 
musicales.

—Y, aparte del enriquecimiento 
que esta convivencia pueda aportar 
al alumno, ¿qué otras aportaciones 
reciben en el curso?

—Aporta al alumno unas enseñan
zas de tipo técnico superior que com
pletan de algún modo su alto grado 
de perfeccionamiento, puesto que es 
requisito imprescindible para ser ad
mitido en el curso el ser ya titulados

por los conservatorios nacionales o 
extranjeros.

—¿Cómo se conocen estos cursos 
en el extranjero?

—Mediante la publicación de un 
folleto distribuido con la necesaria 
anticipación entre aquellos docen
tes musicales de mayor renombre 
internacional. _

—Es de suponer que son mas las 
solicitudes que las plazas, lo que 
obligará a una selección, ¿con qué 
criterio se hace?

—La selección se hace mediante 
el examen más riguroso de sus ex
pedientes académicos, de los certifi
cados personales de aquellos maes
tros más prestigiosos en la materia 
que se trata, y por encima de ello 
de la superación de una prueba de 
admisión que aquí en Granada ha
cen los profesores al iniciar el cur
so.

El prestigio de los profeso
res atrae el mayor número 

de solicitudes
—¿Quiénes son los profesores?
—Se eligen entre las personalida

des de más relieve, no sólo entre es
pañoles sino cuando es necesario re
curriendo a nombres extranjeros; 
este cuadro de profesores es precisa
mente lo que atrae por su prestigio 
el mayor número de solicitudes.

—¿Son los mismos todos los años?
—En principio son los mismos, pa

ra darle una continuidad a las di
rectrices del curso, aún cuando en 
las cuatro convocatorias siempre 
hubimos de hacer sustituciones, bus
cando la mayor eficacia y puntuali
dad para las lecciones que aquí se 
dictan.

—¿Existe ya algún artista pres
tigioso entre los alumnos que han 
asistido o asisten a los cursos?

—Hay gente que ya son concer
tistas, pero es pronto todavía para 
decir, que de Granada han salido 
alumnos de renombre. Los alumnos 
que aquí llegan, todos poseen ya un 
bagaje muy meritorio. Aquí procura
mos que esos méritos sean robuste
cidos o incrementados de algún mo
do. Otra de las aportaciones de la 
Dirección General de Bellas Artes 
al Festival de Granada y su vincu
lación más estrecha con estos cursos 
internacionales “Manuel de Falla”, 
es la creación, el año pasado, de un 
espléndido conjunto llamado “Cuar
teto Festival de Granada”, formado 
por los profesores del curso, Agus
tín León Ara (violín primero), An-

(Vuelve a la pág. trece)

Patio de la Casa del Chapiz, sede de la Escuela de Estudios Arabes, 
en cuyos locales plenos de sabor granadino, discurre el Curso «Ma
nuel de Falla», de tanto relieve en estas fechas de exaltación musical.
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♦ Es sorprendente la visión de Granada que se contempla desde los bellos jardines de la Casa del Chaptz, en 
donde se desarrolla el «Curso Manuel de Falla». La serenidad del recin to, el fondo de una conjugada belle- ▼ 

▲ za monumental y de vegetación, ayudan a conseguir el clima preciso para el estudio de la música, en es
tos días fascinantes del Festival granadino. — (Foto FERRER) ▲


